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O Juiz MARIO ATEYEH, da Quarta Vara Criminal de 

CUIABA/MT, prolatou em 10 MAR 86 sentenças condenatórias 	aos 

ex-policiais do Estado de MATO GROSSO, envolvido nos crimes de 

nominados "da toalha azul". 

Os ex-policiais LAURY SAN MARTIN DA PAIXÃO, 	o 

PENINHA" , e MoACIR ROBERTO TENUTA FRANÇA, receberam as maiores 

penas: enquadrs no Artigo 59 do Código Penal Brasileiro, fo 

ram condenados a 45 anos de prisão cada um, sendo 27 de reclu 

são e mais dois terços como agravante por se constituirem 	em 

elementos de alta periculosidade. 

Tais poliziais denunciaram, inclusive, a 	exis 

tencia do "esquadrão da morte" em MATO GROSSO; envolvimento do 

Governador JÚLIO JOSE DE CAMPOS (B0000024) no assassinato do ad 

vogado CELSO MENDES QUINTELLA, e a implicação do Secretário de 

Segurança Pública OSCAR CESAR RIBEIRO TRAVASSOS (B0000115) 	no 

tráfico de drogas. Estas denúncias repercutiram intensamente na 

imprensa nacional e daquele Estado, sendo, ainda hoje, 	objeto 

de exploração política. 

Os outros policiais acusados igualmente de 

participado dos "crimes da toalha azul', e que receberam 

idenilicas de 40 anos de prisão, dos quais 24 de reclusão 

mo agravante, são os seguintes: OSVALDO FERREIRA DOS SANTOS, 

ZIO GUIMARAES SANTIAGO, ROBERTO MAGALHÃES PINTO e AGUIN?\T,DO 

DOI. Outro policial, SÉRGIO ROGÉRIO BORGES, que também havia 

do preso como acusado mas que teve sua prisão revogada, 

foi sentenciado recebendo a pena de 25 anos de reclusão. O Juiz 

determinou a expedição de mandado de prisão para faze-lo retor 

nar z cadeia. Quanto aos ex-policiais NELSON SIQUEIRA LOPES 	e 

OTILfVO VIEGAS, também acusados da participação em tais crimes, 

encontram-se foragidos. 

Os ex-policiais condenados em 10 MAR 86 são acu 

lados de terem matado, na noite de 29 OUT 84,  no Trevo do Lagar 
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,to (saída de VÁRZEA GRANDE para CACERES/MT, na BR-364), 	"três 

pessoas: MINAMAR LEITE DA COSTA, ADELSON LUIZ DE CARVALHO e JO 

SÉ LOURENTINO CARLOS. A finalidade foi a de ficarem com volumo 

sa quantia de dólares, provenientes de transações de 	veículos 

na localidade denominada PONTA DO ATERRO, na divisa com a BOLí 

VIA. Naquele local são contrabandeados os veículos roubario.s no 

BRASIL e trocados por dólares ou cocaínas  Tais policiais também 

são acusados de terem matado, com a mesma finalidade, DELSON PE 

REIRA DE ARAtJO, JOÃO BATISTA ZACCARO e mais duas pessoas não 

identificadas, as quais foram encontradas com um pedaço de toa 

lha azul amarrado às pernas. 

Por outro lado, independente de tais .sentenças, 

`ramita na Procuradoria Geral da Justiça de MATO GROSSO uma sin 

dicãn cia que o TRIBUNAL DE JUSTIÇA mandou instaurar, solicitada 

pelo Secretario de Segurança Pública ao Governador (Z7:A, B,C e 

D), para apurar as denúncias feitas pelos ex-policiais sobre 

existência do "esquadrão da morte" e o envolvimento de autorida 

des em crimes políticos e o tráfico de drogas. Nos depoimentos 

que os ex-policiais prestaram no início de FEV 86 (Z7: de E 	a 

P), o Juiz MÁRIO ATEYEH é acusado de ter tentado coagir "PENT -

NHA", propondo que se não fizesse as denúncias teriam a pena a 

tenuada para 20 anos e seu cumprimento na PENITENCIÁRIA DAS PAL 

MEIRAS (Penitenciária agrícola em regime de liberdade dentro de 

uma área de 5 mil hectares), com possibilidade de serem liberta 

dos algum tempo depois. O Juiz simplesmente classificou tal acu 

sação de mentirosa. Convém destacar que LEONIDAS DUARTE MONTEI 

RO, Procurador Geral da Justiça em MATO GROSSO, admitiu a possi 

bilidade da instauração de Inquérito Policial ao invés de 	uma 

simples sindicância. Para ele, as peças (depoimen-cos em Z7) dei 

xam tral._parecer esta necessidade. Além da instauração de Inqué 

rito, o Procurador Geral da Justiça poderá, também, pedir a rea 

tivação de outrcs inquéritos sobre fatos relacionados pelos e.• 

policiais e que estejam paralisados nas respectivas delegacias. 

O assunto continua em acompanhamento. 

* * * 

Z2 : W/TG3/00163/130/B1C/140286 
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'g7 : A - Ofício n2 053/86/GAB, de 30 JAN S60 

B - W/TG3/00048/130/B4N/140286 (estágio da sindicância). 

C 

	

	W/TG3/00049/130/B4N/170286 (passagem da sindicância pa 

ra a Justiça Federal). 

D - W/TG3/00046/130/B4N/140286 (Nota Oficial do Governador 

JÚLIO JOSÉ DE CAMPOS). 

F - Termo de Declarações de MOACIR ROBERTO TENUTA FRANÇA. 

F - Termo de Declaraç6es de LAURY SAN MARTIN DA PAIXÃO. 

G - Termo de Declaraçóes de OSVALD7 FERREIRA DOS SANTOS. 

H - Termo C.e Acareação entre OSVALDO FERREIRA DOS SANTOS e 

o Delegado DALTON LELIS RAFFA. 

I - Termo de Acareação entre o Delegado DALTON, LAURY SAN 

MARTIN DA PAIXÃO e MOACIR ROBERTO TENUTA FRANÇA. 

J - Termo de Declarações de ÉZIO GUIMARÃES SANTIAGO. 

L - Termo de Declarações de ROBERTO MAGALHÃES PINTO. 

M - Termo de Declarações de AGUINALDO GODOI. 

N - Termo de Declarações de DALTON LELIS RAFFA  

O -- Termo de Declarações de ADEMIR ALMEIDA DA SILVA. 

P - Termo de Declarações de ALEOMAR ALMEIDA DA SILVA. 
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J 	::ado de Mato Grosso 

1O/•1AT 

fl 

C:uIABA-MT. 
Em, 30 de janeiro de 1986. 

AC`E5 t 	8 6 

rnador • 

Considerando a gravidade das r.oticias veicula 

j,cL._1 r2di.qjp de boje do "Jornal do Dia" (exemplar anexo), en 

v -lo 	Seu rc t F..ria c1 ^ Estado e, particularmente, :ião ape 

,'o 	 como de alguns dos seus auxiliares 

'Fossa Fxcelência que Oetermz.ne 	se 

?s , rovia 3ncias no sentido de que se proce 

	

at.)u a.çr?A 	 denúncias - que repudio e afir 

, L.1.1onte 	cas -, o que faço com o propósi- 

	

o de rti:5 abelecer a -v 	: dos fatos e, sobretudo, de 	res 

a cespeit+.+b_i.1 ic. o Governo de Vossa Excelência. 
1_l 

ensejo para reiterar a Vossa Exce 

sais profundo respeito. 

Dese>z 	;a<3or OSCX? CÉSAR RIBEI 
Secre --c-io,ple Estado de Se 

TRAVASSOS 
ança Pública 



CONTROLE 

OPERADOR 	 Planilha No_0U0  

MENSAGEM EXPEDIDA 

DIRETA ri VIA TELEX li ViA RADIO f  

Origem 43'  

Destino xrc Hora Trans. 

hora Taxação 	q  

Visto do Ch. AG.,ou.,fab. 

r,%.--,.-  
W/TG3/00048/130/B4N/140286 

Z2 W/TG3/00163,> 130/B1C/140286 INFO QL. r, SIND:'Ck;'CIA MANDADA SER INSTAU 

DA PELO PRÓPRIO GOVERNADOR JÚLIO JOSÉ DE CAMPOS (B0000024), ENCONTRA—SE 

ATUALMENTE EM SUA FASE PRELIMINAR (ESTAM DE INSTRUÇAO). ANTONIO HANS, 

CORREGEDOR GERAL DA JUSTIÇA E PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SINDICANCIA, E 

TA RECEBENDO TODAS AS PEÇAS DOS DEPOIMENTOS PRESTADO; PELOS DENUNCIANTE 

AOS JUÍZES SÍLVIA GUIMARÃES MARQUES DO AMARAL E c"O AURELIANO DE 

ROS FILHO. É DE SE SALIENTAR QUE, DEVIDO AO CASO TER SIDO EXTRAPOLADO, 

ANTONIO HANS VAI SOLICITAR AO GOVERNADOR UMA MAIOR ESTRUTURA A COMISSÃ 

DE SINDICANCIA. POR OUTRO LADO, AQUELE CORREGEDOR GERAL JA ADMITIU, E 

PRÓPRIA IMPRENSA JA COMEÇA A QUESTIONAR A VERACIDADE DAS DENÚNCIAS, 

XISTIR INTERESSES POLÍTICOS COM A FINALIDADE DE DENEGRIR A IMPCEM DO C 

VERNADOR E AS INSTITUIÇÓES DO ESTADO. TEM—SE CONHECIMENTO QUE ELEMENTOS 

DO PMDB ESTÃO JUNTANDO TODAS AS MATÉRIAS JORNALÍSTICAS SOBRE O CASO, F 

TOCOPIANDO—AS PARA EFETUAR PANFLETAGEM EM ÉPOCAS OPORTUNAS (FLE:ÇÓES).s 
BRE TAIS ACONTECIMENTOS ENVOLVENDO O GOVERNADOR E ELE'Mlfii1' OS DE SEU GGVL 

NO EM ASSASSINATO, VIDE W/TG3/00046/130/B4N/1402B6. O ASSUNTO ESTA S 

DO ACOMPANHADO (A-1) . 
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MENSAGEM 	EXPEDIDA 

DIRETA 	VIA TELEX l. 	VIA RADIO Q 

CONTRO l E 

OPERADOR 

'-- 	
fI 

Plonilha 	N9 	-- -- 

Origem 	..__ 	_.—__------- 
/0. -5' .5 

Hora 	Tasaçõ o 	-- 

Destino Hora 	Trans. 	LA ' "' 

—.4 

C -
ttWrt 

g 
W/TG3/00049/130/B4N/17028G 	:. E5 	9 .r

s 
8 6 	1 . 	̀-1 

Visto 	do 	c ou 	Onb 

- 

Z2 W/TG3/00163/130/B1C/140286 E W/TG3/00048/130/B4N/140286 INFO QUE. 

CIO PANOFF DE LACARDA (B0000218) , PRESIDENTE DO DIRETÓRIO REGIONAL DO 

MT, VAI PEDIR A TRANSFERÊNCIA DA SINDICANCIA QUE APURA O ENVOLVIMENTO 

TORIDADES ESTADUAIS NO CHAMADO 'ESQITADRAO DA MORTE", PARA A JUSTIÇA 

AFIRI'OU QUE NÂO EXISTE RESPALDO NA ÁREA ESTADUAL, VISTO SER O CORREGEDOR

RAL DA JUSTIÇA UM HOMEM DE CONFIANÇA DC) GOVERNADOR JiLIO JOSÉ DE Cfl4POS 

0000024) , HAVENDO PORTA'.;, 0 SUSPEIÇÃO. ADIANTOU, AINDA, QUE OS POSSÍVEIS 

VOLVIDOS (GOVERNADOR E SECRETARIO DE SEGURANÇA PÚBLICA) DEVERIAM RENUNCIAR 

AOS SEUS CARGOS PARA A LIVRE ATUAÇÃO DA JUSTIÇA (A-1). 

te, 	e.3.  

OSE MAR 

PMDB/ 

DE AU- 

FEDERAL. 

-GE 

( B 

ENVO 

A tsycoçõo 	do 	Expedidor Rsfsrincio 	p/uso 	do Expedidor Nord 	do 	Expsdiçóo 



CONTROLE 

et OPERADOR 

MENSAGEM EXPEDIDA 
Origem Origer 

X DIRETA ri VIA TELEX VIA RADIO [] 

Planilha N. 	71" 

Hora Taxação /7:11 

t : /8 
Hora Trans. 	  Destino 

	. fG 

B1C — 

W/TG3/00046/130/B4N/140286 

Vis 	do C 	• G. ou Gab. 

N C r '.".''...6 .. .f u 	;.  

l 

O GOVERNADOR JULIO JOSÉ DE CAMPOS, DE MATO GROSSO, EMITIU ONT (13 FEV 

86) UMA NOTA OFICIAL, POSICIONANDO—SE EM RELAÇÃO As ACUSAÇSES 1E QUE FOI 

VfTIMA. AS ACUSAÇOES FORAM FEITAS PELOS EX—POLICIAIS MOACIR RO:ERTO TENU 

TA E LAURY SAN MARTT'd DA PAIXÃO. ELES AFIRMARAM QUE O GOVERNADO' É O MAN 

DANTE DO ASSASSIN TO DO ADVOGADO CELSO QUINTELA QUE, EM 1982,   FOI CANDI 

DATO DERROTADO NAS ELEIÇÜES PARA A PREFEITURA DE VARZEA GRANDE/MT. NA IN 

TEGRA A NOTA DO GOVERNADOR: 

"A PROPÓSITO DAS NOTICIAS VEICULADAS NESTA CAPITAL E REPRODUZIDA NA IM—

PRENSA NACIONAL, DANDO CONTA DE QUE "EX--POLICIAIS ACUSAM JULIO JOSE ':7E 

CAMPOS DE TER MANDADO EXECUTAR O ADVOGADO CELSO MENDES QUINTELLA", VE 

NHO A PÚBLICO RESTABELECER A VERDADE DOS FATOS, PRESTANDO OS SEGUINTES 

ESCLARECIMENTOS: 

1. NÃO CONHECI O ADVOGADO CELSO MENDES QUINTELLA, CUJA MORTE SE DEU EM 

26/11/82, QUANDO JÁ CONHECIDOS OS RESULTADOS DAS ELEIÇIES DE 15/11/82 

PARA PREFEITURA MUNICIPAL DE VARZEA GRANDE,;;~`' .3AVENá? O REFERIDO 

CIDADÃO. ENTÃO CANDIDATO AQUELE PLEITO., EIDO DERROTADO POR UMA DIFEREN 

ÇA DE QUASE 10.000 VOTOS, NUM ELEITORADO DE 38.982 ELEITORES. 

2. NO DIA 26/11/82 JÁ ESTAVAM, TAMB•1,, ENCERRADAS AS APURAÇÕES PARA AS 

ELEIÇÕES DE GOVERNADOR E VICE—GOVERNADOR, SENADOR, DEPUTADOS FEDERAIS E 

ESTADUAIS, SENDO RECONHECIDA A VITÓRIA DO ENTRO CANDIDATO A GOVERNADOR 

JULIO JOSÉ DE CAMPOS. OS RECURSOS INTERPOSTOS PELO PMDB, INCLUSIVE PE 

RANTE O T.S.E., NÃO LOGRARAM ÊXITO. 

3. ASSIM, NA DATA DO EVENTO QUE VITIMOU CELSO MENDES QUINTFLA, O GOVER—

NADOR DE MATO GROSSO ERA O DR FREDERICO CARLOS SOARES DE CAMPOS, E P. SE 

CRETARIA DE SEGURANÇA PÚBLICA ERA OCUPADA PELO CEL PAULO SANTA RITA CAR 

VA LPD DE ATHAYDE. 

4. A ACUSAÇÃO QUE AGORA VEM SENDO REPETIDA, JÁ HOUVERA SIDO FORMULADA  

NAQUELA OCASIÃO. RAZÃO PALA QUAL O PMDB, POR SEU DELEGADO E POR SEU PRE 

SIDENTE, ACOMPANHOU TODO 0 DESENROLAR DO INQUERITO POLICIAL ENTÃO INS—

TAURADO, E QUE TEVE, COMPLETA COBERTURA DA IMPRENSA FALADA, ESCRITA E TE 

LEVISADA. 

5. COMO CATÓLICO PRATICANTE, ESTOU COM A MINHA CO'.:SCIÊNCIA TRANQUILA . PE 

LO RESPEITO COM QUE ENCARO A DIGNIDADE DA PESSOA HUMANA, JAMAIS PASSOU 

PELA MINHA MENTE OFENDER A INTEGRIDADE FÌSICA DE QUEM QUER QUE SEJA,NEM 

ttCtë ¡fação do Expedidor 	 Reteréncia p/ uso do Expedidor 	 Hora da Expediráo 
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Hora T .na. 
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CONTINUAÇÃO 
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W/TG3/00046/130/B4N/140286 
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OUTRO LADO, O MEU GOVERNA NÃO TOLERA VIOLÈNC1A , ICEM DARÁ GUARIDA 	CRI 

MIuOSOS E MUITO NENOS A EX-POLICIAIS ACUSADOS DA PRATICA DOS MAI 	HE 

DIONI)DS CRIMES. 

6. 0 INQUERITO POLICIAL QUE APONTA OS CULPADOS PELO EVENTO QUE CTLMINOU 

NA MORTE DE CELSO MENDES QUINTELA, ENCONTRA-SE NO FORO DA COMARCA 	DE 

VÁRZEA GRANDE ONDE PODE SER MANUSEADO POR QUALQUER CIDA)1O E NELE NÃO 

SE VISLUMBRA QUALQUER ENVOLVIMENTO DA MINHA PARTE 1X) LASTIMÁVEL EPISSDIO 

POR DERRADEIRO, QUERO ALERTAR A OPINIÃO PÚBLICA QUANTO A INFAME CAMPA 

NNA DIFAMATÓRIA DESENCADEADA CONTRA MATO GROSSO, COM O OBJETIVO INCON 

FESSÁVEL DE DESESTABILIZAR O GOVERNO E AS INSTITUIÇÕES, CAUSANDO DANOS 

IRREPARÁVEIS AO .RÓPFIO ESTADO. AOS SERVIDORES PÚBLICOS E '. TODOS QUAN 

TO AQUI LABUTAM E TRABALHAM. 

O POVO MATO-GROSSENSE SABERÁ DAR A ESSES PROFETAS DO CAOS, MENDICAN 

TES DE PUBLICIDADE A CUSTA DA DIGNIDADE ALHEIA, A RESPOSTA QUE MERECEM. 

CUIABÁ, 13 DE FEVEREI} D DE 1.986. JÚLIO JOSE DE CAMPOS - GOVERNADOR DIE 

MATO GROSSO". 

1..:.:iVf'.  
.,. 	.

r
..0 

E M 

Reíeréncia p/ uso do Expedidor Aut.jl+cayào do Expedidor Hora da Expedição 

.1a,, 140 



•••••-••••••••• 

• 

           

           

A T B N. Ã 0 

         

0 original deste documento (com  ci t)  folhas) fci apresentado 

parcialmente ilegível para microfilmagem, n$o senda possível sua leitura° 
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 • (se recehcsse ordem por escrito)-quem fez tudo'Ysso- centra "`nos oi o 
"-EDSON  MALHADO,porque ele riao gosta nem de mim nem do Peninha; o dou- . 

tor Travassos sabe quem idi que fez o crime da Toalha Azulo EDSON 
MALHADO nao gosta nem de mim nem do Perinha,porque em 1982 roubaram 
numa noite muitos carros, dezesseis, inclusive o carro do meu irmao 	,,(I 
Joao Batista Tenuta França entao eu descobri o carro do meu irmo-- 
que estava em poder do EDSON MALHADO;entao eu fui até o DGPC,ele era 
o Diretor, e ameacei:EDSON MALHADO SE VOCÊ NNOENTREGAP O CARRO DO -- 
MEU l R"PC EU VOU VOLTAR A ,=UI PARA BATER EM UOCt"; ele falou que eu-
ectava nervosotera para eu ir embora,ele nao tinha nnoa com roubo -- 
de carro,foi quando eu_dei um prazo pra ele de dois dias pa. 	:rrtre- 
•-o'r o carro domeu irmae; andei em Varzea Grande,conseouimos locali-
-. zar uma oficina, desmanchara+' o carro para o EDSON MAL.r DG,encontrei 
quatro cralegados fazendo acertos com eles OP roubos de carros•, eles - 
sao JOÂG DïaJrdEL,DR,VANDERLEY AMARAL DE VÁRZEA GRANDE, o ORDNIEL era-
Daleoado da Roubos e Furtos, o de Arendpolis, FERRUGEM e a doutor ADT 
MIR,que era delegado adjunto da Roubos e Furtos;o Peninha estava romi 
-go;eu falei para todos os deleoados que estavam 18: "Eu nao tensa rada 
a ver com es,é acerte cus voces estao fazendc,e odes ccisc que eu oue 

, 
-ro a que votes devolvam o carro dc meu i rr1ao,voces que s.^.:.: _' :: 	pa- 
-ra o Edson Malhado,eu vou deixar o telefone da minha casa e daoirha - 

w 

mao,voces telefo-iam para mim e eu vou buscar o cc:rro";ales deixaram o-
carrc em C a. •es,arrumado; deixaram com um pedreiro que aviso:.. aaa :acha 
do oue tinha ..A. futica Suspeito numa checara que •'ai para 	ra`i ir•: a;- 
c raiva do 7:050N  MALHADO de mim por isso; o Osvaldo :entoa pare _ e, 1c 
cante o sstu .i nte:que amarraram o Abutaka ,dóis ou tres dias amarra_ r,e 
;,epoís mataram e queimaram ,colocaram o corpo Coo dais,do Abutaka 	o- 
aair o dele;bepois de dois dias amerràdos lá o SIQUEIRA voltou na caca-
dele,pagou um tambos de oaoslina,um pedaço de mangueira para queimar - 
os dois corpos;o Curo também contou isso para mim;eles acharam um --
cheque com o Abutaka,trocaram o.cheque,repartiram,mas eu rac sei se ma 
-taram para roubar ou acharam o cheque por aceso;o Peninha me falou que 
o Secretario cornuncau com o Edson Malhado,que a familia estava atrás e- 
o Edson, !Malhado mandou matar dois para colocar no lugar do corpo dcAbu- 	̀/ 
-take e do amico dele;de casoAbutaka eu só sei certo,que eu vi, o _1 	i 
RA, C SIAVAL e o ZÈ PEDRO prendendo e sumindo com o Abutaka e n a- iao-
dale que tan err sumiu,mas nao sei porque o dr.Raffa disse rue foi c Co- 
-vernador oue dou ordem-escrita para o Secretarie que deu ardem escrita 
para e1e,dr.Raffa,mandar matar o Abutaka;ras nao disse Oore'ue motivo;o-
CoT i ssario CI CERO, da Roubos e Fur Los,estaea cementando arengo. e com c - 
Peninha cue ele queria dinhsiro,porque queria que eles repartissam com-
ele o dinheiro que pecaram doAbutaka e o Peninha falou rara ele leroar- 

• • 
isso de mao senas ele ia morrer;o Cícero estava no meio do rolo loRbute 
ka e ele só morre porque ele sabia de tudo e ele ia "_iedar";quere• matou 
o CICERO foi o JOAC SANTANA,o 81QUEIRA,o Zt PEDRO E t_í:IF,ccm'aedo dele 
falar porque ele andava falando muito;0 Per,inhc falco pra nós cue o Se- 
-creterio disaa que o Ci ce ro so •morreu porque tinha lisbua ca- :ida; -- 	{ 
ai marre . ,era._ Aoutor, se sabe alguma coisa as um policie:., ae falar  qual 
-quer coisin-._,no outro dia morre,inclusive eu era jurado de morte pele 
policia;o pessoal de CIO' prendeu uns caras que foram pare o Aflauto Bite 
-telnc,00rcue tinhas r_'oblemas da cabe;s;a noite elea raia.. p re roubar 
e os guarcas oa : eni ìer ciarie,cue tiravam guarda no Arrautc Botelho ea - 
-vem cobertura pala asses  la G:oec;os  policiais da E 7OP pr e a. par tCtiS- t%" 

levaram  para a Secre taria,eu tinha ido na Secretarie para pegar urre re- 
-quisiçar= de bala "36";eu vi o Secretario falar para o Acemir: "ADEMIR= 	-eJ 
PEGA ESSE PESSOAL C CC^:SOME COM ELES", eram os ladinas cue estava: no- I ... 
Acanto Boslho;ls na•CIOP tcha um quartinho reservado pare as p:e es,- 3 
eu feri l; e reconacci um que foi do assalto da re.ojaa:i _ Miralha, e - i 
ali havia uns ou.:tro,que eu vi aar eles viveram aorta pc:oue a  
' c ADEMIR nac estava ra Secretaria; e eg ripe do ADEMIR Er^: A, amir,SIN= _t 'i 1 
- VALDO e TEREZ:ANC;Sinva:doe TLrezianc continuam na ncli:ia r. a: rate -'.1` a 
sei ?arda; forca lsaadcs,e-tac,primeiro par? o Car iate e ,e?paisnaa fi - 
-orei mais s.:L 'r=o: do rarao iro deies,nas o_ asar"as voltara- para a -

;,er.itenciaria; 1; ne r3c-presa é maconha erra hora, foi até criada  - 
urn  delenacie de er• orlam nte para legar  o.:oras e "Consumir"  car ela;-
eu 'i:ue2 saber::?c atra.er dc Pcninhe ou:. c NELSOF: 5. .'u IRA tale fama -• 

f 
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•( te ie fonou ja• o Peinha contando .que ele tava com cocaina, tinha•- 
dado dais cus para o 5ecretaric e essa oczaina era da barreira-
da toalha a n inclusive mostrou a cocaina para o KA:,ALg=S,uue-
esta ai pa:zzoor;o Nelson Sicucira,mostrou para o Maáalnaes e die 
-3e"isso e ia ce arquive",que rendo dizer que se o Magalhaes con 	a. )̀

• 

• 
-tossa que atestava com coc.aina,abrisse 9 boca ia mo=rer;nac sei- 
auem matou araras da toalha azul; que fui ou qua ealtei o t:IL TC 
CURUD na razi4rie,Por volta pas onze hcz•as;ele pediu carona nata 
mim,na ro:_cs,na tarreira,porque ele m_rava parto ca quartel oti - 
PN mas gjar,.ficar na rodcviaria; o NILTON chegou na barreira oe 
taxi,nao sriien,porque eu tinha ido atrás M um fotócrafo que fu- 
- rou a nar-sia e cepois ele se identificou;eu fui atrás or foto - 
-grafo com e anaio, junto com o S©rcio, e quando eu voltei o 
TON ja estartrie barreira,mais dente ,la parou 	s ..:a:z'c cam uma - 
ulner com *arma, o. NELSON nao fez auto Ccaprea-.sao e tave c•.a 
onfusão cacsPeninha, e depois essa cczfusao dcsr.ancharem a car 

- • ira a to=lesiào foi embora; eu fiz um lec: antamento acua, eu tr  
alhava na garça da dona Iiabel de  Ca:npcc;eu éescobri _cais 

cacziricom o ,JOSINO DA RC1:DO<1AG ai eu  comuniuuti para c a: 
=-Estava na chácara dc—Josinc da no^dc-.aq e ia hava- -

inauoureçaoa chacera,ele trouxe a Fcberta Close, í_rnalistar or -
Sao Paulo eme; C Secretario falou:"Terìuta,vcce nao mexe a:_ pe-
que voca va::Exer numa casa ca mar imooncca,'_arce cor- _E- -
cuc o Cevara. tem ó 2 51ND CDMO SECRET1RID D: SC>'_" a.tã_ eu fa 
lei e sandeu ciescuipa,nao falei nana e vou con.:: r 
- ço na seenïga;o Sedretario T_auassostLEILAFr.A.:.  e .._:ata er - 
maconha e una e echo que o dr.Travassos passava croge para ele 
porque tudos droga que entrasse_ na Secretaria ia para o cac`c_te 
do Se-retázw,:uanco o uri_^R7 nac levave para a' casa oeie;o `-•acre 
tar• • io r_ixattz HE=SERT let'L= d;o;a para a casa cale, nunca falou 

PJdli trC 	er,ele é assessor oc Secretário ca SeºuranTa 	. .̂a, 
• .,veetizarr,passou a c:•missario e e da Confia aa .c ✓ =reta 
-rio; un paal cia CIC- passou na casa cele,ele lesa-.:ou 	colchac 
e Tos Irou cios cc maconha e falou para o OSUAL DC,MACALF _5 E ASL' 
• GE qi vc a Policia Federal tinha 3utar:zaoe pare fzrer a -

c:.sensao aamla maconha na casa dele;o dcutcr T-cvaesce rcae ce_ r_ 
-ãc sei qua= rr;i lhoes por r„e s do 	RDEÌR'J, FUSG I CI O .ORCE • ...: e a er 
cor Irei o 	-ha que ia no Banco trocar um checue cio CcrdE i rr, rue- 
c T;d:'a_sosx deu pare trocar.pare e a.ante dela, a LEILP;ele 
-sa:La na mie da Leila nin_uern aguenta ficar ae cneiro or - azenha 
e o Travaeariesta até babanpo do tanto fumar r,aconha,ce clhc para 
- do,esquisi=„.oaado;eu nao fui.' le com o Peninha,mas eu falei que-
tinna que :zoe muito cuidado com esse pessoal e muitas vezes eu -
falei: CLiC 5tF y =RTAS ORDENS DESSE HOMEM;o ii'mac ca LEILA,ou - 
p:irc,rec se.7em e viciado tamb;m; só fiquei sacenco cue a Leite 
e amante c --stario porque o LIRA  ,seourança dc Sec_atari: me fa- 

. 	 • 
cLic_ire_ que o Se•.;staric trt xe ele casse esc=i: ic - 

'A.U°Af;,aa Bannizadcre Tequ:ah;o. Fabric. Ccrdeirc e cri_eirc te- 
urna cartei:Y2 comiscerio pare poder por,. - arme e paca c Travas- 
- sos para 	:ar cobertura r•aa crilacens,paca al tc,r, as nac sei -- 

cuantr;e 
 

EM MALHADO esta er t:cas,ladrao ce ca:rc,co:ru tc,es - 
-das raias:is que vem ae Campo t rande SaD crca rifla:es r-.7, ele; - 
e cr.CAi ET?M é honestu,nunca ouviu falar que ele áeu apoio para-
safadeza; tE0i; MALhADa,em E2,fez um assalto na COAHB no carro -
oele; no caos menor•essera mais ou menos dues e meia da mariha,- 

t;a E rarz ra áT•.e casa, era o TEN'TENTC CARAVEL C,da PM, e Ele oeraun 
- tc:• wf. t ca :r,e mora gqu ? iu queria q ue voce me i n i rae sG a case-
nessa rua =a orna uc casa foi estuprada4 ; eu ex_1!cuei cue era-
u:.ra rua,:•3 fungos da minha casa; essa 'dor.e era e LORA DO COR0t:EL 

o TENENTE CRU2,0 TENEP.TC FELIF ,I!°'. CARGEr.TE,um CABO 
lt-u=o os nnmes delis; o Tenente Cr,R-•1ELC me dis 

'• ..,, TzikatiA l'_ f. C:NCO CAr.CIDATCS A rR_SONTO", E eu vi der•tro 
cinco curis,entre 10 a 14 anus, todos amarradas E --

.__soi eL ua .pedi deles,cntrai E fale; pare r.lnha Laresa,- 
.:S•.._. 	tara: _ te'. ci nco DE : aac: que eao morrer aacala;:,.nc 
-ce, c - ru= sazraram na :asa ai nora co r zonal Silve r fc,eslJp:c+do- 
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(Coronel Silvé rio e estu o:ado ela) e falaram que ern um moreno,conheci- 
- do povo Terceiro coma BOL I':HA, fi lho do DANDI ,ur macumbeira; se foi o BO 
=LINHA,ele nao correu e morrerar• •n_,ites renc.-es inocentes; ou et; vi cin 
-co,os que o tENENTC CARAVELD me mostrou ne frente da minha case,mas --
eu não sei quem matou nem como mataram nem aonne mataranlacheram cinco-
oe mencres,perece que na entrada de Acorizal e sao esses da 1•.ombi;o ADE 
MIR está r•cueaodc eu,o PENINHA e o NELSON S?„UEIRA pcoque ele esteva --
-.more do lade du T: c lasso s,rio ELGON MALHAM: e aceitava tudo c que eles 

riam; c coutor RA ï FA já motou e mandou r.,ata.r muita gente; o er.vogado 
3051 CARLOS BA.;7(1OSA estava arn'o_anoo para um ladrao de carroque estava-
preso na rouboo e ffrtos e o SIQUEIRA podiu oitocentos mil cruzeiros --
para liburt;:a-lo;:o Sieueira co I Cg1'I ); o ladrão comunicou cn.n o i rmao-
dele pez:reco o cinheirc pare dar rara o SI'UEIRA para o iI.. •IRA libe - 
- r a-lo;cor.:-oui:am o dinhha_ro? -aran pare o SIOUEIRA ,este cotava oiro - 
-iondo cara Lacrar o lacrao, o l:,crao cc •.unicou ao dr. JOSL ï:-.R n' es-
se role cc 5.1:-.::',EIRA; o eavooado JOSt CF`:_DS ia entrar com uma :. ,.ra:.e, 

- ta.-ao r. fc_urr. contra o SIOU_IRP mas resolveu falar cnm o Travos: os; o-
Tilavassos oe;; u-. Z:;Pa na ri-'(- co dr.JDS'_ CARLOS, o Perinha me f? nu e - 
outr o. poi:: ci al , 	agora 777::::: 7&::::C.;:- :.:7., cjerr foi me contou ta:- ad -'; - roia - 
risso o -n:ooEao •osapareceu e o S. LEIRA foi um dos que oa:/?rar esse - 
aovocadc,:-:as e;, r 	sei sonda ne.,. cor uueo; do casal do TI JuEAL nao sei- 
oe oe r,ada,nao foi c Peninha parque o que ele fa ? ou para nos na '•enitencia . 
ria ele faluu rcui para o cautor Pompeu oe 	-:.cs e ate apontou os no 
-aec dos policiais eue mataram, e sei que o J_5:i SANTANA esta no meia 
r.-s na -: sei o nome tos outros;fo coso dodouto_ O:EDA eu fiquei sa,enao U 
cue o -outor Travassos ficou com raiva do Juiz porque ele liberou v: nte 	J.• 
e cinco presos,todos ladroas e pediu pana o Peninha para "FAZER Um SER: 
=VIÇO PERFEITO EM CIMA DO DOUTOR OJEDA" e quem me contou irso foi o Fe- 
ninha, e e tao verdade isso que quando o meu cunhado, o 	ator E D 	(7.%  ! 

TO DE FICU_IREDO,Pro-r.tor de Justiça comunicou com o doutor Ceda : (,_ro- 
esse 'fato, o doutor O jeda foi falar com o doutor Travessos; Dias re;.aic- ¡ 

' o _pai co Peninha foi conversar .com o doutor Travassos e o cautor Troves- 
-so falou para o pai do Peninha que o "PENINHA T1NHA TRn IDr' ELE fOruLlí._ ¡ 1 r V 
ELE TINHA DADJ UMA ORDEM SIGILOSA E 0 PENINHA TINHA CONTADO" e. e pai do;l 
Peninha conto:: pare o Per,inhe no dia ce visita lá;o Peninha ne cantou - 	í 
tamaám cue o ccutorTravsssos_mandou o ADEMIR matar odoutor O jeda mas e le 
deve ter ficado cam medo e nao fez; es vezes que ia na Secretaria d- -se - 
-gurançe, tinha cia oue eu escuteva ele falar:"N,'TA Lr. E D:'IkA rrr,D!I=aD: ,( i 
NO VIADUTO" ou "MATA OUTRO DEIXA PENDURADO NA ARVORE NA PL.AÇ ", e Pare - 11 r 
- cia louco; no Ci. oue o Travassos mandou matar os guar0as e os I' dror.£ ii 
cue estavam no = bauto Botelho, ela falou na frente le todo r ur,'- o n:, re c - ' t 
ADa'.IR:"rEGA SUA EJUIPE E CONSOME CO!`" ESSA rJRMA 4 ,Jf; Tt CS, ELE_ r :IC.r V 
e parec:a louco de tudo, fora i e si;ADEMIR era e executor da c-:-f1 are=s do- 1 
Secret;rio,la na Secreteria;1 	caso do OUir.TELA foi assimto r ,gu :.:•.-•-dr - I, ;b 
dr.ANTONI O JDEJ•: chrgoo pra mim e falous "EU FIQUEI SABENDO QUE. C Gr„+LE_SO 

w Q. r T:ESTA ! 	.1 	NUM': 	' 	” 	ta  DA M.. TE DC ,..:I 	_tr- 	E3.'• .EL t.r1vlE E NO .. ._ DO pE `IN►.A 	er,.r'c e;: ,,.ar,- 
-dei rr.ir`a espr :., e . !..:inc,avisar o JE :r_,..unOatc do Cover-. oc :...::c Qao 
-pos,para ir ate a penitenciaria cueeu queria falar coo. ele; c Ju•JGE no -- 	1. 
ougro dia compareceu na penitenciaria e falei:OJRGE,VOCt. AVISA C GC'.'ER' 	M 

=DOR SE ESTOURAR C CASO DO QUINTELA VA! ESTOURAR -E~ MEU NOME E t,0 ?":"PE DO 
N 	n C 	 i 	úC. 	 O S 	n 	,, 	r,i r .PENINHA  9ASTA .DO?,,I.,C,►'.AS T.•,.TO V' . E O GJV_ .'.cD , 	ABEM. ,.UE t.tiO F, l 	L! 

NEM © PENIt:HA LOQUE NOS SABEMOS ONDE FOI A F__ '•.ïLO,OUEM PAF-ricIFOU DA RE= 
=UNIâ0,NA CASA DE QUEM FOI A REUNI4O?SE ACONTECER EU VDU FAI ";a reurizo-
foi na CASA DO PAI DO GOVERN.4DOR,NA RUA ?b de OUTUBRO ATUI 0•! C:.'I r?1; que-
presentes estavam: JULIO'CA.MPOS,O GU'!ERNADOR, JULIO D3MINCOS CAMPOS, o pai-
do Governador, JAIME CAMOOS,nas foi c única ous f,s` __ coroou com e ineia, 

e o JuRCE;cunh a do co Governa dor; eu e o Per.-. 	̀_r..t.c.:r,a.,,:a-:os na ssrt-ança-1 
dr, s ntao Cï ND: ri:. TO 	JUL 0 CAMPOS, e est v: m: _ - a - o: ,.a; ^ -;J;- 7,7  rr op s pare 	' 
mim e para o Peninha de cuarenta a oinc..e ta mi.:;,tios pra ....ate: o ..t:,iTELA 
e falaram part fazer como bem enterrde; o J'J:.;C,na ep^r.,a_tava cor ratio oc--. 
2uintpla matar o Jí:i, e,zo:que ele era rerioor.t n'Sr'C;-ue foi o JCrGE ; t- ' 7"I 

me ofereceu dinheiro P-'rb mc ar c CL:¡,r•te:a,rr r. ev e C rer.lnna nec aceita - 
-rros; no Cie sr :u_n _t C _BGE me 7.:  opas um. rir.(:° _ rc,-,a: c "S .J- r7Uíir to,p rim  

^atar p PADF,c G..,rp_je eu r'F,o a:7:. tei; .o...13.7. nz ::L: 7 O 	r..- r lei foi o rat a E ..-2.:- 
SIQUEIRA tou reino:, É o S: ;;JEIRA DO 	=' I r..o c '.c:-o-;c 	CIRique i. 
--dou matar o ClCEkO,t:atalhou muito to-.p: com o .•cirzela e hoje e pclic_- 
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(rjçje é pnlici)al-não sei mais nada da morte do 4vintelo,su sei oue  
o JDRCE me ofereceu dinheiro e para u Penir.ea para executar n Cuin- 	 $ 
-te.a,mos nos não aceitamos; o Coronel Jc.ac Evangelista meu disse va 	 Le c 
-ri ,s vezes que no die que eESSE PESSOAL DO RMFrA CAIR VAI FICAR _e 	 e . 	a

re MUITO FEIO";ele quis dizer que estavam matanou muita gente;eu tra- 	 r -1 
.0 a 1 -calhava na segurança da Dona Izabel, e quando eu ia na Secretarie, 	 m o 

as vezes, eu escutava esse oraesn: "C3NE:OML,",se tivesse eloum preso- 	 c, 
o

• 	 0 3 ìa que o doutor Travassos achava nue devia morrer;o Secretaric,oes- 	 m 
• o el -sca:mcnte,neaca matou mas mandava matar; o Jorge Lira tamberr nac - 

mata;nao tenha nata contra o Capitao lepester;o ADEVIR,antes oe ser 	 v 
policia] era ba-rdido,vendia seu revólver, e o senhor imagina, ele - 

 tar.dido e cem carteira de o licia na mao; o doutor faltar Gruber -- 	 c o 
e Caootinca também não fazem nada e:radc;o RONALDO eu nem conheço - 	 a t a 
direito,nem tenho amizade e nac vosso di.:er nada;do Secretario ira- 	 c 
-vastos eu tenho certeza oue ele recebe dinheiro dc Fabricio Coroei 	 á 
-rc para grilar terras e ter apoio dele,porque et, mesmo vi cheoue -  
dele cue ele mandou. o Peninha e,o Lira descontar para dar para e --
eeaete dele, a -eila Fraea;eu considero o Sedretario de Seouranea - 
um ioucc,ir;iraoo dele ele manda executar mesmc,inclusive j; ouvi di 
-zer cue ele ja esteve ate internado em hospital de louco no Rio de 
Janeiro; os verdadeiros mandantes da morte do .fui ntela foram:o pai-
do Covern, dor, o Ccvernedor e o cunhado do Covernador, o -orce; o -
:aime foi o ueiccque •neo conto. oaecam n3dadieee_P; o 32imooceet:nu-
2ou na sala mas nac concordou, e o próprio JORGE disses0 JAIME ":kC 
TO' "'ED2 r'ESMC DODUINTELA E FOI 0 lJNCIDO A 'JÁD COr;CORDAP"; 

Li ao até este parte, pediu o declarante para -fazer ;:s seguintes re 
-tis_da;ces: o carro do seu irmao,furtado pelos ladroas cue fazi 
-37 acerto dom EDSON MALHADO, foi deixado em Czcsres, n::na craca 
ra,que vai para Piratio nga e um pedreiro comunicou com meu cu - 
--'hedc doutor Edson, Prome tor, oue viu um fuste com es caracte ri sti 
-c2s que ele tinha filado pare ele; também rede para retificar - 
cue: OS LA DORES CUE FIZERAM 0 ASSALTO DA COHAB USARAM. C CA :',O DO- 
EDSON MALHADO inclusive quem pode falar é um preso de ver._ ;.enci á 
-ria, o L=.URI MACIEL,vulgo DIABO LI3JROr,parque ele rcutcu vári-
os carros e entregou para o Edson r:alhadc,em 1982;o c.utor Pae- 
-lo Lesse e muito amigo do EDSC" MAL.1ADJ,"carne e urna" mas nao-
sabe se c doutorLessa participa de algum dos crimes dc Melr.ado;- 
ao foi coagido,emea; :: ne, eseancade r.c p residic;eu vi o Peni-

-nhc ser chamado no te ime f ce , ontem e hc ie alias, ontem,, die qua-
-tro, de manha,te'_efonarae rara o Peninha insistindo para ele e-
eu fugirmos que tinha dinheirc,carro as PM da Guarda não iam, nem 
tomar conhecimanto;nós :nac fugimos porque nac somos culpados do-

,crims d2 Toalha Arul,porque se eu fosse culpado tinha fugido des 
de o rpireiro dia;depcis,firuei com medo de eles eue:arem que eu 
e o Peninha fuja pare eles ratarem e cante; o Diretor da Peni ter-. 
-ciaria, DITO LOUCG,foi internato no Arauto 7aaelnc,nac tem can-
-diçeo de ser diretor, deixa preso cormir 20 agias sem torrar ba - 
-nho,sem sol,serr ogar aflua na privada, oe casai oo; da c: Bens aosur 
-das e protege soquem" tem dinheirc;ele cesse cue "IA CAÇAR P CAF 
TEIRA Cr UMA PROMOTORIA DE JUSTIçA POR'eLUE ELE TEY ?cOID DO TRISU 

i1 ,D.S SECRETARIA DA SEGURANÇA E DA .'.AÇOr,AFIA"; :.er. p:esc 1; -
eee se der declaraçeo conte se o DITO LOUCO paca cinneiro ou• -- 
nao; que otr ioa preso a puxar enxada até ficar c m 2 mac ferida e 
eeandc preso reclama rorque rao cors ee mais _ra: a'_nar.ele pce- 
re ccs t:cc; ae 	

o 
a tenno . = d0 dc DITO L CL'_, ; o Di t_ -e..:a e tee _Touco 

ou^ mo e me deu :evolve: dele cc-. hP1 	c 	 ee 	• j 	 , :rim.: e- 	a: _ 	e que mi- 
-re e a sorte dele e que foi co:- c por : ee ee • c ia a,er nada-

-

e se ele faz isso com outros presos,)% ea mais o: `•c jc, -porque -
ja sao duas horas'e cincuenta e tres r..inutcc do dia cinco(05) - 
de fevereiro de l5E6,eree reate-as este te:r.' eee {^i lido e cor 
-ri_ieo e pedido do regae:a- _e,:.mc amime se ve, e  
elo declarante que com tt.dc aeeaoLow, _ -- — 

DF._l! Z 1 . ELIAh'D DE Fa:oePOS FILHO 
31112 DE DIREITO DA la.. - re criminal 

il4 r,lJ .~. . .• . / C,. 6 ..Y 1 
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PO,*.)çR dUD1C1JtRI0 DO IrETADO DE MATO OROfiBO 

COMARCA OE CUIABÁ 

lWO DE DIREITO DA PRIMEIRA URA CRIMINAL 

TERMO 	DE 	D E C L A R A  Çb E 5 

DATA: quatro(04) do lovereiro de 1986-HOPARIO4.16;4U horas 

LOCAL: GABINETE DO JUIZO CRIMINAL DA PRIMEIRA u,RA DE `CUIABÁ 
r 

PRESIDENTE: C .SIMAO AURELIANO DE BARROS FILHU JUIZ DE DIREITO 

ESCRIVA 	: GRA.S1LVIA GU1MARAES MARQUES DO AMARAL..PROMOTORA DEJUSTIÇA 

DECLARANTE:  LAURY SAN MARTIN DA i)AIXAO.vuluo YPEN1NHA"..braailoiro,zz 

solteiro, telegrafista, atualmente recolhido na "penit©nci 

aria Central de Cuiabli", residéncia no Bairro Ti jucai,nes 

-ta cidade do Cuiabã, filho do LOURI VAL DA PAIXAO e dona  

CARMEM SAN MARTIN DA PAIXAO,nascido am Cuiabá a nova(09)da 

di§o,oito(B) do junho ds 1951(cinquenta e um)..sabendo lor-

e escrever ..Inquirido pelo MM Juiz respondeu: 

queouviu, juntamente com os domais policiais que doporao em data dahojo 

os depoimentos prostados Ademir Almai-;a da Silva em 9oiae,porante o Co 

-mando da PM o perante o Juizo da comarca de Diamanti.no11MT;quando do -

desaparecimr3nto do Abutaka ou estava nu S©crotaria da Segurança Públi-

.-ca o ©ntao ap irecou a família dole la;• nao lembro a data,sabe, foi um - 

dia antes do dfaseparecimento dolo; af a esposa dole chegou,conversou 

com o Secr - tário da Segurança,dr,lravassa-,,explicando pra ale sobra c=• 

dasaparocimond do Abutak•a,quo tinha um di©,doia dias que ele tinha de-

-saparedico; af o dr.Tragansos docignou uma equipe para ver so achava-

alo,so estava vívo,se estava morto,ne?; ontao,andomo,andnmo o nao con- 

- coguimo nada;eosa egoipo que adiu foi :m o no policial velho da Secreta 

- ria queo: ta • af,a finado C1 CERO e a finado Ko jak,Ko jak e o lacero a pro 

pria policia matou também, a mando do Socrutário cie Segurança Pública 

o dautor Travassos, e isso eu provo;dapoi.s eu vou contar como foi a m 

-te dole;andama,andomo unau consoquimo localizar e o Cicero roi pra 
.10 

-legacia;larguemo do mao d)poia do una vinte dias porqu' . ao consoguim 

encontrá;quando foi mais ou menos dapois do quinze dias, au encontrei--

com o CICERO,lá na Frutaria Pau.lista,lá onde venda nogácio do água do - 

coco,na ant.ioa rodoviária velha,bcm na oI)quina,doscando para o Coxipó,•. 

propriedade ató do Sodrá;nus conversando ali eu falei:"CICERO,A FAJMILIA 

DO ABUT1.KA 11 OFCRELENDO A1t DINHEIRO PRA NOS DESCOERIR ONDE ELE ESTÁ? 

5E MORREU" e ent: o o Cica ro falou: "PELAI NHA,EU DISCUTI ONTEM COM 0 JOAO 

SANTANtI,ZÉ PEDRO E SIQUEIRA E DIZENDO PRA ELE QUE EU VOU ENTREGAR POR 

QUE 101 ELES QUE MATARAM 0 AUU ÏAKA";ai ou falai; "CI CCRf,vocô falou is-

-•co,vocc vai morrer' nao duvlsria tur f,'l)do isco"; af ou faleis"CICERO 



4/• 

= 0 2= ( P E N I N H A) 	 A CM f5 9 Cj 9 / 8 
Vai eu faleis"CICERO)voce nao acompanha ease pessoal principalmente de 
madrugada,diligoncie nenhuma trace aeompohh porque aloe vao te matar;-
aá elo falou pra mim:"MAS :0 SECRETÁRIO DA SEGURANÇA TA SABENDO DESSE 
CRIME"a era o Travassos;que ou falei pre ale:IE JUSTAMENTE POR ISSO = 
QUE VOCÊ VAI MORRER,TEM UM GRANO() ENVOI.VIDO,TA 0 SECRETÁRIO QUE 	0= 
CHEFE NOSSO VOCÊ VAI MORRER PORQUE A TURMA DELE k UMA TURMA PESADA";-
que osea TURMA PESADA era o SIQUEIRA,SAN1ANA a Z! PEDRO;ai ele falou-
pra mim assims"nao,ou não vocr acompanha eles nao";ai ou perguntei pra 
ele como quo foi qua mataram o rapaz e elo falou que "prendoram o ra-
-praz em fronte a Fofa Calçedos,sra mais ou monoa doze e meiaJquando-
muito uma hora da_tardo; mae,quem prendeu o rapaz faio COMISSARIO SI= 
=UUEIR,..um baguelno alto,do DICANI,quo naa é o Nelson Siqueira porque 
o-Nelson Siqueira e da CIOP;não tem nada a ver com asse caso; o I oves 
-tigador Zt PEDRO da DICANI e o investigador SINVAL,naquela época das 
ROUBOS E FURTOS,um baixinho;pagaram o Butaka e o amigo dole, o Deni-
-val,que morava lá no Bairro do Baú,leva-.am para uma chacara'do SIQUEI 
RA - DA DECANIlna estrada do Santo Antonio do Leverger, Km 10, pra cá da 
ante antra a esquerda A ando vai pra chácara dale;chegando lá na chá- 
- cara oleo amarram o Abuteka e o Donival,de mao pra traz,num pau,fize-
-ram revista nele,foram no bolso dole(assim o CICERO estava contandn -
pra mím)acharam um choque do trinta milhões de ceuzoiros no bolso do 
Abutaka e o SIQUEIRA e o Zt PEDRO doseeram na cidade pra cobrar o che- 
-que,se nao me engano no BRADESCO ou BAMERINDUS,nao lombro,trccaram o-
dinheiro,foram na delegacia e comunicaram ao doutor RAFFA, o DIRETOR 
DO DICANI,(hssim o Cicero ma coritou)ole me contou direitinho pra'mim —
mas nao contou se participou,mas prum cara contar assim tom que ter --
participado, e uu,como policial volho,jul ava qua o Cicero estava que- 
- rondo ganhar um dinheiro dia familia da vitima;o cara tava amarrado aia 
da,nao tinham matado ainda quando o SIQUEIRA e Zt PEDRO foram falar com 
o doutor RAFRA;o doutor RAFFA disso pra eles:"eu vou telefonar para o-
Travassos" e telefonou pare o Secretario avisando que um cara jA tava 
lá pronto pra matar,ningusrn viu pegar ele,tava amarrado dic itinho, e o 
doutor RAFRA ralou prar os policiais:"FAZ 0 SERVIÇO BEM FEITO";que o --
doutor PAFFA falou para o declarante e pare o Tenuta, lá na penitenciá-
-ria,quando o declarante estava revoltado por estar preso ilegalmente e 
disse quca ia entregar tudo, o doutor Ra fra falou: "t 0 SECUINTE,NAO ADI= 
=ANTA VOCÊS EN TREGAR,SE ENTREGAR VOCÊS VA0 DERRUBAR 0 GOVERNADOR EU TE= 
=NHO POR ESCRITO EM MAOS UM DOCUMEN1U MANDADO DO SECRETÁRIO PRA MATAR 0 
ABUTAKA";assim disse o doutor Raffa que o Secretário Trova sos tinha ---
uma ordem do GOVERNADOR pare mandar matar o AFUTAKA por negócio 'de ter- 
- ra; ou trabalho na CODEMA,T a so o GOVERNADOR souber de uma coisa des -
-see manda me exonerar na hora,da matar eu nano tenho medo so estiver na 
rua,mas ou tenho modo oe activar preso lá;na puni Lencizria é perigoso -
ser eliminado,no Secretãriu de Segurança nao confio nele em nadado jei 
-to que elo e ruim! eu fiz muito serviço pro homem ali e els não agrade 
ce,mo poe numa prisco dessa a% som eu morecor,porque não fui eu quo fiz 
o crimo,nao vou n_•gar,bandido a mando do Sacro r:ario ja fiz muito servi-
-ço,ole dava ordem pra mim fazer eu nao fazia o dizia pros colegas nao-
fazer porque rale mão segurava nada;que quis dizer que fez muito serviço 
pare o Secretário de Ieeuntar crimos,maa r,uncamatou;que o desembargador 
Travessos já mandou o declaranto matar o dr.OJEDA,Juiz de Direito,ele - 
queria q're matasse o dr,Ojada porqun ele liberou vinte e cinco presos--
preso ilegal e era costume do Travasos,quando nossa equipe prendia as - 
cara,olo mandava tacar no Carumbé,tolofonove para o irmeo dele (panda 
irmao dole Mariano Travassos era o Juiz e mandava condenar a ate conde-
nou um rapaz do catorze anos, está na Penitenciária atro boje, o o rapo 

-praz falou que foi o Mariano quacondanau;que sc no teleran° ale acerta 
-va com o Mariano,eu ouvi varias vezes o Secretário telefonar para o Ma 
-riano mondando elo condoner cara quoole achava quoneo prestava;quando-
ou fiquei revoltado la na pobitencii ria eu falei para o Comissario OBR= 
=BORGES DA CIOP,porque o filho do BORGES estava preso lá e ou falei quo 
ia entregar o Travassos,crime de menores, crime do Casal do Tiducal e - 
crime do Abutoke; quo no jornal do dia ,chamado DO DIA,de 23 de dezom - 
-bro do 1985, saiu minha Fotografia dizendo quo au tinna matado o Casal 
do Tijucal e matado e Cinco Monorea,e foi o Borges que contou pra mim - 

e eu-mandei o Borges comprar o jornal pra- rnim;que o Borgas faloupara o-
Socret;rio e elo foi lá na p©rbitonciária e falou pra mim quengo adianta 

. 
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(falou pra mim quo nao adian)-tova entregar porque so ontre§ar ele 
elo já esta velho, e rosontado mesmo o nao tom nada a perder e -- 
quo ou sou novo o nao in ganhar nada cie fazer isso;que disso que -
esteva revoltado do esta: proso por crime que nao cometeu o o Tra- 
--vasooa já cabia e já tinha falado para o declarante, o tZIO e o- 

'NALDD que já sabia quem 	quo tinha feito aspe crime da Toalha 
Azul;que o Travassos disso que ia doixar nós proeoo so uns vinis -
dias so para a inquorito Acfminiutrativo para apu:açao dos fotos --
mas quem foz isso ai do por no jornal,no Fantástico é a turma d,7 -
PMDb,um tal de TI TI TC;o doutor PALMA; a1 ele falou assim pra, mim ja 
fizeram tudo por dotras do mim e nao deu pro mim lazer mais nada;-
ai eu disser"se qualquor jornal acusa cio crlr.a o senhor como Sacra 
-tárío dove ser o primo.'.ro a dolender" e ale falou:So sabe corro vo 
ce faz,poga -- um jornel,uma revista pra esfriar a' cabeça,ato falou - 
isso para a diretora ,o dilator da ponitancigria,o doutorArmando;-
ele falou assim pra mimy "PENINHA É PREFERI VEL A GENTE VI CAR AA :A= 
=DEIA DO QUti NUMA CADEIRA DE RODAS DLN1RO DE SUA CASA SEM PODEP FP. 
-ZER NADA";eu falei quo preferia ficar doente do que na cadeia;ai 
elo falou:"VOCt ESFRIA SUA CAREÇA,NFIU ENTREGA NINGULM SENHO VAI == 
COMPLICAR MAIS PRA VOCE E DAQUI DEZ DIAS EU VOU VER SE RESOLVO ES= 
=SE PROBLEMA" e jé faz um ano e troe mesas a ele n©o resolveu nada 
ai elo foi embora o eu liguei pra turma avisando quo a gente ia sa 
ir,ficaram alegre o nao saímos nada;agora vamo'torminar ocaso do-
Ahutaka;eu vou continuartai o SIQUEIRA e c lt PEDRO foram atras do 
EDSON MALHADO,porquo o Edsom Malhado falou pra oles:pra matar esse 
casa tom quo matar dois caras pra cclocar no lugar porque a fami • 
-lie vai atrs;gue o Edsom Malhado também pegou dinheiro dos trine 
-ta milhos: que, pegaram do choquedoAbutaka,mas elos nao•  mataram-
o Abutaka pra roubar,e que acharam o cheque e aprovaitaram;ta erra 
-do o quo ou .faloi,primairo foi acsim:qua o dr.Rafra depois que te 
-1ufonou pare c Travassos disse. quo o Travassosmandou fazer o ser-
-viço bem Feito;at foram falar com o EDSON MALHADU,e elo mandou fa 
-zor bom feito,eu provo isso na cara dolo,eu exijo uma acaraaçao 
com o EDSON MALHADO e falo na cara cole;eles foram na chácare,mata 
-ram o Abutaka e o Denival, e ate quem ficou tomando conta dos ra- 
paz lá foi o investigador SIVAL;qua mataram os dois, largaram num 

matagal na estradado Santo Antonio;primairo queimaram com gaoolim 
-na,os corpos ficaram at; "poquonininhos",eu fui lá e vi os dois - 
corpos queimados,mas nao sabia de quem era; o local tem que ir po-
-la estrada de Santo Antonio, se eu fìor lá em indico onde ©;quo --
atiraram nos rapazes e quoimar,m ali mesmo e o carro abandonaram -
rra estrada quase parto de CuiabA;que os trinta milhoas, foram rapar 
tidos entra o SIQUEIRA, que ficou com mais, o CI CEj10 queria tamb©m-
a foi por iono quo mataram o CICERO;o Zt PEDRO,o SIVAL e ()EDSON MA 
=LHRDO tombclrn pegaram uma parte du dinheirol o Cicero nao falou na 
da do dr.Raffa quanto ao dinheiro;quando acharam o corpo,o pessoal 
comunicou a PM e o CUPOM foi at; o local e nos estava na Seca: ta.ri 
a e o CDUSN MALHADO chogou logo na Secretaria e foi tombim com o -
Secrotário o o Edson Malhado e estavam os dois corpos lá;o Canival 
ora companheiro do Abutaka cum negócio de terra;quando chaguei lá 
ja estava la o Sacro tario,o Edson Malhadu e a COMPOM; ao sei quo o 
EDSON MALHADO liberou a PM,coluaou os corpos dentro de um saco ©-
jogaram os suis corpos no POR1AO DO INFERNO;que o Travassos sabia 
de tudo isso e foi ale e o EDSON MALHADO que mandou jogar os cor-
-pos no POR1A0 DO INFCRNO;que quarr jogou ou coppos no PORTAO DO >_ 
INFERNO foi o CICERO e,ou melhor,tra falandc orrado,,quem jogou no-
PORTAO DO INFERNO foi o SIQUEIRA E 0 Zt PEDRO e quem matou foi o-
Zt PEDRO,SIQUEF A E SIVAL;quo_gutam mandou matar  o Abutaka foi:_o -
GOVERNADOR  DO ESTADO,JULIO CAMPOS,que dou urra ordem para o Travas 
-sos e 	ele deu ordem_ para o doutor RAFFA pare procurar o Abutaka-
e matar;que o papal do EDSON MALHADO e so c,cse alguma zebra era-
pra elo pegar o corpo,trocar,sumir,motar outros para por no lugar 
porque ele o o chefe do Instiauto de Criminalistica, o foi o suo-
ole foz;m: tou dois rapazec,inocantos,ales falaram quonra ladrao,-
queimou dentro do Instituto de Criminalistica.  e puseram no lugar-
do corpo do Abutaka o do colega Ole, dele,porqu© souberam quo a- 
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(porque souberam que a)familia do Abutaka ia levar os copo® para São 
paulo,porque â familia do Abutaka soube quo encontraram dois coppos 
na estrada do Santo Antonio; a familia foi lá pra ver se ora o Abu-
-takas e ar o EDSON MALHADO me chamou na Seccetaria.me perguntando-
so ou nao tinha coragem do MATAR DOIS CAFAS,isso tres dias depois - 
quo jogaram os dois no PORTAO DO INFEP.NO; que perguntou praque e o-
EDSON MALHADO disse quo o 9QUEIRA,Z. PEDRO fizeram um "serviço er-
-redo ai e a familia tá dando em cima,vai pegaros corpos e levar - 

- pra São Paulo" e preciso matar dois cares pre colocar no lugar";ar 
eu falei:"nao vou entrar nassa nao doutor;cjça outro" e o.Malhado-
falou"tudo bom", e eu s fiquei quieto; o proprio SIQUEIRA,Zt PEDRO e 
parece,se nao.me ongano,,qu© o ADEMIR DE ALMEIDA • tave no me1c.nao-
tenho certeza; elos peca) m dois caras ria rua,domadrugada,mataram-
© queimaram dentro do,IML,.ndo faz caixuo lá;queimaram osdois, colo 
caram dentro do IML(Inetituto Medico Legal) porque a familia do Abu 
-take ia A;.isso eu falei prara odoutor Travassos avisando que ia-
ostourer essa bomba,porcuo a familia ato hoje ta pensando quo o --
Abutaka tá viva;porque antes do eu sor preso eu tava numa oficina-
na Baraodo Molgaçc,dos dmilton, o encontrei com um primo do Abutaka 
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um morenao forte e ele dissei"Pe •intia,voce e.um policial valho ra - 
-paz,sabondo do paradeiro domeu primo" e eu fiquei com vontade de -
'ralar mas fiquei quieto porque dentro da Secretaria o cara que de - 
-dou, o. Socrotario Travassos soube ela mandou matar; eu tenho o ---
Secretário como um débil montal;eu nunca vi elo executar mas ale --
mandova;eu fiz um relaterio cobre asses crimes do Abutaka pare o --
Juiz Paulo Lassa, para o doutor Mário Atexeh na panitenciaria,para 
o Paulo Lesoa au contei junto com a oecriva dona Irani e o Prom tor 
Paulu.Cur,ha,mas nao anotaram nada,so escutaram;o M©rio Atava rospon 
deu pra mima"me falaram que o cara era ladrao",falando do Abutaka e 
eu respondi:"E,doutorflário,eu nao sabia queele era ladreo, eu sabia 
que elo era funcionário:do Tribunal de Contas" e o doutor Mário per 
-guntou:"quem que voce acha quo mandoumatar ele", e eu respondi,pra 
eles "ué, o Secretário o o Governador" e 	doutor Mario disse gue o- 
Abutaka ora até parente da esposa dole;que perguntei 'se ele nao ia 
tomar providencia nenhuma porque . o Secretario e o Governador esta-
-va__envolvido,ao ele estava com modos e foi por isso_- que eu fiz --
um relatorio,goe,esta em Brasili©,na mao de um parontemeu para man-
-dar primeiramente :nem mao do MINISTRO DA_JUSTIÇA,__dopis do ULISSES 
CUIMANÁES e_.do PRESIDENTE DA REPUBLICA se eu for tfondonado,poroue -
ou nao cometi o crime da Toalha Azul e nao pagar polo qua eu nao --
fiz;o doutor Mário Ateyio foi la me coaoir pra eu ontregá-o crime,-
falar quo fui eu que fiz. a eu dicse quo nao ia falar que ,eu fiz uma 
coisa que eu na fiz;ele disso quo ia mandar ,me colocar nas Palmei-
.-ras,se eu falasse quo fui eu que fiz o crime, ela ia me dar vinte-
anos sa, ia passaro crime.dd latrocínio para homicidio qualificado 

•ia rye dar so vante anos,depois me mandava para as Palmoiras;que o - 
-dr.MárioAteio falou isso pra mim na frente do TENUTA,AGUINALDO G0 = 
=Ohi(até brigou com o Aguinaldo,aliL ibrincou com o Aguinaldo) e o- 
e do OSUALDO;ele falou:"EU CONDENO TRES E SOLTO TR!S,SERÁ QUE OS OU 
TROS TRÊS QUE FICAR A' . VÁO ABRIR A BOCA?",ale queria dizer .se ales 
confessariam o crime:no dia seguinte telefonei para o doutor ODILE 
'dosembargador o expliquei a situaçao para elo,telofonei,para a cas 
dele e axpliqu,i o que o MgrioAteia falou e ele disso: "0 JUIZ ESTA 
DCSESPERADO,NÁO TEM NADA NOPROCESSO PRA TE CONDCNAR,NAO ENTRA NES= 
=SANAO";que o doutor ODILES sabe queeu sou inoconte,que eu nao te-
-nho nada a ver com o crime da Toalha Azul,porque eu já trabalhai 
com ele e ole sabe muito barn que eu nao sou HOMEM DE MATAR PRA =_ 
ROUBAR;que pods porrunt:ar pra ele quo ele sabe disco, e se fosse - 
pra matar pra rouLar eu já tava rico; que foi o KODAK que me con, -
-tou que o EDSON MALhADO mandou pagar os dois caras e queimar para 
por no lugar do Abutaka o do colega dole, e foi porisso que o KOJAK 
morou tambcm, e foi a própria policia,mas ou nao sei quem foi;eu -
susprito do EDSON MALHADO,porque o No jak nao podia beber quo fica- 
va falando, e foi por isso quo ou acho que foi o Edson Malhado ---

guo mondou matar o Koj,3k tombam; que o CICERO foi . o proprio Secreta 

io Travassos o o doutor RAFA quo mandou 	e quem matou o Cicero 
Cbi: JOAO SANTANA,SIQUEIRA DA DIKANI a o 1É PEDRO e isso eu sei por- 
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(e isso eu ooi) porgìieouando morreu o Cicero eu fui na 5ecrota 

ria e falei pare o Secretoriot"Matam o Cicero" e elo roopondou- --
"ELE FALA GEMUI S E CARA QUE FALA DEMAIS TEM QUE MORRER", e e por 
isoc que ou acho que falo Travoscoa quo mandou matar o Cicoro;- 
no dia que o Cicero morreu au tinha que estar na Secretaria as - - 
quatro horas da manna paro p_ar1der um ladrao que roubou uma casa- 
da ©m desembargador que mora porto do Colegio Estadual,eu nao --
sei o nome dale;ns vindo minha,sozinho,do Tinucal para a:Secr©ta- 
-ria,saiuoCICERO na fronte num Passat dele,da Delegacia do Coxi 
-pos,e atrás deie,num outro Passat,sairam.o SANTANA,o SIQUEIRA r' 
o it PEQRO e o Cicero foi morto aquela noith,por isso ou tenho • 
cortez, que foram elos quo mataram o Ciaoro,na estrada da PONTE= 
DE FERRO;balearam o carro dele para falar que trocou tiro com --
bandido,o largaram a motrrdora dole em cima do banco,com pente 
com bala;al,pra você ve como quo á as coicae,no áascor da_Secre-
-taria pra casa,le pelas oito o m©in nove horaa,fiz o bàlao na - 
Universidade e parei na delegacia do Coxipo porque vi um movimen 
-to ali, e o SANTANA,ZC DEDR0'dr.;RAUFA, o SIQUEIRA do DICANI, e 
o carro do Cicero crivado de bala e perguntei o quo era aquilo;- 
o SIQUEIRA FALC'U*"ACHARAM 0 CARRO DO CICERU,ATt AGORA NAO ACHAMO 
0 CORPD,achamo o carro com a motralhadora dentro cio carro;mata -
-ram o Cicero mas ainda nau achamo o corpo";'eu disse qua sabia-
quem tinha matado mais ou menos;eu penei:Foram voces,saus safa-
-dos";o Cicero is ontreá}ar a morto do Miguel Abutaka pra familia 
ele falou pra mim que ia telefonar para a familia e ia entregar • 
porquo a familia ofereceu uma grana e ele queria o dinheiro, a eu 
ato avisei quo ale ,ia morrer por isso;d43pois de uns quatro ou cin 
-co dias acharam o corpo co Cicero na Ponte do ferro,num matagal-
mas o - irmao do Cicero falou na Secretarial"Isso e arrumaçao dopo-
-licia porquo meu irmao naa porre taa faca' assim nao";o SANTANA- 

'_ ,jp pegªu dinheiro pra me matar também uma vozi_do__FAURICIO'CORpEI 
=R um grileiro  de _terra que dá dinheiro, pre o Travassos para dar 

.pra_ enrebixeda dela;9u - já_ troquei um chequedele,cio FAE3RICIO COR= 
oDEIRD,que o Travaaeos me mandou trocar no ©ANESPA e eu e o LIRA. 
levamos pre emrabixada do Travagsos, a LEIRA ' FRAGA, o ppimmidela- 
c primo dela e amigado com a Maria Gloria PULK;oeea LEILA, o VAL= 

. 

=TER FRAGA,irmao dal.a,sao viciados em maconha,cocaina,tudo,eu fa-
-lo porque au je vi;a LEIQA morn ,para ir lá,untra no viaduto,qua 
-so saindo .da Queda DAgua,uina casona bonita;o Trovacsos dormia le 
e um dia ,nos fomos la,um domingo, o Travasoc ostava lá na casa da 
LEILA „só du barmuda,babado,cunvidou nospra entrar,ou e o LIRA, - 
que era eoqurança a,se. ch amar ele nega tudo,toca violac pro homem, 
era soqurança,da confiança u nega tudo,mas se ele onerar numa pri-
-sao ilegal quo nem nós ele fala tudo;que o_CORDEIRO_ dá dinheiro '- 
para o Travassos  para facilitar crime do terras,até o_Travassoa --
dsu pra ele uma carteira do COriI SSARIO DE POLICIA para elè podar - 
usar re olvez`,mas ele noo e comissário coiaanenhuma;que c prop.io- 
ADEMIRvSARGENTD CESAF,H ERUERT,CD5ON MALHADO,TRAVASSOS racabam di - -- — 	------  
-nbbtio do CORDEIRO para facilitar grilos de terras; quando nós fo 
loos presos nso fiquemo uma somo' a o atendi tola fonema Ja mulher la 
no SAFA e o soldado me chamou o disso 'qau ara tolo fonema do mulher 
a ou pensei -que ora minha cnmpanhaira,mas a voz do m"lher disser"E 
o PENINHA"? o ,quando eu falei quonra,v©io uma voz de homem e eu per 
guntui quom aui tava falando e respondeu: "t O 5I GUEI RA,o NELSO SI = 
=QUEIRA" a eu disso:"você mu colocou numa me cituaçao,nes tamo pre- 
so aqui, o que nós vamos faze" ai o SIQUEIRA falou:" -RAPAZ EU 'SEI= 
QUE VOCE NAG TEM NADA CO"i 0 NEGbCI OlVUCES VAU FICAR UNS VINTE DIAS= 
Sb DCTiE)O Sb PARA APAGAR 0 FOGO", ai au respondi*"está saindo no -- 
jornal quo ou matei os monoros, 	casal do Tijucal,tudo vai auman - 
-tar,vai sair ate -o Fantástico"; ar o SIQUEIRA falou pra mim"BAO ES 
QLCNTA A CABEÇA RAPAZ,SE 0 SECREI RIO ME PRENDER EU DERRUEJO ELE,POR 
=QUE FOIELE QUE MANDOU FAZER 0 CRIME DA TOALHA AZUL PRA LEVAR A C= 
=CAINA PRA ELE,FU LEVEI DOIS QUILOS"DE COCAINA COM ELE "ai ou falei 
"mas Siqueir©,tao falando quo e negócio de dolor e elo falou""NAO= 
TEM NADA DE DOLAR,t SO COCAINA E EU DEI 05 DOIS ,QUILOS DE COQA.INA= 

v 
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(EU DEI OS DOIS QUILOS DE COCAINA)=j3@A ELE; Siqueira disse que foi as 
duas horas da manha na Secretaria avisar o Travassos que os caras ja-
estavam amarrados pra morrer e naquole hora entregou e cocaina para o 
Secretario Travassos, e voltou s matou os caras; o NILTDN CUR60, o que 
de doas nós, foi o que do dou os caras da cocaina,e le telefonou de Cáce- 
-res ,para o NELSON SIQUEIRA,era amigo dele,todo dia estava na Secreta 
-ria e telefonou avisando quo vinha cocaina,af montaram a barreira pa 
-re prender os caras da cocaína;até a •hora que eu fiquei na barreira-
não aproceu nínguem,ate 23:30(onze o meia) e teve uma discuseao minha 
com o NELSON SIQUEIRA,ate parece combinaçao para eu sair de le e eles 
fazerem ,a sacanagom;no telefone o SIQUEIRA me disse que derrubaria o-
Socretário se ele o prendeste;por causa da cocaina que deu para o Tra 
-vassos;eu•felei com o Secretario,qucndo au chamei ele na Penitenciá- 
-ria,o.que o N6LSON SIQUEIRA me falou dos dois quilos` da cocaina, e o 
Secretario falou"EU T$ SABENDO QUE 0 NELSON AFICOU COM A- COCAINA" e eu 
falei:"t POR ISSO QUE, 0 SENHOR TINHA QUE FAZER UM INQUtRITO ACMINISTRA 
TIVO PARA APURAR E PRNEDER ESSE PESSOAL QUE ESTAVA ENVOLVI DO E NAO NbS" 
9 o -Travassos disse:"NAD ESQUENTA A CABEÇA QUE LOGO LOGO VOCÊS VaO SO= 
=IR"; eu•tenho certeza que o Travassos deu fuga para o NELSON SIQUEIRA 
porque ate agora nao pegaram o rapaz,pode ser até que je mataram ale  
tambom; doppie duque,e telefonema do Nelson que su estava contando, --
foi o ADEMIR DE ALMEIDA lá na SARA dizendo que todos nós que .estava pre 
so ali ia para o Carumbe,porque nós tinha matado,isso e aouilo, e eu fa 
-lei,antes,ele falou que tinha levantado tudo, e eu falei":eu sei de tu 
-do -já Ademir,ou não quero dedar ninguém aras so isso acontecer_ eu entre 
-qo todo mundo;a_gang  da cocaina, _F _grando,e faz parte dela.NILTON CURVO 
zt CABEÇAO GC CACERES,ex polici al,tiue chama-se ANTONIO CARLOS e davam - 
as dicas para,o NELSON SIQUEIRA;no CIOP foi montada uma delegacia de en 
-torpecentes; o Aguinaldo,na hora que o Ademir falsou que nós ia preso 
pro Carumb©,ficou doeate,tolefonarem para a Secretaria pedindo um medi 
-co e atendeu o safado do!_DSON. MALHADO a mandou o preto ,do Pronto So 
-corro ver o Aguinaldo e o NELSON,alies,EDSON MALHADO estava junto e - 
eu ate penseis ele quo te jazendo essa cachorrada toda"; o crime da To 
-alha Azul, a ordem partiu da Secretário Travassos pare fazer a barrei-
-ra, e o SIQUEIRA (alou que o Travassos mandou "mandou fechar",quer di-
-zor, matar todo mundo para "tomar a cocaine dos caras";o doutor VALTER 
BRUBER falou pra nós quo o Secretário mandou montar uma barreira para-
prender-os caras da cocaina o tomar a cocaina,mas ou não vi esses caras 
mas do tempo que eu entrei na Secretaria nunca osculei falar nada con - 
-tra o VALTER GRUBER,ae•. soubesse ou falava; No dia que o Aguinaldo ficou 
doente, de tar, o Coronel JOAO EVANGELISTA foi le na SARA,parguntou o qu 
que que ;ai, e eu falei que o Adomir chegou falando besteiradas e o Adui 
+caldo ficou nercoso; al eu contei do tel.ofonema do SJQUE1RA,da cocaina- 
e o JOAO EVANGELISTA falou:"O SIQUEIPA 1 QUERENDO M(IRRER",eu fiquei qui 
ato; ai ele foi embora; o lance do doutor OJEDA foi assimieu tava na S®- 
-cretaria,era uma quinta-feira a tarde, mais ou menos doze e, maca, o Tra 
-gases me chamou, eu era segurança dole direto, eu e v LIRA,e. nós fomos-
na Veraneio, e ele mandou ir ate o Lolegíodos Padres,t pio Cristo Rei;o ---
Travassos estava junto, e falou que um aluno, do padre Oaleou um guri- que 
estava roubando manga, e falou".QUE INVESTIGADOR BURRO,elo tomou a es - 
-pingada pra delegacia do Cristo Rei";o investigador pegou a carabina 
e ofereceu para o padre se o padre entregasse dinheiro para ele ele dari 
a a carabina para o padre e o padre deu parts. para o $ocroterio;na estra 
da,perimetral,conversando do ladrao,o Travassos perguntou:"PENINHA AT = 
NO TEMPO QUE VOCÊ TRABALHA COMIGO NUNCA OUVI FALAR QUE VOCÊ MATOU NIN.== 
GUtM,,(' ESSE COALHADA 4, 0 OJEDA SOLTOU)JUIZ SAFADO SOLTOU D COALHADA E 
OUTROS LADRAO"; o Coalhada tinha ostuprado'quatro guris e matado um,"CO 
=MO QUE 0 OJEDA FAZ UM NEGbCIO DESSE?"; ccnvorsa vai,convoisa vem,fcmo-
le no 7açire,conversamo,tomamo curve ja.0 motorista que guiava; a veraneio 
era o DIAS,nao sei se ele vai confirmar, a o LIRA tambem estava e ele - 
nao conta nada,sc se for preso sem motivo que nem nós; e ai viemo des - 
-condo embora e na estrada oTravassos perguntou: "PENINHA,VOCÊ TEM CORA= 
=CEM-DE MATAR UM JUIZ"7?" e eu faloi quo tinha nove anos de policia mas 
nao tinha coragem de matar ninguém a tia, e 	ainda mais um _juiz.al ele - 
p©rguntout"VOC TINHA CORACEM DE MATAR 0 OJEDA QUESOLTOU JINTE E CINCO= 
LADRAO1 e eu disse que nao tinha coragem' quando eu despi o Travassos - 
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(eu desci e o Travassos) disse:"SE VOCÊ PENSAR VOCÊ ME FALA PRA MIM" 
e ai ou comentei com .meus colegas, "0 TRAVASOS 7Á DANDO CADA ORDEM 
_ABSURDA PRA MIM,PRA MATAR CADA UM,O HOMEM 	LOUCQ,EU NAO V,OU EN == 

TRAP. NESSA";pasando uns dias, comentando,um conersa,e vendo que o- - 
Travassos tava meio de - mal comigo,nom me cumrpimentava direito, um -

_dia,dentro do Secretaria mesmo,tcVa falando com o ADEMIR la,esse - - 
safado; o ADEMIR era pistoleiro,ele paga dinhoirq para matar,mata- 
-va gente para ganhar dinhôiro ai, e o ADEMIR dava as risadas dele 
_e dizia:"MEU CHEFE MAND)U EU MATAR UM JUIZO JUIZ VAIDANÇAR", ai - 
ou chamei ele em particular e disse: "ADEMIR NAO VAI NESSA RAPAZ?t 
_FRIA,o DOUTOR OJEDA t CUTABANO;é GE.N TE DAQUI,NÂO TE BATEU,NAO TEF. 
FEZ NADA", e o ADEMIR dizia: "O chefe mandou su mato" o dava, risa- • - 
- da; o ADEMIR,O SIQUEIRA,O VANDERL.EY,os caras da posada tinham en 
-trada franca ho gabinete do Secretário;ai eu fiquei sabendo que- 
o ADEMIR ;in1- a ido para Các©res mesmo, e ele foi mesmo, para ma - 
-tar o doutor OJEDA lá;eu nao sei porque ele não matou,acho qua - w, 
ele nao achou o homem ou foi porque_ ou tirei da cabeça dele,por - 

_-que eu avisei que o Iravasos ewe nao segurava nada e o doutor --
OJEDA deve a vida a mim,porque eu nao deixei o Ademir matar elegi 
e eu e o KOJAK falamos para o ADEMIR que se ele matasse c doutor 
OJEDA nca ia matar ele tarnbám;a historia dos menores g aasim.teve 
um arrombamento na case da nora do CORONEL SILVÈRIO e ela dizia -
qua foiostuprada por ladrao,mas nao foi nada porqua eu ífiz inves- -- 
-tigaçao ali e nao vi veataeio nunhum,porque o jeito da mulher --  

_ nao mostrava; a nora do coronel Silvóric estava, em estado normal- 
e toda mulher estuprada fica apavorada,meio doida,e eu já vi mui- 
-to caso do mulher eetur.ada,por isso eu falo quoela nao foi, estu 
-grada coisa nenhuma; o coroenl SILvtRIG estava no hoopital,opera 

_ -do e telefonou para o Secretário para mandar equipe da policia - 
_pronder ladroo e lever a PM junto tambom;la da Secretaria foi o - 

TENENTE CARAVELO,TENENTE CRUZ,TENENTE FELIX,CABO JAMILTO e SOLDA= 
=DO CARLOS,que até está ai com ó grupo que me trouxe,um motorista  
alto;tavam num Kombi boje;na minha viatura tava eu,ADEMIR,nao lom- _ 
«bro o oustor,maa parece o NELSON SIQUEIRA,o VIEGAS,OSVALDO,bastan -
-te gente; saimo de dia;mós pequenos e conseguimos' prender na fei- 
- ra do VERDAO mais ou manos doze a treze ladrao,tudo do menor,nes 
ja conhecia porque tudo tinha ficha na policia; lovemo para a Se-
-cretaria,naquele tempo era na Avenida do CPA, a, lá o Secretario-
mandou lavar eles na' sala do CAPITA!) LEPESTER, e ficar, um por pm-
pelado para ver o tamanho do "finto" doles, e ore gurinho coin um-
"peninho desse tamaninho que nao dava pra fazer nada",era cada » 
gurizinho de fazer dá;que o Secretário começou a dar pelada nos» 
guris;ele tem um aparelho qua solta liquido no rosto, e usou o' -
aparelhoisoltave liquido no rosto dos"monores e eles dasmaievam-
na hora,depois voltava ,a si, e c Sac:crotário dava "peladas"'  nos- 
enorea, o Cruz,Caravolo,FoliX, a o Sargento quo eu nao spi o no 

-me dele;os civis nao deram porque o deaLrante falava:Qivil é- 
civil,militar é militar,é negócio delee,nao mexe na 	- 'ndo foi 
mais ou monos as quatro horas da tarde, descuram com 	ris e - 
lavaram para o "rTRANEPOa1t";o "TRANSPORTE" 0 onde conserta carro 
da Secrotaria;la no TRANSPORTE,levaram os treze guria, e ali ti- 

w 

-nha tres carros do IML,©ssos que.  carregam d©fundcrs;ali, tocaram- .. 
tres a quatro guris dentro dos caxoas,pronsaram e fochsram os - 
guris ali; o Secretário estovo olhando lá de pima o nao falou na, 
-da;o Sargento CESAR falou:"PENINHA NAO VAI NESSA QUE t PERIGOSO 
DEIXA COM A PM",p Sargento Casar não bateu"o não participou do na 
da disso ;so estava ali;o Capitap LEPESTER estava lá mas naco Earti 
-cipou,so ficou quinto;que deixaram os guris dentro dos c4xoe's-
do dofunto',tipo:  "maca de defunto das quatro horas da tardo,fcram 
jantar e voltaram on:o hora da noto; o cargentoCosar falou quo 
os °uric iam morcor todos, e era para mim ir embora pra casa por- 
-quo'ep ainda estava na Secrptariá; o Sargento Coser disse quo a-
ordem era paro matar os guris, o ora ordem do coronel 5IL'VÉRIO e 
do coronel EVANSEL1STA; elos m:itarm osguris; o delegado do Acari 
-zal achou so um corpo de um guri.,baloado, e jogado debaixo da - 
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(jogado dobaixo da)ponte, s o delegado de Acorizal veio avisar 
na Secretaria, é o doutor Barroto, aio não e bacharel, e o Se -
-eretário mandou ele ficar quieto;eu est"stei no corredor o So - 
-eretário mandar o Barreto ficar quieto, o o Barreto comentou - 
comigo."ELE MANDA FICAR QUIETO,MAS É SERVIÇO 	FEITO,MANDA MA 
=TAR C JOGAR LA NA MINHA RECIAO"• lacharamum corpo do um 'monor,- 

N 

parece,na 'Chapada outro na estrada da Guia,nao lembro hom,mas - 
acharam só quatro,qusr d.izer,ctnco corpds, e a familia identiff 
-cou, e era desses traze guris clue foram presos pelos PM; conver- 
-sando com -o Seceetáriod© Justiça,Otair Oandeira,ele pediu um re 
-latorio de todos os crimes que eu sabia,ou dei o relatório todi 
-nho,sobre o crime dos menores,pus o Travassos na hi©toria,tudo-

,ttudo e o Otair disse pra mim:t'PENINHA EU SEI QUE ESSE PROCESSO= 
DA PM ESTA NA MAO DO DCUTOR HUMBERTO CESAR MAS ESTA TUDO ARQUIVA 

;DO A MANDO DO QOVERNADDR E DO SECRET) RI O DA SEGURANÇA'"; quen600 
Otair Bandeira me pediu o relatório,disse que ia mandar para o-
Tribunal do Justiça para tomar providencia,mrs era montira,ele-
gUeria saber o Sua nos ia falar;passou uns dias_o Otair voltou- 

na .penitenciaria, e eu falei se ia sair ou nao -ia,senao eu - 
nao ia "entregar o pessoal dos crimesTM, ele falou pra mima "SE= 
VOCÊ ENTREGAR A CÓPIA DO RELATÓRIO QUE VOCÊ ME DEU ARA QUALQUER 
UM- EU SEI ME CL FENDER";isso porque eu falei que ia entregar a - 
copia do relatório para "possoa quente",mas nao falei para qu.;n 
cra,dopois ameacei dizendo que oro para o Ministro da Justiça;- 
so o senh®r lar o relatório o senhor cai 'duro; o Bandeira disse 
q66 fez uma reunieozinha entra eló e os decambaigadorse e nao ia 
acontecer nada e ele sabia como se defender;au falei pra turma-
"Rá vendo' esse cara á safado,elo' vem aqui an para caber o quo-
a gente sabo o o que gente conta";para ai, o crime do Butaka eu-
contei pro Silva Freire e ele falou Elv "NAO TENDO CADAVER NAO_ 
HA VITIMA E SE VOCÊS NAO RROVAR NADA VUCÊS VAO SE LASCAR";quem-
sabe onde oetao os cadavr:res do Abutoka e dnpenival á o ADEMIR 
porque foi ele quo catou todos os ossos, e sabe disso porque um 
dia o ADEMIR chagou na Secretaria e disse quo estava ate cansa 
-do do tanto baldoar ossada de cadáver;o Ademir nao 'cont/a por-
-que se contar morre;eu nao tenho :orteza,mas falaram Era mim, 
dont'ro de Secretaria ",asmo, quo asses corpus todos eatat lá na 
Fazenda do dr.RAFFAem CPON9digo,POCONt,unterrados;nao lembro - 
quem falou,mos foi dcitro da Secretaria macmo que falaram isso; 
eu nao sei nada do caso do sequestro do 'fiscal Lauuo,em Rondonii 
-polie,mas o advogada J0: CARLOS BAfOSA 'su seta quem mata:, ele 
fõib o ADEMIR e o NELSON SICUEIRA, a mando d-sSecretario da Segu- 
-rança,doutor Travassos por4ue o advogado estava tirando ladroo 
da cadeia e goaado...ele rico gosta do ladrão e e enrolado em tan 
ta coisa,isso que .eu fico besta do ver...antos dole mandar ma - 
-tar o doutor JOSt CARLOS ele bateu ,ia cara do Jose Carlos,pe - 
-gou a cartoira dole e jogou no cnao R diesel"ADVOGADINHO DE MER 
DA", e mandou ele sair dali e uma semana do oïs o Travassos man-
-dou o ADEMIR e o NELSON SIQUEIRA matar o advogado;o Tenuta cabe 
o local onde mataram o advogado Joaó Carloc;ou soube quo era só 
porque Jose Carlos tirava ladroo da cadoia;no dia quo o Travesso 
bateu na cara donna advogado,parti'co quo o advogado esteve la e-
respondeu alguma coisa que o Travassbs nao gostou,ó Tenuta sabe 
detalhar bem asse caso;tinha um rolo da um ladrão e um policial 
envolvido nosso dinheiro,o advogado foi contra o policial, é um 
negócio ,essim,o Tenuta sabe molhar; o caso do CASAL DO TIJULAL-
ou teva ©m' casa chegou um. filho do investigador da CIOP SÉRGIO 
BORGES me procurar,do nome SERGI O ROGtRIO OQUGES, e falou .pra 
mim:"PENINHA,o socretário mandou avisgr voes quovai pair uma pre 
vontiva contra vaca ai,é pra vocã ir 	agora".eu fui, e o Trava 
-ssos falou pra mim:"0 JUIZ ROMPEU DE CAMPOS VAI DECRETAS PREVEN 
= TIVA CONTRA VOCE,MAS EU SEI QUE VOCÊ NAO TEM NADA CUM ESSE CRI= 
.1E MAS EU DPU UMA DIÁRIA PARA_VUCE,VOCE VIAJA EU CIUEURO A PRE _ 
=VEN TI VA AQUI"; ou falai que nao ia fugir porque não tinha nada 
com o crime, fiquei horoorizado, e o Travassosnsistiu para Bu-
ir embora e elo ia quebrar a preventiva com o 50z Pc,mpou;eu vi 
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(Juiz Pompeu; eu vi que ele queria que eu f9:sse pra me-
jogar esse caso do casal do Tijucal; o Secretario mandou -
dar'a diaria para o declararitr?uns dois anil b poucos,era - 
até dinheiro naquele tempo,doie milhões e poucos,nao lembr 
bro bem quanto ara,eu paguei o dinheiro e fiquei -na 'Secre-
-taria psn►;ando óqua ia fazer,e o tanque 'dai carro estava - 
cheio de gasolina, e rasolgi nau fugir,subi a falei doutor 

eu ,nao vou fugir nao e ele falou: faz o quo vote quiser fa 
zer entao; eu falei qu vou pra casa o fui pra casa com o d 
'dinheiro no bolso;eu passei uns dez dias em caca,na) voltei 
pra Secretaria,dal dez dias voltei pra.Secretaria- e perg.Jn 
-tei como ustava o negócio do Tijucal a ela disse que a --
preventiva estava quebrada moa tinha audiência no Forum e 

ou tmnha quo irai eú disse: "Eu vou no Forum, mas se me -
'aportarem 1á ou vou entregar os autores dcrime"; eu vim - 
no Forum e o doutor Pompeu e o ©arrinho perguntando pra 
más da vi tiras do Tirucal: "vocó Babe se 'o Peni nhe esta no--
crime no Quintelae outros crimes" o eu fiquei com raiva 
e fiquei quieto e disse eu vou entregar esses caras;assi-
-nel o papel ali,fui pra Secretaria e entrou o ADEMIR e o 
Travassos entrou logo atrás a p©rccuntou como foi na Forum 
e o ADEMIR FALOU: "Se ou fosse vuce entregava logo esse '--
troço rapaz,foi o SANTANA,o ZÈ PEDRO, o CICERO" o Travas-, 
-so escutou e o Ademir repetiu na fronte do Travssoe e eu 
falei;o senhor esta vendo,eu nao tenho nada com isso,mas 
o Trayasos nao fez nada por mim;o casal do Tijucal foi --
morto porque o rapaz qua foi morto era ladrao,mas eu nao 
sei quem dou ordem para matar o.rapazz e eu nem sei par. - 
-que elos mataram a menina tampem o •nao fiquei sabendo - 
quem mandou matar.;qua sempre que os policiais prendiam um 
ladreo e queriam reatas, logavam para o Sec:-e t rio,ele ---
olhava,perguntava se. o cara nau prestava e mandava matar- 
e jogar no mato;o Travns:;os querie que o corpo aparecesse 
para todo mundo saber para iratim 4r os outros ladrões, e 
até foi bom porque a cidade estava feia de ladráo e foi - 
feito um limpa;eu o Um rapazinho é que estamos respondon-
-do por essa crime,mas nau temos nado coin isco, e o rapa-
-zinhó foiwpreso,apanhau demais dd ADEMIR e o ADEMIR sa - 
-bia qua, nao foi esse rapazinho mas o Socretá rio mandou  
bater para o rapaz falar que foi ele e livrar o SANTANA; 
o SANTANA ee ladrao,vive do roubo,i o policial mais rico qu 
que tem aqui, o Travassos nao gosta de'Yádrao e isso e --
que nao -tou antendon'do nada;o caso do QUINTELA é pdrigoso i4 
o Tonuta que sebe mais bem;nós,eu a o Tenuta estava de se 
'-gurança do candidato JULIO CAMPOS; o finado Donizete,in 
vestiga,dor que foi morto por pistoleito nuCPA e o moto -` 

-rista era um tal de PINCUIEM; o NELSON SIQUE1RA era o se 
-gurança da mulher do JULIO CAMPOS,dona tzabel;nós ali,-
conversa vai,conversa vem, o Quintela batia em turma 
Julinho,rasgava cartaz,batia na turma da SARITA e tentou 
bater ate na SARITA e eu avisei para, ele nao fazer isso; 
um dia comei revolver de cinco pistoleiros do Quintela,-
ele perguntou dos revolveres e ou 'falei que tinha vendido 
tudo,mas era montira,©3tavam na dalegacia;um dia,na casa-
do JULINHO CAMPOS,tava e+.i, o TENUTA,o cunhado doJULINHO,o 
JORGE casado com irmao do JULINHO,o JAIME CAMPOS,mas quan 
-do o JAIME porcobeu a conversa osquicita saiu dali;o Bran 
cR,ox-.pre foito de Várzea Grande tinha sido baleado, e o --. 
Travassos 	foi lá porque suspeitavam da turma do Quinta-- 
-la;o JORCC,cunhado do JULINHO,chamou'eu o c BORGES em par 
-ticular o falou quo tinha quarenta milhões de cruzeiros - 
paro matar o QUINTELA e a turma dele todinha;eu chamei o -
©ORGES em particular,psdi licença para o Jorge,' e falei --
que era o maior pepino da paróqui©,vamo dar um giro por ai 
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(rimo dar um giro por ai) caimo,andamo,eatava chio do capanga do 
Quintola porto da cava c , Lo, e andamo por lá só para faznr a von 
-tade do JORGE,rnaa nao ia fazer o que e].omandou;dorso volta.,nao - 
achamo ninguem,nos queria encontrar cr turma do Quintela, nosquo' 
-fia provocar uma encrenca,troca de tiro o motor a turma do Quin 
-tela,mas ou resolvi não fazer nada porque pensamo que nos também 
lodia morrer e nao tinha graça nenhuma;quem sabe do resto de tudo 
s tenuta, porque pra mim so oJORGE ofereceu dinheiro e mandou a 
gente provocar a turma do Quintala,trocar tiro e meter todo mundo 
mac como o Quintela mais cie quinze jagunços tinha ali,noo resolve 
-mos fazer o quo o JORGE queria; depois de uns quinze dias mata - 
-ram o Quintals, e no dia que o JULINHO ganhou. a oleiçao matarm - 
o Quintela; o Quintela prometeu de matar o JAIME CAMPOS se o Jai- 
me ganhasse a eleiçao e foi por isco que o JORGE falou que tinha 

que matar o Quintela,porque o JORGE gosta muito. do Ja''_mo;quem ma- 
tou oQuintela foi o SANTANA e Zt PEDRO; o SANTANA ganhou um Fus- 
- ca Branco Zerinho do JORGE;eu,sei quo foram eles. dois porque um 
pistoleiro do Quintela foi que arrastou o Quintela para fora de - 
casa,porque estava combinado com o SANTANA E ZÉ PEDRO ;ele conver 
-sou com o Quintela,falando que tinha um político que queria fa - 
-lar com ele, chegaram no estrada, parou o carro do Cuint©la, o - 
SANTANA chagou a pegar a moo do Quintola como se fosse cumprimen-
tar e quando o Quintela estendeu a mão o SANTANA atirou na cabe-
ça do Quintela,sn ura tiro,com revolver TA;ali junto eotavams0 -

SANTANA,o ZE PEDRO, o pistoleiro do Quintela que foi morto faz - 
pouco tempo,porque ficaram com modo do ou abrir a boca e contar 
e pegarem o piutoleìro de testemunha e elo confirmar; o nome dos 
se pistoleiro:o Tonhao ou Z4 Antonio;quem natou asso pistoleiro-
s um investigador do Bairro Cristo Rei,nao sei o nome dcile,mas - 
ou nao sei quem mandou matar ele,mas mataram porque eu ia contar 
e ficaam com medo dele confirmar tudo também; tinha um cara cha 
-mado CRENTE,amigo do JORGE,qua está solto riº falouquo. foiele quo 
matou o Quintola,ele falou mandado e quem mandou o CRENTE se --
acusar foi o Governador do Estado o o proprio Governadorpagou -
advogado para o Crente;, crente foi procoscado, ficou urna dias na 
cadeia mas nao aconteceu nada com rºle,foi logo solto; o ZL' PEDRO 
ganhou dinheiro e a proposta ali era do quarenta milhuos, o nao-
sabe quo parto foi do ZE PEDRO nem doSANTANA;eu acho que o doutor 
Bandeira devia nomear para diretor da penitonciAria um bacharel - 
em direito mas ele colocou um tal de D?T0 LOUCO,que j; esteve in- 
-tornado no Adauto docolho e ele a o Dilator e ale quer que o pre 
-so trabalhe na marra;c, OITO LOUCO poe os presos no castigo,lugar 
quente,som sol,vinte dias cem tomar bonho;so o Gaza fica louco ele 
manda a PM "passar o pau! no proso; a a PM obodccs o DITO LOUCO e 
bato muito; o OITO LOUCO e analfabeto e nao pode ou r Diretor; ou- 
- tro dia o DITO LOUCO disso;"Essa PRLt41]TORINF$A DE MERDA EU VOU CA 
ÇAR 0 MANDATO DELR";eu nunca fui espancado,mas agora estou roce - 
-bendotolefonema,ontem e hoje uma voz do homem de mham i no tolo fo 
41e e diz: "OLHA, TEM UMA FUGA BOA A1 ,EU Jh FALEI COM 0 CAPI TÁO NETO 
vOCE E 0 TENUTA PODE MARCAR A HORA QUE VOCÊS QUISEREM SAIR e NÚS 
TAMO COM 0 CARRO PARA DAR OUGA";eu acho qua ostaoquerendo quo a -
gente saia para matar nos;que osso mosma voz diz para eu negar tu 
-do,dizer que nao sei nada e ossa pessoa Bahia que eu vinha depor 
com o doutor Sirnao e eu nem, sabia quem ia ouvir nos;eu achoque --
agora vai começar a haver amaças e pri -̂.-.:ipalmonto tenho modo do-
DITO LOUCO t porque ele e louco mesmo;o JI ;0 LOUCO choca babado ali, 
mostra revolvor,quolquer hora podo matar alguem;ou ja falei para o 
doutor Bandeira que devia tirar u OITO LOUCO dali e o DITO LOUCO = 
disse que nem o Governador tira ele de .1á po;'quo a MAÇONARIA o man-

-t©m ali;na vinda do Presidio pura o Forum o declarante ,nao foi ame 
-açado por ningucím, nem ninguém lhe disse para esconder nada,mudar-
nada.Eu já • to cansado do segurar pepino dos outros;que no crime da-
Toalha Azul ou nao participei de modo algum e quem poda falar sobre 
isso o so o Secretario,porque elo falou pra mim, :ZIO e AGUINALDO quo 
sabia a arrumaçao do quem qua era;u Sucretririo montou uma equipo na-
Secretaria para matar bandidos som rocuporaçao,ladroes o principal -
anento ostupradoros, estuprador,sogundo ordem do Socrgtario, so fosse 
pogo era para motor cem coo'.::sar;ou tenho um "do:ralo" com um paren- 
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(dossie • com um !crente om)Brasilia com ardam G_ n"_a,so aconte 
-cor alguma coiaa comigo ou eu fur condenado no crime da Toa - 

-lha Azul ele vai entregar o dossie para o Ministro da Justiça 
para o ULISS_S GUIMARÂES e para a PRESIDENTE DA REPUBLICA;o dou 
tor Travas!;os ó viciado em cocaina e a amante, dele,LEILA- FRAGA 
tambom á ✓iciada em cocaína;eu eotava vendo o Travassos na Te- 
-levisac falando que era tontre tóxicos a ou e o Tenute o a tur 
-ma começamos a gozar porjue o Travassos e viciado até "o ulti 
-no,mas nao e só só ele nao, o EDSON MALHADO também é viciado, 
fuma maconha dentro de própria Socretari.a,cheira c000Sna e eu 
ja vi'que eu si,oc viciados em cocaina e maconha ali noo:EDSON 
MALHADO,SECRETARI O TRAVASSOS,NEI SON SIQUEIRA HERBERT,cominsari 
o do policia; se o senhor doutor mandar agora na casa do HER 
-BEFT,oncontra,embaixo do colchao tijolsos de maconha; o EDSON 
MALHADO © chefe de gang de ladrao do carro e sabe quo PARAZINHO 
e MANGA ROSA,ladrnes de Goiania,contaram equo o EDSON MALHADO 
rocebia nove milhoos por semana para deixa-las roubarem na por 
-ta do Banco Bradsaco e o Malhado mandou falar conjigo pare fa- 
cilitar tumbóm o'eu mondei os caras sumiram da cidade omeaçan 

-do-oc; eu falei com o Seçretáriozc©ntoi qua o EDSON MALHADO 
estava envolvido com_gang de ladroec,envolvidocom ladrão de  
carroc,bingo de ladrando carro e o Travassos noa falou nada e-
nao tomou providencia nenhuma;o coronal JOA N EVANGELISTA e o - 
capitao VIRGULINO sao demos de gang de carros,de ladroes de --
carro, e tenho certeza absoluta porque todo cara que a gente -
prendia oproprio Secretario iivrava,mas so livrava os grandooe 
dos grandoos que tem gang' do ladrao do carro ceo: TDNI NHO DA #T3 
FORD que participa junto com EDSON MALHADO;eles mandam os co -
-rao roubarom, ele roubam e levam para a Bolivia mas quem con 
-ta direito osso caso é o proso do Carumbé,DABLlODORO ou coisa 
pareoida,o Tanuta sabs; eu já pE u©i um flagrante do MALHADO,-
do delegado FERRUGEM, do delogao_ ADEMIR, eles estavam recoben 
-do uma D-10 o dinhoiro;o Edson Malhado ora sócio doGringo,la 
-drao de carro,pegava por orzmana,do GINGO,quinzo milhoos, e -
qunría aumontar para mais mas o Gringo nogou-so a Ligar;isso - 
o Gringo me contou;o Edson Malhada mo mandou matar o Gringo, e 
eu tinha raiva doo :Gringo porque e discoram quo ele queria me-
matar o matar o Kajak;eu fui atas do Gringo,encontrei olo,cha 
-mai,porguntei .a e.Ie me falou :0 PENINHA O NEGbCIO É QUE 0 ED= 
=SON MALHADO GANHA QUINZE MILIIAD PORSLMANA,DOU PARA 0 JOAO OTO 
NIEL ,PARA 0 FERRUGEM,PARA 0 ADEMIFt,PARA 0 VANDERLEY DL VARZEA 
GRANDE, e o EDSON QUER MAIS E EU NAO VOU AGUENTAR PAGAP, e o - 
EDON MENTIU PEARA MIM_ 	DIZENDO QUE VOCÊ VEIO PARA ME P.1A ;AR" ai 
eu respondi que rico ia razor isoo nuo;EU ATIREI NO FERRUGEM =_ 
PORQUE 0 FERRUGEM o EDSON MALHADO e EU VOCÊ PEGOU EM FLAGRANTE 
quando EU TAVA PAGANDO A D-10 roubada"-eu vi o Gringo ali, e - 
parei abhando que era a gang,e ali estavam on.delegados;c Gin-
go disse quo ia me matar,ostava me naguindo porque o:Edson Ma 

'-ihado falou que você queria me rtatar;o Gtingo contou que ria - 
hora que ou entrei no bar o FERRUGEM dou um sinal cum e moo e- 
o Gringo pensou quo o Ferrugem estava me dando algum sinal pa-
ra ou atirar nela a de RA1MA, o Gringo combinou do encontrar- 
o Ferrugem no aeroporto o atirou no Ferrugom;o Gringo contou - 
que foz uma rouniao onde estava ele, o ARNI1S,ladrao do carro, 
mor, em Varzoa Grande, o VELP.SCO,ladraode carro,dono do um es- 
-critório'dd dospachant© em Varzoa Grande para falsificar doeu 
-monto do carro, e todos os delogados na chocara no CapuoGran-
-depara os delegados irem o acartarem a dictribuipao do di -
.nheiro,mas a intençao doles ora matar todos os ddlegadon quan- 
- do estivessem ali,inclusive o EDSON MALHADO;o módico EMILSON 
MIRANDA foi no prosidio há doas semanas e disse ao dotliranto 
"VOCE 	BUBO7VOCÊ TEM QUE FAZER COMO 0 SANTANA,O SAN FANA TA RI 

CO,ROUF30U OASTANrE,o TRAVASSOS TA ROUBANDO MAIS QUE TUDO E QTO 
.0* DA UMA DE HONESTO E NÁO TEM NADA"; o chore mesmo da quadri - 
-lha quo rouba na cidade carro,cecaina é EDSON MALHADO;so che-
gar amanha na chácara doCdson Plnlhado,no Pnrizi.nho, tom carro 

rouhado;U coronel JOAO EVANGELISTA e ro CORONEL VVRGUI INO man- 

1 
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(C:IRUNCL VIRCULINO) fn 'il4'am ea pang', ' n ladrõna dn carro, a nuasn 
todos oo oficiais da PM tom carros roubados ,alguns ceutnlndos e ou 
troa podam dia ladroes o ficam com nl^s; ha uma mulher quo promoteu 
lavar um r-letorio sobro o Virr;.,lino n os roubos do carros mas nao 
opar:cnu porquq notA com medo; que' a ordom do Sncrotório Travascon 
nra matar todo ladroo,bandido a nstuprador gun pnsiananm n d0000m -
uma r^agida,rocob©u muitan ordim paro mnter,do proprio Travacnus  
mus nunca nxncutou nenhuma;d' pois do crime da Toalha Azul tuna cin- 
co dias ciipoie,numa a xota-foira,foi chamndo polo Sncrntario n alo 

ma mondou d'scar porn Ctic+arns, n motor um cora quo notava d'dando 
a policia;nu p.rguntoit u- coro? [in r'cpondaut"UM INFURM N TE 1JC_SO 
Al ::UE ESTA UEDAtJDO A rrLIrIn", o nanam cara º o NILTUN JC:,i` CURVO, 
o mamo qu' avisou NELSON ' I MIRA •;ume a cocaina ta chagar;nu ' fi - 
-qu'i p'nonndo, 	falnitNao vou ln nao,nln nao not; ma dndando,náo 
oat; fnzondd nada pro mim", n noofui, n o Sncrntnrio ficou bravo;-
na a •ç)unda-feira o Trrrvonoos chhpou no 5ocr'tarin a p";rçuntou por-
-qun nu não fui nm Cacorns e nu r.+opundit"faznr o qun am Cócorns"? 
Inao foi no riie quo 'ir' prond^u nós ri-a noito;nu dai uma prnnco no-
A rJuirialdo por causa dos dolnros o pnrquntni an elo estava metido - 
nisoo o devia ma contar porru' nao sou d" matar pura roubar a o 
A guinaldo mo falou qu- ganhou um dinheiro do NFLrfN SI':U"ir?A , am -
doloras,pora comprar uma coaa,icao troa dias ckToie da barrnira,n-
voio o CZIOI e natavd coro dálarna tombem, ra nu.porguntoi do quo or 
-ra nanas dolares ca ala dias • qu'. v'nd,u ò rcvolvn r,umà confuoao;-
nntão mondai qua fosunm fnlnr com o Sncrr brio o contamoc porn o -
:;ocratário quo o NELSON `AI ;KIRA tinha porjado dólarns,mon não cobi 
-nm ando n fnlnitE5! C DOL fN VIÌI DAR MUI T( MULO '{'U :Ur. fi1LAr ';Ur MA 
= TANAM 0:; CARAS PARA ' !:C ter, DOL.ai, r. o Aguinaldo diaan quo não sa - 
-biajou nxpliquni porn o Travai son a aia disco►  qua sabia quam oro- 
o i..aponoavol por isco, n elo p•rguntou porn o Aguinaldo onde noto 
-va o anu dinkIairo,nio disso qun nntavo am casa o ia buocar c o -- 

M 
T' aavcasoo disso porn non buncor r,ao,na dia aoguintn cuiddria dia- 
-co;nooca ho,a antro u ED5PD rtALUA00 o o EMONCL EV';FJCCLI5TA n fa- 
-ioramt "TCf1 ' UE PRCrJtOI C5::r: CAUAS", o Edson ootova com raiva do 
doclaranto porque na nomonn cantotior tinha atrapalhado o nngócio-
daln na fnnco,com os ladãºos MANGA POSA n r'ARAZINI, n o Sncrnt; - 
-rio concordou com o +tu nl••n fnlnrom;nu disco o jornal ont; Pu - 
-blicundo coisas of o n;o c y1:0000, o o Sncrntnrio ooba quam --
cão on rnsponsnvais n ne:. maca:ia prnnd•ar a nao livra oo inocnntac; 
o Sncr•t;rio ont; colocando ao Juizi'c nm má situaçeo porqu. cabe- 
nunm r. rrisponcovnl a nab fain;au acho quo mataram o NELSON 	:U_I 
fA,porqu" an nlr, 'for aramo vai t:ontar tudo o muitnn caiaria mala -
qu^ ala saf o• mais do que, nula forni] ia do cure qur o A'_;Er1Ifr matou-
am Nortnlnndin aotá muito rnvoltncra cum o Saco"t4rio o falaram --
quo vão motor o Zocrat. rio pai qu•i sabem qua ala o o raspou_ oval -
qun quem falou ioco foi um gora no p"nitanciária,por um viaitonto 
qu notava convarcando com outros prncon?disau qua Travascoa nota 
"Jurado dn morte";o Dirotor Corn1 do_ C PC,Capetinga n pocaoamuito-
bon.não tenho nada poro friar dhlr,nc ' hum-.m du fazor bobogom-
a nao mandaria ADEMIR fugir, ala prr•nd^ria Add mio; o douLor Noy, 
nos soar do Sncrat;rio a m 'tidao mos não ó d^ matar nem do mandar 
matar ningu m; o RONALDO á nafado, "ntá metido om roubo d-i gado,-
carro,junto dom o VANDEPLEY AMARAL d" Vnrzna Crand'.;teu acho que o 
rtr N^•Li)O not; metido nu cascdn Toalha Azul porqua quando o,ctavo dan 
do c1apoimonto na DPC,riCNALDO rabia undo catavam cada corpo,n paro- 
cobar al^ tom qu- ter participodo;nu Lanho modo dl quo ocon dapoi- 
ro'nto cáia na mão do Covornador a do S:'cret;rio Travacaoc porqun - 
• l-o podam mandar MATAR P. CCFJTE AI ,inventando quo .a gonto cuidicou 
porque ja •.nvon000ram nego of d'ntro do pnnitQnciaria;quo tem m^do 
mncno do DI Trl LUUCO,purqu^ qunl:;u:'r coisa ala monda PM entrar lá - 
dontro, n ri nao pode entrar dentro do cubículo pore botar o a f'rl 
:'ntro o hatr';quo path para ficar a- parado dos pravos comuna,por tua 
or precnc, toda voz quo v•-r no fnrum firam rovol todurs achando quo -- 
voo c•• r sol toa, o oche qua tom dir.nito d- ficar 	cola : •parado; 
um pr+co tont.ou chuçar o .•guinraldo;cruo tom racoio do oçora paçorom 
um pr-'ao para matar «uclqu •r um dei •c;finem cm cola 0"parod3 mac-
am ali duo prnacs comuna;qu• fica 
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0 Travacsoo montou uma d'l !gaseia do nntorpocontoo dentro do 5ncr 
crntaria e quando caia cocaina e maconha ali "já era", sumia tu- 

-do, nao mandavam pare a Policia Fndarol o rnpartiam entro eles; 

o d:nl gado ora o Valtor Grubnr,mos nunca vi clo pegar toxico,nln 
nscondia,quando chogava encontrava a Morta uborta,duve em cima - 
© nao encontrava;quem repartia ao dro a3 era:EDSON MALHADU,HER=r 
-'ICRT,NELSON SI' !JEIRA e o Sncrotário Trovaosos lavava direto pa- 

ra o rabino te dolo; no dia quo nu fui na casa da amante do -re - 
-vassos,Lnila Froga,para dar o dinheiro do choque do Cordniro ---

quo o Travaw000 mandou trocar no Oancn, o Travac;soa catava droga 

-do o nao bobado como eu falei no começo porqun nao oetava a fim 

do "dedar" osso troço agora nu quero falar; os viciados nao soo 
• 

sn esens,muitos ai,ato um "ENRA 'ICH,1DÜ" DlI GUVERN'tDOR,cluo vivo - 

brigando corn ele do cisme e o Governador in ciúmn dole, o `Tnnuta 

quo sabe do tudo isso direito e essa "Cnrabichado" © viciado em 
cocaina,so cocaina,naomoxe com maconha; rapaz dl femilia rice,-
mas nao oni o nmmn doin,o Tnnuta calo;o caso do roubo nos bancos 
© assim*os ladroas ficam na fila rio banco vondo quem tirou muito 
dinheiro;elns seguem o cera,vn quo carro o cara vai pegar, e poe 
taxa no pneu do corro,l; na fronte o pnnu fura, o cara pore para 
arrumar o alns apanham e pasta com o dinhaira, foz tampo quo tom 
desse furto na cidade e o chef's densa gang n o EDSON MALHADO e-- 
recebe novo milhons por semana; o Malhado e bicha quando babe, -

sao nao o de nada; ate • haja MALHADO recebe dinheiro do crimes, e 

comprou uma casa do trezentos rnilhoas a viata;acha errado o dou- 

tor Mario Atoié ir lá nopresldio querer fazer um acordo,ale que 
ria que eu ,no sabedo,as duos horas da tardn,cunvorsason corn elo 
o nu nem conhecia elo; o nuardn falou n um Juiz quo esto al o --
quar falar corn voce;fui la na sala do diocipl.inu e Dotava ele, o 
doutor Atein,sn aprns"ntou o mondou oontur o conversar do crime- 

. 	da Toalha Azul o elo mandou contar o negócio do crimn;eu falei - 
% 	"o que o s^nhor quer?",ele faiou*"Acontocn ooTguinte *Voai tom - 

quo conforsar rasa crimn pra mimou quero to o judart tem urna Ora- . 
-silia n voce r+.nvo estar nesse caso; tem uma Orasilia quo vaco --
°stava nela;riu diosoto úncido carro quo nstnva com nós era u.sa - 

I 

	

	Veraneio e um Gurgnl e e pessoa quo foosn fazer um crimo corn car 
ro oficial dapolicia todo mundo via;elo falou*"Gorn,laroa da Ora-

-silia,vamo entrar noossunto direto.Vunaoo deixar o crimo cie la - 
-trocinio para hornicidio qualificado a voou fala quo fez o crime 
ou condonovocu a vinte anos do cadeia o voto vai para falmairas- 

e fica uns diao la do pois em mando vocci embora".Af eu faleitEu -
me admiro muito o senhor como Juiz fala um nogLio doss©".Ai o—
Aguinaldo ontrou,pndiu e chave do cubículo porque chagou o olmo 
-ço;o doutor MárioAtnie chegou lá mnio dia mais ou monos a saiu 
do lá as duos horeo,anora lembro bem;;alo into quo ele falou ale 
queria quo eu asounniss.: sozinho, o falou uma coisa quo ou rnflo en 
- tondi:SE CONDENAR TRÊS E SOLTAR TRÊS 

 
El 	HUE OS TRÊS QUE FICAR 

i 
FALA ALGUMA COISA"? mas o doutor Ateie rnuo dioso quem alm quwrie 

i 	absolver nem condonar,mas quari,. oboolvor tros o condenar tres;- 

eu fole! quo Srn m3 dnixarem aqui a.:n_ca coisa quo eu vou (Intro - 
-gar o asses crimes quo nu ciai;uma c emano depois, o doutor Atrairá 
tolafonou para mim a perg untou* "CUMt,'JgCC RESOLVEU CNTREC1?" ai-
me deu raiva e au falai* "0 SCNIIUR FAZE A ;U! LA I ALHAÇADA ;UC rASE 
N 'OR FEZ,VIM NA PCTMITENCI1RIA ENCHER 0 SACO? C TEM MAIS UMA.SE= 
EU FICAR NA CADEIA AT 0 NATAL EU VOU DEI;RIJPAO TUDO MUNDO E 0 SE 
-NHIif TAMObM";nu quoria denunciar o doutorAtniê porque ele é do- 
-minado polo Secretario o nao o sc  • í elo, o aio e o PAULO LESSA; - 
• 1 

cm Couros ale dizia para o doutor 'anonl,noc3o advogado, quo 
a prisão ti ra irrogular o quando ch.•geono aqui ia soltar nós e --
chagou aqui modificou do uma vez,foi so conv:rsar coin o homem lá 
o PAULO LESSA tom um processo que oscond-rrzrm lá na CIOP, de ames 
ça contra um rapaz, q('rnnt.s do nano() do Urasil daqui* o care en- 
trou com açao em• cima dele e mandaram abafar, n noto abafado no 

CIOP,com o SncroLorio,por ordem do Sncrntlrio quo levou para o — 
gabinete dele n trancou la no cofre d.iir l ei ;o doutor PAULO LESSA 
no viaduto do CPA,pra l op no h1NUS Ol1L,DlMI US ou outro nomes, ale 
o Doutor LESSA, estava babado com uns caras quo ou não cunhoço,- 
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(uns caras quo ou nao conheço) e o PAULO 
na mao e queria matar o gerente do Banco 
com o :OJAK,vimos uma confusao,fomos ver 
Lc sa bobado,com outros caras e ele conheceu nos 
o cara até o outro dia;o PAULO LESSA disse quo o cara estava xin - 
-gando ele;no dia seguinte o cara foz uma represontaçao contra ele 
e ele era para ser ooyido na Secretaria irias nao foi;isso aconte - 
-cou em 1984, em agosto ou se tombro,nao lembro bom; tinha mais Juiz 
junto,mas nao coi quem quo era, sei quo os'.avam cantando; eu falei 
pra turma:"Tem muita gente quo fala da policia e o pr6prio Juiz,da 
Lei,condena,quO soltn,no rastauranto fica aopontando, e era lugar-
para comportar"; nao lomuro do muita coisa,mae sei quo quando dei- 
- tar vou saber o amanha conto as oútras coisas que lembrarotinha - 
junto um rapaz gordo,forte,do bigodao, que falaram que ore Juiz, - 
mas naosei o nome dolo, o Valtor Grubs tem o nomd dole, porque ele 
tinha quo iria dar depoimento mas alo nao foi ,no dia seguinte eles 
foram todos ie na Seorotnria para falar em favor do Paulo Lessa,mas 
nao deram depoimento;a reprssenta,.ao entrou aqui no Forum contra o 
PauloLessa e depois foi pare a delEgacia (CIOP)com o Germano Oro - 
-bor e parece que o Travassos gaurdou no gabinete delo,mas o dou - 
-tor Valtor Gruber a vivo,ulo faz o processo mas tira cópia e guar 
-da*Nada mais por hoje,porque ja soo 23:50 minutos,a ncerrands-se 
este termo quo foi lido em voz alta,pola doutora Silvia Guimaraes-
Marques do Amaral,para o dotlarante quo concorda com tudo e assi- 
na em todas laudas o no final destaoCuiaba,04 de fevereiro de 1986 
23:42 minutos. 

Dr.SIMAD AURELIAN° DE OARROS FILHO 
JUIZ DE DIREITO DA lavara criminal 

dra.SIL.VIA GUIMAR ES MARQUES DO AMARAL 
Promotora de Jus ,,l da lavara criminal 

LESSA estava com revolver 
doBrasil; ou cheguei ali- 
o quo era, e ora o Paulo-

, 
e mandou prender- 

• M 
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YODER ?UDICIARIO DO ESTADO DE MATO OROBBO 

COMARCA DE CUIABÁ 

JUIZO DE DIREITO DA PRIMEIRA PARA CRIMINAL 

.8fi 

_ 
TERMO 	DE 	D F C L A R A Ç[l E S 

DATA: CINCO(05) de fevereiro da 1906- HORÁRIO- dez horas e trinta e 

sais `minutos(10:36hs) 

LOCAL-GABINETE DO JUIZO CRIMINAL DA PRIMEIRA VARA DE CUTAOb 

PRESIDENTE:DR.SIMÂO AURELIAND DE BARROS FILHO-JUIZ DE DIREITO 
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CSCRIVA 	: DRA.Silvia Guimaraes Marques do Amaral-Promotora de Justiça 

DECLARANTE:OSVALDO FERREIRA DOS SANTOS, bulgo "Vigário", brasileiro, - 

cascdo, carpinteiro, atualmente recolhido na "Ponitenciária 

Contrai de Cuiabá", zesidonto na Avenida Sáo Sebastião nº -

3507, Bairro Santa Helena, filho de JOSt FERREIRA Dr'S SAN= 

=TOS o dona CRISTIANA PINTO DOS SANTOS, ,Iascido em Cuiabá -

e tres(03) da outubro de 1953, sabendo lar e escr - ver-lnqui 

-rido pelo MM Juiz respondeu: 

quo ouviu, juntamonte com os demais policiais que doporao om data de -

hoje, os óepoimontos prostados por Ademir Almeida da Silva em Goiás,pe 

-rante o Comando da PM e perante c Juizo da comarca de Diamantino,M T;-

sobre a morte do MIGUEL ABUTAKA o sou companheiro tam a dizer o seguin 

-tolda época que nós tava na Secretaria aqui em baixc,na Avenida do CPA 

as vezes os policiais dall faziam serviço errado e o Socretário transfe 

-ria para a Delegacia de Roubos E furtos; serviço errado aconteceu uma 

vez quando Viegas trocou tiro com bandidos no Bairro Dom Aquino, acertou 

a canela de um, e o Travassos transferiu todos para a Roubos e Furtos e-

ou fui ttansforido tamb8m porque ele nnoquoria ver ningurím na Secretaria 

sonso a turma dos quo foram baleados podia ver nos lá e podia dar "popi-

-no",ole nao queria qua soubessem que era nosso costumo do Socretario --

a tirar todo mundo do lá até eofriar depois volta todo mundo de novo;ai 

pois tava la na Roubos e Furtos ai SIUUCIRA do DICANI Falou:"Vamo dar 

uma vorta " e sai nu, SIQLEIRA,SINVAL E ZÈ PEDRO;ai quando nós viromos-

ali no SORAIA,parto da Igreja Sao Benedito o vem para a praça o SIQUEI= 

=RA olhou polo retrovisor e conhnceu róis cara que vinha atrás num Joy- 

-ago Verde Claro ai o SIQUEIRA falou:" ESSE CARA AI FAZ DIAS QUE EU TO= / 

SATRÁIS DELE" e deixou elo ultrapassar norco cari -f ela veio seguin--

-do o Voyage;quando chegou em fronte FAFA CALÇADOS o MIGUEL ABUTAKA es- 

-tacionou o Volrage ai nós doscomos,paromo o carro o doscerno al o SJUUEI 

RA falou pra nés todos:"PODE D(\ VOZ DE P1ISA0 PRA ELES";ai o ABUTAKA fa 

-leu:"MAR PORQUE QUE EU Tb PRESO" e o S:quoira respondeu:"0 DELEGADO =_ 

QUE I•IANDOU,ELE QUER CONVERSAR COM V[ICÊ;ME ACOMPANHA"; dai ou fiquei no-

carro do Abutaka,ou o Siqueira e o Zú padre, o o amigo do Abutaka tam- 

.. • 

.11 

9 



1 

= 0 2 .OSVALt)Or AcEu969/86 
(e 	o amigo do Abutaka tam)-b©m. veio no.Voyage.e o SINVAL foi no fusqui-

-nha da policia,um fusquinha branco,plaoa fria;da1eo SIQUEIRA falou pro 

ABUTAKA;"VOCt VAI ENTREGAR 0 JOGO AGORA SENÃO VOÇÉ VAI DANAR" e ele --

respondou que não sabia de nada atc; no Porto;más era para ir lá aa Var- 

•-zea Grande e dai quando chegou ria entrada da Ponte,quando ia atravessar 

a ponto, o SIQJpRA falout"MUDEI DE IDtIA", e como era o Siqueira que ta-

-va dirigindo ele tocou lá pra diegç©o do Santo Antonio do Leverger;que-

isso a,contoceu mais ou menos as tros(O3,) horns de ,tarde;unc sete(7) quil 

lome tros da entrada de Sunto Antonio o SIQUEIRA parou o sarro e amarrou 

um pano da cara do Abutaka e do outro; esse outro ami.go 'do Abutaka,um 

branquinho,moreno claro,acho que "entrou de laranja" acho que nao tinha- 

nada com a história; b SIQUEIRA amarrou f camisa do Abutaka e do branqui 

no mosmo no olho deles e dai mais dois quilómetros ple virou á esquerda- 

o foi lá para a chácara do SIQUEIRA do DICANI;chequemo"lá na chácara o - 

SIQUEIRA e o Zt PEDRO algemou o Abutaka e o granquinho num esteio da ca 

-sa, dentro da casa,um em cada esteio,tinha, dois ai o SIQUEIRA largou -- 
• nos lá e o SIQUEIRA disso que vinha em Cuiabá comunicar o pessoal aqui - 

e ver o possoal da Vitima se, tao caçando ales ou,nao;esaa hora que o Si-. 

-queira veio para cá já era umas quatro e meia;o SIQUEIRA revistou os do 

-is, o ficou com os documontos e tudo o que pagou nos bolsos doe dois e-

não dau - para ninguém ali;no Voyage o SIQUEIRA pegou uma caixa com uns --

"5ren lá" mas eu não vi o que era;o SIQUEIRA e o,Z; Pedro veio para Cuia 

-bá o eu e o SINVAL'fiquemo lá tomando conta;o Abutaka falous"É RAPAZ,- 

voces tao lascado comigo,voces não conhece minha familia";nessa hora o-

SIQUEIRA já tinha tirado os pano do alho do Abutaka e do branquinho;acho 

quo a Abutaka conhoceu o Siquoira,mas eu ao,conhecie plo;o Abutaka falou 

maio:"AMANNA,NA HORA ,QUE EU SAÌ DAQUI CtS TAO TUDO EXONERADO" ai quà eu-

vim sabor quo ele chamava MIGUEL AOUTAKA •e qua trabaiava no Tribunal de-

Contas e a familia dele era gonte boa;au'nao puxava acsuntocom ele;ate -

(-oesa hora ningu©m bateu nem no Abutaka nerp'no branquinho; o.SIQUEIRA --

Leio pra cidade no fusca frio da policia e o Voyage ficou lá na chácara-

do SIQUEIRA;lá para as oito horas da noite o SI.JUEIRA a o:Zt PEDRO,che- 

-garo lá com janta pa no is,o  • 	
o para nós dois, eu e oSINVAL,o Abutaka e o- 

Branquinho nao comera nao;jantomo, oSIQUQIRA e oZt PEDRO voltaram para-

Cuiabá o ou e c SINVAL fiquemo lá tomando conta, e o Abutaka © o branqui 

-nho continuara de mão alyomada no esteio da casa;aò outro dia.o SIQUEI= 

=RA chegou 	com o almoço,mais ou monos ao moio dia, e almoço só pra -- 

Róis dois, eu o o SINVAL ;na moita, quando o Siqueira trouxo a janta, o-

Abutaka parguntou:."E MINNA JANTA NAO VEIO"? e o SIQUEIRA respondeu:"NAO= 

BANDIDO NAO COME"; no outro dia,quandqtrouxo o almoço, o Abutaka náo per 

-guntou nada;ou falei pro Siqueira quo eu tava querondo vim pra Cuiabá - 
e o SIQUEIRA faló:"ENTAD VAMO EMBORA" e o Zt PEDRO ficou no meu lugar;ai 

no estrada oSIQUEIRA veio falando pra rni.m;"E Al JA MATOU ALGUE&l" e •au 

falei:"NUNCA MATEI NAO" o o Siquoira falout"CC TEM QUE It CABEÇA FRIA RA 

4)AIZ,MATF\ t E'ACIL" 'ai paromo na Contrai do Policia do Roubos e Furtos Q- 
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9'(Roubos e Furtos) a as a res horas•da tardo o SIQUEIRAino envidou para 

-ir. na  residencia delo,no Cabeça de Boi e eu fui com ele pra lá;o dole-

-gado na Roubos e Furtos era o dr.RAFFA a ou nao entrei com oSIQUEIRA, 

so ele que entrou e foi falar cam o dr.RAFFA;quando nossaimo da casa- 

-do Siqueira,fomo num bar,ele pagou duas cervejas,tomemo, compremo um -

- maço do cigarro ai voltemo pra casa do SIQUEIRA ai chegou la ele pegou 

uma bota de borracha,cïno longo,tipo daquela de lavador do posto,um pe 

-daço de mangueira de chupar gasolina,urn tambor do vinte litro soco e- 

- ncíis voltemo lá na Central de Roubos e Furtos;chegô lá na central o Si 

- queira falô:"AGORA NbIS TEM QUE IR LR FAZER OS HOt1E,Ct TEM QUE IR RA = 

=PAZ" e ou sabia que so n o ia morria,ni eu fui;ai nós fair ì embora pra 

- chácara do Siqueira,ora uma sois e moia seta hora da noite;cheguemo lá 

• domo janta pro, Zt PEDRO e pro SINVAL,;pros dois não ai o SIQUEIRA tirou 

a algema do Abutaka e do Branquinho, amarrou um fio de luz,pra trás, - 

e eu, o SIQUEIRA,o It PEDRO, o Abutaka e o Branquinho viemo no Voyago- 

-e o Sinval veio no fusquinha; o SIQUEIRA quo dirigia o Voyage, e parou 

-pra cá da chácara dole, onde tem uma lagci, parou lá e falou:"AQUI QUE 

EU FAÇO SERVIÇO" ai o SIQUEIRA e o Zt PEDRO deoceram os cara lá,eles - 

desceram sem falar nadas sem gear gosto nenhum;o Abutaka nó ia falan 

---do: "EU NAO SEI DE NADA,E1J NAO SEI Dr NADA";ai' o SIQUEIRA e o Zt PEDRO 

atravessaram uma cerca,levando o Abutaka e o Branquinhoa amarrados com-

a.mao pa traz ai mandaram os dois ficar de joelho la;ai que eles me -- 

chamou: "COMO É RAPAZ,VAI MATAR 0 HOME OU NAO"?, UM TIRO PELO MENOS V3CE 

TEM QUE DAR";nossa hora o SIQUEIRA e o Zt PEDRO já tinha dado uns vinte 

tiros,do revolver,cu melhor, o Siqueira deu cinco tiros, recarregou o - 

-revólver e descarregou e o it PEDRO dou sois tiros,enteo foi dozesseis-

ai o SIQUEIRA me chamou e falo:"UAI LÁ AGORA E DÀ UM TIRO NELE TAMBÈM"; 

mas o Abutaka e o Branquinho já estava estendido no cháo mortos;eles --

nem moxiam;ou'dsi um tiro só,do lado,nom acartou,porquu eu nunca matai-

ninguem e Lava ate tremendo; o ABUTAKA nao falou nada,nao confessou na-

-da,só dizia: í';EU NAO SEI DE NADA";o SINVAL dou uns seis tiros tombéo, ju 

junto cum o SIQUCIRA e o Z'.PEDRO, e nu tava , lá no carro o dopais que -

os dois cairam morto é quo o SIQUEIRA•ma chamou e me obrigou a dar um - 

tiro tambám;acho que o SIQUEIRA queria me oarolnr; o Poninha me falou - 

que o dr.Rafa foi lá na Ponitenciária e falou:"CE 00 ENTREGA CRIME Al= 

PRINCIPALMENTE DO ABUTAKA PORQUE CC VAI COMPLICAR 0 GOVERNADOR E 0 SE = 

- -CRET1RIO"O GOVERNADOR DEU POR ESCRITO PRO SECRETÁRIO E 0 SECRETÁRIO = 

ME DEU POR ESCRITO PRA MATA O ABUTAKA";eu nao vi o Dr.Raffa lA nossa di 

-a mas eu fiquei sabendo que o dr.RAFIA•foi lá com o dr.PAULO LESSA, o-

Juiz o o Paulo Lassa sabe de tudo isso porque o Peninha falou pra ele,-

mas eu acho quo o Paulo Lassa nao escutou esse papo do Raffa com o Peni 

nha; depois quo os dois morreram, o SIQUEIRA chupou gasolina do Fusca - 

Amarelo dele,porquo nóis vortemo com o fusca dole, encheu o galaozinho-

jogou on cima dos dois e tocou fogo;ou tava longe, so vi fogare3u;o SI = 
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(só vi fogarQu;o SIQUEIRA tava de bota do borracha porque ali e 

úmido,chc,o de lama lá;eu tava longe,no carro; o SIQUEIRA largou 

os cara lá queimando e viemo embora para Cuiabá, e, o SIQUEIRA --

veio guiando o Uoyage do Abutaka e largou na estrada do Santo - 

Antonio mesmo,num beco,eu sei ir lA mais ou menos, ele largou o 

carro ia a viemo embora;choguei em casa,mas primeir paremc ne - 

Varzea Giande,num restaurante tomando curve ja,uma nova` e pouco, 

da noito,babendo cercejá e em casa ou cheguei mais ou menos as- 

dez- e meia da noite;o SIQUEIRA não falou porque qua tinha mata- 

-do o Abutaka,mas eu sai que ! ARTE DO SECRET%RIO TRAVASSOS por- 

-que o SIQUEIRA quando saia da chácara falavas"EU UÓ CONVERSAR 

C(1 GENTE GRANDE:LA EM CUTAOÁ DEPOIS EU VORTO";o SIQUEIRA nem ti 

-rou os corpo queimado dali e eles foram achado oli;o EDSON, MA = 

LHADO mandoú matar dois cara,queimar e colocar no lugar do Abuta- 

-ka e do Branquinho,porque a familia estava procurando,;pelo gei- 

-to odr.RA FFA Q terceiro, o primeiro e o Governador e o segundo-

o Travassos o o EDSON MALHADO mandou matar dois, cara para por no 

lugar do Abutaka e do Branquinho;o ADEMIR foi que matou os dois-

cara para por no iugar do Abutaka e do Oranquinho, o ele vivia - 

dizendo que era gdie quo tinha matado o Miguel Abutakg,mas nao -

foi,foi o SI OUEI RA.,o Zt PEDRO o o SINVAL; esses dois quo o Ada- 

-mir matou,por ordem do EDSON MALHADO foi queimado dentro' do --

IML;o doutor Travassos também foi, na Penitonciária e falou pa-

-ra o Peninha que ia condonar nós 45 anos a o Peninha ameaçou 

de dodar o crime do Abutaka principalmente ai o Travassos disse 

"j FICA TRANQUILO QUE DAQUI OITO DIAS VOCÊS SÁI ";o Travassos fa -

-lou isso na frente do ARMANDO,que era u Diretor da P©nitenciá - 

-ria;ole á primo do Governadas;fui eu que contei tudo do caso - 

do ABUTAKA para o Peninha o para o Tonuta,por isso ales sabem - 

de tudo;o Travassos tom interesso cia deixar nós preso para ga -

nhar nome e empurrar um crime cm nos,pra não ficar desmoraliza-

-do e ele fica'com os"Oonzao" andando por ai;no'caso da Toalha 

Azul, acontocou o seguintett:va ou,NELSON 51QUEIRA,MAGALHAES, - 

TENUTA o VIEGAS num Gurgel da policia e o PENINHA,StRGIO,ACUI= 

=NALDO E EZIO tavam na Voraneio;rios foi pra barroira umas seis-

horas da f.rdo;quam me chamou foi oVIEGAS e falou que era ordom 

do dr.VALTER GRUE3ER,pra fazer barreira pra que elo nao disse;-

choguomo lá,sncoctomo carro,um pra cA outro pra 1©,rovistanda -

carro,eu prendi dois revolvor,um Schimidt e um 38 cano curto,nao 

lembro a marca e dei para o NELSON Si1UEIRA,eu entrego pra ale- 

que e com]scário e eu ceio o nao sei se ale fez ou nao auto do - 

apreensao;díz que saiu uma confusao com Poninha,e o SIQUEIRA, - 

por causa do arma, eu não vi a confusaomas ou vi so falar; nao - 

vi se chegou ninguQm ali,porquo noa ficavá longe da viatura ofi- 

-cial,Qu,o Sergio ,o Aguinaldo, o F1agalhaes,C$io o perto da viatu 
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perto da viatura)odicial estava o SIQUEIRA,TENU.TA,VIEGAS -- 

e o Poninha so • ficava andando;nu nao vi ninguém aproondor 

cocaina ali,mas quem sabe disso é o MAGALHAES quo tai pra - 

depor também;o NELSON SIQUEIRA mo chamou lá pelas onze ho - 

-ras o tinha um moreno, no Gurgel e o SIQUEIRA falou:"VAMO = 

LEUÁ ESSE CARA LA NA DELEGACIA DA SANTA HELENA";dentro do-

Gurgel,com o SIQUEIRA,lovando asso moreno, tava nósic ince 

meso:VIEGAS,MACALHAES,NELSON SIUUEIRA,TENUTA e eu ai não pa 

remo na delegacia doSanta Holona,mas paremo em fronte a ro-

-doviiria e o TENUTA tirou o moreno omandou ele embora;dai- 

o Tenuta mandou eu comprar cinco lata do refrigerants e es- 

-se moreno,que e um tal. de NILTO CURVO diosesdeixa que eu 

pago e o Tenuta falou:"não quero sabor do seu dinheiro nao" 

ai NELSON SIQUEIRA falou:"Vamo pra Varzea Grande",mas nao - 

falou aonde,talvez podia ser no lugar da barreira; o Poni -

-nha ja tinha ido embora da barreira na nossa frente ate;eu 

não concordei do voltar com o SIQUEIRA pra Varzoa Grande e- 

o Tenuta também falou que ia embora,eu fiquei em fronte da- 
• 

rodoviária e fui embora pra casa e nao vi onde os outros fo 

-ram dali;no outro dia o Tonuta disse que tinha ido pra casa 

dela a nao sei de mais nada;na época quo aconteceu esse nego 

cio,dia cinco de novembro do 1984,nós tava tudo reunido lá-

na divisao de JPANSPURTE na Secretaria de Segurança ai che-

-guemo lá e chegou o LIRA lá,um segurança do Sacretário e - 

falou quo o doutor Travassos queria falar com nóis o ora me 
• 

hor nós nem aparecer lá ai chamou o NELSON SIQUEIRA do la- 

-do e eu falei pro Viogas:Vamo lá pra ver o quo que é;nós - 

sabia já que tinha aparecido gonto morta ali mas como nao - 

tinha nada com isso falei pro Viegas:Uamo lá conversar com- 
• 

o Secretario o ele nao quis ir dizendo que ia fazer um aser 

-viço na Dalsa no Toles P ros;eu não fui porque cumpro ordem 

do comissario,era,o Viogas a elo disso que nao,eu nao fui;o-

Travassos deu uma ordam que se o curnissóriodar ordem do inves 

tigidor e ,elo nao fazer ele manda oml.iora;o Sórgio qucera pa-

ir com oUiegas para o Tolos. Pirou, a mando do Sargento Cesar 

ai perguntai do diária e elo disco quo arrumava;chogando pra 

cá do Pacoval o carro do Uiegas,um Passat volhoquobrou ai fo 

mo a pé,paromo no Pacovalcomomo,e fcbmo de caminhao.at© o Tri 

-volc..to ai ole falou quo ia tocar a pé no mato,andemo uns 30 

quilómotoos atrás de um colega dole,nao achem,,co um barraco 

quebrado o voltomo,posemo no Trivelato o no outro dia coto o 

Viegos arrumou uma Pick do um crente para rebocar o carro de 

-le e ficou lá noTrivelato e quando choguomo no carro tava - 

som roda,sem ostopo,00m tambor de gasolina o sem os banana e 

voltei pra avisar ele e ele falou:IH,MAIS UM PEPINO,AGORA ME 

REGAÇOU";por causa dessa frase acho que o Viogas participou- 

411. 



0 4-OSVALDO= 	 A, C ° à 

(acha qua Viegas participou)do crime da Toalha Azul,mas eu vou falar 

mais coisa ainda;ai veio uma C-10 branca,pedimo carona e falei que -

vinha em Cuiabá avisar o 'falter,o Socrot;rio do estado do carro ai - 

ele faloutENTÃO VOCÊS VAO MESMO,SC ALGO T'I PERGUNTAR DE MIM FALA QUE= 

NÃO MC VIU";viemo embora,em Nobres, o Sergio telefonou para o pai de 

le e o pai falou para ele vir para Cuiabá porque estavam suspeitando_ 

de nós num negócio de morte aqui ai viemo embora,choguomo aqui,uma - 

quarta pra quinta,de mudrugada,pocei na casa do Sérgio,na cidade al-

-ta,o BORGES comogou a contar e eu na sabia de nada disso e ele dis 

se que no outro dia nóa ia car ouvido na DPC;no outro dia cedo eu e-

o St.rgifbmo pra 1; e acabomo chogar ocoronol JOÃO EVANLISTA chegou-

só ele e falou "Sb ACABAR DEOUVIR VOCÊS VIOLEHTO GI VOU MANDAR VOCES 
• 

LMBORA";ai fumo ouvido,u,SQrgio,Peninha,Aguinaido,Êzio e nós jo cr 	-

tava lá na rua e o comiss;rio DITO disse que nós tinha qbo ficar pra 

dentro porque ia chagar uma pessoa e nós nao podia ver, e fiqueno lá 

pro fundo;tava chegando o TENU1A e o MAGALHAES,dopois.eu suba tudi -

-nho;na hora que chegou os dois o EDSON MALHADO também chegou e ele-

bateu -a ombro do TENUTA e falous"AGORA CHEGOU MINHA VEZ" e creio --

que ara vingança .doEDSON MALHADO em cima doTonuta por causa de um rou 

bo de carro doirmao o3 Tonuta e quem mandou roubar foi o EDSON MALHA= 

=DO;o EDSON MALHADO mandou CANDINHO,um ladraoda Várzea Grande levar - 

esst. carro pra aceres mas o Candinho levou e não -aproceu mais e eu--

creio quo mataram ele pra nao contar;sp aparocou o carro e o CANDINHO 

SUMIU;só pdoo ser o MALHADO que mandou matar o CANDINHO;o NELSON ST = 

=QUEIRA vivia-entu4do de cocaina e gl o boato,polo MAGALHÃES, que o 

NELSON SIQUEIRA deu cocaina com o Nelson e que Nelson mostrou cocaina 

pro Magalhnor a falou ,de "queima de arquivo" e eu nao sei disso;o SI = 

QUEIRA deu dolar para Aguinaldo pagar casa no Tijocal,isso depois do 

crime da toalha azul;eu nao sei até agora porque que eu to preso por-

que esse crime da toalha azul eu nao devo;(12t20hs-intervalo para al-

-moço)Rocom©ço as 14s10 minutos-O crime do Abutaka é parte mesmo do 

Svcrotário e au vouajudar a Justiça e quero que fica bom claro que 

se for posslvol eu faço até reconstituiçao dessa crime ai por isso- 

qua certos elomontos fica preso ox por causa dos mnanoao" ai,manda- 

os coitado fazor crime, depois fica preso ai a muito pega cadeia -- 

por causa de modo; o comissário CIGERO foi matado por policia mesmo 

0 Paninho ta a no verdwrao perto do Miranda Reis e escutou o Cicero 

falar para o Siqueira:E MINHA PARTE AÌ se NÃOME PAGAR EU VOU ENTRE= 

=BAR 0 CRIME DO MIGUEL ABUTAKA"-o Cice ro,parece quo tava,ganhando - 

dinheiro da familia do Abulaka para doscobrir, o Secmetáriosoubo - 

quo o Cicero amoaçou da contar para o Siqueira o mandou matar o CI 

-cero,croio que foi elo,eu nao provo;do casos dos Menores eu sei - 

que na época foi estuprada uma nora do Coronel SILVIRIO da PM ai o 

Coronal Coronal Sily;rio e o Coronal Evangeliota conJo+aou oficiais 

doles, o CAP1 TAO CARAVELA, TENENTE FCL I X, TENENTE CRUZ e soldados 

mqs au nao sei o nomo,sargnnto tambam; tinha sido preso o INDIO,gu- 
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(INDIO,guri)zinho do 15 a 16'anos,OOLINHA,esse eu vi preso,eu ajudei 

a prundor esses dois,taga junto com os Militares que eu falei o nome 

ai o INDIO foi para a FEBEMAT e diz qúe lá ele fugiu ai foi preso no 

vamente,mas eu nao sei quem prondoú,prendorafi cinco,passaram do noi-

-'e na casa do Tonuta com cinco menor amarrado ai chamou o Tonuta pa-

-ra ver "cinco presunto";ai no outro dia amanheceu eles morto e so -

poda ter sido os PM;eu vi falar que um das familias. dosses menores - 

viu a apreensao do menor na residancia deles,ila no Novo Terceiro;ó - 

INDIO e o E3OLINHA eu vi levar para a Secretaria e os PM dava tapas - 

neles,mas náo contaram nada mas ou fiquei sabendo quo elos fugiram--

da Fobomat,prendoram novamente e mataram,o isco n Secretario sabe da 

tudo;o INDIO e o EBOLINHA desAparoceram e croio que mataram eles;eu - 

so ajudei a prender da primeira voz o levar na Socretaria,depois nao 

vi mais, só sei que ouvi falar que morreu cinco do menor, isso pelos 

proprio policiais da Sécretaria;nao sei so o Peninha participou de 

alguma coisa nesso caso dos monoree mas acho quo nao;cobfe a morte 

do advogado dr.JOSt CARLOS BARBOSA eu sou que o doutor Travassos man 

-dou matar nutro advogado,MOALIR DE FREITAS;eu tava lá na Secretaria 

e nem sabia de nada, of o ADEMIR falou:"ENTRA AQUI NO CARRO VAMO FA= 

-ZER UM SERVIÇO" e ou nao sabia o'que quo era;a1 checou bom em fron- 

te o PONTO CERTO ai dr.VALTER GERMANO GRUBER alcançou nto na frente 

do PONTO CERTO a ele pediu um elemento para ficar junto com elo;na -

viatura tava eu, o ADCMIR o o AQUINO e o Aquim foi com odoutor Val 

ter e eu e o ADEMIR súbimo no banda do quartel 44 B e lá na fronte - 

do quartel o ADEMIR falou pra mim"lVOCt SABE QUE SERVIÇO QUE t? 0 SE 

CRETARIO MANDOU FECHA 0 MOACIR DE FRC[ l '; fecha ó mat;ai nós tive-

-mos na casa do MLACIR,lá perto e oncontromo o NELSON SIQUEIRA E 0 = 

SINVAL e eles tavam na "campana" do Moacir de Freitas também;mas nós 

fiquemo 11; até bago do meia 'noi te,nao vime ninguém, fomo para casa; o-

ADEMIR ma largou na Secretaria e eu fui pra casa; o ADEMIR dopais me-

falou que nao ia continuar a procura do MOACIR DE FREITAS porque já - 

tava dando"Oochicbo" a respeito da,advoyado JOSt CARLOS BARBOSA;vi fa 

-lar na Secretaria que o_. doutor José Carlos teve 1: na Secretaria e o 

Secretário bateu na cara delo,ou nao vipmas Paninha e Tonuta me con - 

-tou,Magalhanos tambem,e sempre nos trabalhava junto,por isso que o - 

Peninha sempre me contava as coisa;o advogado MOACIR quando soube que 

tava sendo procurado pala turma do Secretário Travassos para morrer,-

"fez um nogócio na Ordem dos Advogados dizendo que so fcrse morto o - 

culpado era o Travassos p ar ele nao morreu, o manoraram porque saiu o 
• 

bochicho do Doso Carlos Garbosa; o Moacir de Fremtas não sei o quo ele 

faz mas sei que foi aproendldo muitas armas na casa dole,ou pao ajudei 

mas vi as armas na Socrotaria;da Quintela eu nao sai nada;de matar o-

dr.Ojeta também ou nao sei de nada;o Caso do Casal do Tijucal eu não-

sei de nada,Discuram que foi o Peninha mos nao roi porque quando ele- 

r 
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(porque quando io) faz as coisas cale conta o eu já po rgun te i. muitas vez 

e ele fala que não foiele;o ADEMIR ora mosma coisa que o doutor Travas-

-sos lá dentro, ele nem chamava o Secretário pelo nome, so falava"LOBO= /`1 y 

MAU" diretamente para'ole,na maior brincadeira e confiança;ou sei que o 

doutor Travassos mandou o ADEMIR matar muitas bandidos como o LAERCIO -

bondidinho lá da Lixeira, oCELSO o LUIZ COITADINHO,todos da banda da Li 

xoíra e todos ladroes,o mãe de um doles todo dia ia na Secretaria recla 

mar e o Travassos dizia que nao sabia;o ADEMIR chegava e gritava:"TO COM 

A BOLA TODA,O SECRETÁRIO TÁ C[ï1IGO,TUDU BEM" e o ADEMIR vivia dizia que- 

o "LOBO" mandava matar, e,o " LOBO" era o doutor Trr<vassos;pra mim nunca 

o doutor Travassos mandou matar, au trabalhava com Poninha e cum Viegas- 

e eles tamb4m nunca me falaram que o Travassos mandou eles matar ningu©m 

eu tenho medo do ser assassinado mandado po.lgSecrotario porque todos os-

grileiros de terra dão dinheiro para ole,como o CORDEIRO;o CORDEIRO 

sai da da Secretaria, ele 4 grileiro do terra, elo apronta muito por al e -

nunca dá nada pra ele,entao,todo mundo acha que, ele da dinohrio para o--

Travassos;0 Peninha trocou um choque quo o Cordeiro dou para o Secret. - 

- rio,naosei de quanto;o ADEMIR e o chafe do matar as pessoas mandado pe-

lo Travassos, e o NELSON SIWEIRA também ora chefão, ZÈ PEDRO,SIQUEIRA= 

DO DICANI, 0 SINVAL, 0 VALDECIR tamhórn; tom um "ontrnmódio" entre o Se - 

-cretrio, o doutor RAFFA e o EDSON MALHADO para mandar matar bandidos;.- 

o SINVALDO andava muito com o Ademir, e o João Santana também era mata - 

- dor, a mando do Secretcirio;eu conheço a amante do Travassos, a LEILA =- 

FRAGA mas eu nao gosto dessa mulher; o doutarTravassos comprou até uma -

raca bonita pra ola na banda do Qundu DAgua o uma vez ou fui 'com o Poni- 

-nha dar segurança lá,eu`não goste dela'porque eia é muito oxibida;nao -

sei se ela e viciada em cocaine ou maconha porque eu nunca vivo VALTER_ 

FRAGA © polícia,cunhado do Socrotario,irmão da Loila 'e vi falar que --

ele Q viciado em maconha e cocaina,tudo;o doutor CAPETINGA nao tenho o-

que queixar dole,pra mim todo vida ele foi honesto,nao pega bola,nan --

roba carro,o nao to acreditando quo elo deu fuga pro Adomir,pra mim ele 

é ''UM PRETO BRANCO"; o doutor Voltor Gruber,tambom,eu nunca vi matar, - 

nom marbdar motar,eu,soi ó quo ele trabalha muito bem,intaligente dentro-

da função dole; o doutor Noy,sub sucre tario, tambom nunca eu suba nada de 

lo;é só moio mntido,mas fica quietinho no lugar dolo; foi criado uma do- 

-logacia de entorpecentes na Socretaria e au vi um punhado de maconha, - 

prensada numa sacola na casa do HERBERT o ou echo quo o Socatário sabe-

porque ele á compadre do Socrotário o trabalha junto;ou ouvi um boato de 

que o TENUTA doscobriu uns cinco ou sois quilos do cocaina da chácara do 

J051NO DA RUtJDOMAQ,ele faloupara o Socrotário e o socretrio falou:"NÂO= 

ADIANTA,VOCÉ VAI MEXER NA CASA DE MARIMOONDO PORQUE 0 JOSINO t O SECRETA 

RIO DO SEXO DO GOVERNA[i0R";ou cai quo oSacrotarionao deixou o Tenuta ir-

lá tomar providcncia;cu sei do uma ordem do Socrotário,nao sei para o Pe 

-ninha ou polo ADEMIR que o Travassos mandou quo bandido é para matar e 
ONO 

jogar na Leira da estrada para toda pessoa ver para os outros ladrao ver 
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(para outros ladrao ver) e ficar com modo;diz que o ALCIR o o doutor 

RAFFA pegou, uns osso do gente n jogou noo sei condo, o Peninha. falou 
• 

que o Raffa lovou para a Fazenda dolo om Pocon©,mas eu nao vi;o EDS 

SOM MALHADO TEM AUTORIDADE PARA TIRAR A GENTE PRA LEVÁ PRA MATAR?(0 

MM Juiz respondeu que não, e ' 3VALDO CONTINUOU): "QUANDO NbS FOMO == 

PRESO o Edson Malhado foi na Delegacia do DICANI pedindo para o dr. 

RAFFA pegar oe elementos dele para ir no SARA pegar nós tudo,os se-

-te pra matar; o doutor RAFFA falou isso paro o Peninha e para o Te 

-nuta, eu nao escutei mas confio muito na palvra do Peninhe;o EDSON 

MALHADO falou para o RAFFA que foi o Secretário que mandou`matar nós 

mas o Malhado tava mentindo e pondo o nome do Secretário; -o Rafr-a - 

foi perguntar para o Secretário se era verdade,porque ele nao faz n 

nada som ordem do Secretário e o Travassos disso que não deu aquela 
.A; 

ordem, e á porisso que nos nao morremo;oe acontocer alguma coisa 

com nós foi o Secretário que mandou,o doutor 1daffa nao faz se não - 

OM 00 

for mandado do HalEM LÁ,nem quo o EDSON MALHADO manda;no DICANI nao 
M 

descobre nada, o dr.RAFFA segura as pontas mesmo,nao deixa descobrir 

nada,nesse ponto diz que o RAFFA e bom "pra sogurar ponto",nao desco 
• 

!bra nada lal eu nao sei como funciona o DICANI :eu trabalhos ali -- 

quando era o DOPS,depois que o .doutor Rela entrou eu nao trabalhei 

mais;o caso do LAERCIO qua'foi presos,no caso do roubo da camionete 

do VIRGULINO, aacutei que o coronel JU1O Ed1ANCELISTA tinha participa 

ção, a o CZIO cabo dessas casos melhor quo ou;ou nao conheço nenhum 

IDINARDO,conhoço o SINVALDO,quo e o quo trabalhava com o ADEMIR dos 

do o começo; eu sol o caso dofUJUTAKA,eu provo,porque eu ostava jun•-

-to e eu nunca falei nada porque tinha modo do morrer mas agora tá 
• 

saindo no jornal,todo mundo ta sabendo e ou qcho quo eles nau vão - 

tar coragem do matar,bem,eu confio descunfiando,assos cara ai sao• - 

capaz de tudo; um. dia eu tela fonci pro RAFFA e perguntei como que - 

tava nossa cituuçao e mandou ter calma af,quo ou, Peninha e S;órgio 

ia sair;e au falei: "O. 5ECRE r? R1 O IR NA ONDA DAQUELE LADRÃO EDSON MA 

=LHADO AGORA PRENDER NbS NUMA COISA QUE NEM TESTEMUNHA NÂOTEM? NÃO= 

TEM PROVA S0 SC ESTÃO, CANHANDO DINHEIRO PARA PRENDER NbS AI" "SE EU 

FOR CONDENADO NUMA COISA QUE EU NAU DEVO EU ENTREGO 0 CRIME DO A©U= 

=TAKA" o doutor RAFFA fez um barulho quo parecia quo tinha pulado - 

na cadeira o perguntou se eu queria trocar tiro com ele e eu falei- 

r 

quo pelo telefone nao dava e o Rafa disse quo estava de cabeça quon 

to,era para ou esfriar que nós ia rair;isso faz uno cinco meic;do -

caso doOUTAKA,qualquer hora quo ocos quiser ma chamar ai, ou tou -- 

pronto para provar na cara do Sncrot7rio, do doutor Raffa, do Cover 

-nador, do EDSON MALHADO,de quem for o faço a roconstituiço também 

nunca apanhei/ na ponitonciar1a,ato agora ta tudo bom;nunca recebi 

bico;ou to falando tudo isso porque,primeiro,cu nao devo, ou tenho 

ameaça nom ontom,nom hoje, ninguom me procurou para mandar calor o 

filho pra criar,om tenho mae dosnto, o so o dr.Travassos que me - 
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((dr.Travassoa qu© mo)compiicar ou vou complicar elo mesmo e o -

Edson Malhado porque o caco doAbutaka ou tenho prova quo foi ele 

que mandoumatá;eu garanto na fronte doRaffa,do Edson Malhado, do 

Secrotrio,do CovernadJr,º só chamar Zt PEDRO, o senhor, elos tu 

-do e eu provo na fronte deles tudo;o Ze Pedro vai querer negar-

o crime,maa eu confirmo;eu confirmo na fronte deles tudo, do SI= 

=QUEIRA,do SINVALDO e doZt PEDRO; mo chamaram aqui,eu não sei pra 

que, o senhor me perguntou e o que o senhor preguntou eu falei o-

que eu sei,ninguem me obrigouoeu nao matei o Abutaka,ou atirei fo 

ra,depois que ele e o branquinho tava morto, e eu fui obrigado --

porque tinha medo do morros,gorque aid na Secretaria se fala mor-

-re y o pel', jeito o SIQUEIRA foz ou atirar pra complicaroNada ma-

-is , andc, sido lido otormo ao declarante quo nao pediu qualquer 

correção ou complemontaçao,dizondo que "ta bom", a vai assinado-! 

polo declarante e presentes. 

	<7"-- 
	 _______ 

DRoSIMAO AURELIANO DE BARROS FILHO 

-MD 

JUIZ DE DIREITO DA l.a,.vara criminal 
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dra. SILV1 A CUIMARfES MARQUES DO AMARAL 

Pramtora do Juatiça-osc

/
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OSVALDO FER(EIRA DOS SANTOS 

DECLARANTE:- 



DIA: cinco(5) do fevereiro do .1986-horário 23 horas 

LOCAL:Gabinoto da Primeira Vara Criminal da comarca do Cuiabá-11T 

Presidente: DR.SIMÂO AURELIANO DE BARROS FILHO=JUI Z `DE DI RII TO 

ESCRIVJI 	: dra.Silvia Guimaralls Marques du Amaral-Prom-tora da Jusiiçâ 

ACAREADOS i OSVALDO fERREIRA DOS SANTOS o 

BEL. DALTON LELIS ftAFr'. 

Colocados  um .perante o outro,  OSVALDO cont.inta dizgndo 

que S1JUEIRA,SINVALDO e Zt PEDRO quo mataram Abutaka e sou compa -

flbeiro;quo telefonou para doutor RAFFA ameaçando du dodar o caso -

Abutaka, o quo doutor RA FFA chrnoou-on para trocar ti ro; doutor Ra f- 

atef 5 9 ú 9 ,,A 

..• 
PODER JUDICIÁRIO DO LUTADO DE MATO OROBBO 

COMARCA DE CUIABÁ 

IWO DE DIREITO DA PRIMEIRA PARA CRIMINAL 

TERMO 	D E 	ACAREACZO 

- fa diz que recebeu tc ] e Fonema de OSVALDO 

-lou nada cobro Abutako,nom convidou para 

-ma que 5I JUEIRA entrou na doingacia,nnde 

-domas ele,Osvaldo,ficou de fora;Osvaldo  

pedindo e juda,quo nao fa 

á;rocrr tiro;OSVALDO afir 

doutor Raffa ora deloga-

a fi rma quo acredita no - 

V 

envolvimento do doutor Raffa porque S.iquoira trabalhava com ele, - 

oram muito unidos, o Siquoira,voltclndo da chácara undo doixou Abu-

-taka e Donival amarrados disso quo vinha no cidade consclrvar "com 

os °randos", e aqui chagando entrou no gabinete do doutor Roffa,mas 

não ouviu Siqueira falar nada cobra o assassinado do Abutaka com 

doutor Raffa;Osvaldo afirma quo telofonou para doutor Raffa e amea 

çoçou do dodar o caso Abutaka, o doutor Raffa chamou-o para trocar 

tiro, o por causa dossa reaçao n quo acredita mais na palavra 

Poninha do quo na do doutor Raffa;quu um dia na Ponitonci á ria 

do - 

o -. 

guarda chamou Poninha e Tonuta o dopr. i o Magalhaoc o Aguinal do, di-

-zondo quo doutor Raffa e doutor Paulo Lesso estavam la para convor 

ccr,mau Osvaldo nao foi chamado;naquolo dia nao viu doutor Raffa -

convorsundo nem com Peninha,nom com Tonuta,nom com Aguinaldo nem - 

corn Mogalhaos,só "pegou in furmaçuos doles";que nno viu doutor Paulo 

Lussa e nao viu so ole prosnnciou qua]rlurtr conversa com duutor Raf-

fa e Poninha o Tonuta,qua có olor, podrirn dizer isso;quo Poninha o - 

Tonuta dlcscram a OSUAI.DU que cra para eles nao dcdarom o caso do 

Abutaka,porque iri.um complicar o govorno,porque o govorno_dou por 

escrito para doutor. Truvarc.00_e__tlr.utorTrriva_lsos_dou por nccrito_ -

para doutor  Raffa, e ot,',o p:di do fui foi to polo doutor Raffa;(im. -

I'ro-.s;rn: OSVALDO ACREDITA iir fl U1E LM I1[1JjfjHA E 1EN1 r ) 
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Amaral-Prum tora de Justiça 

r 

ACE596 , 

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO 

COMARCA DE CUTAOA 

JUÍZO DE DIREITO DA PRIMEIRA PARA CRIMINAL 

0 2=ACAREAÇnU O VALDO/RAFFA 

Doutor Ra fa afirma que levou doutor Paulo Lesse na penitenciária para 

ajudar, Porquo ccredita que OSVALDO,P(_NINHA e StHGIO não participaram - 

no cri-me da Toalha Azul, e queria ajudar esses trõs;pediu ao doutor --

Paulo Lassa e ao doutor Mário Atoie que se dodicaespm mais a esses t--

tros Presos;esees tree doutor Raffa diz nua conhecia maio, e os outros 

nno conhocia; dou for Raffa afirma  quo nao houve nenhum telefonema do --

Osvaldo, fosso quando fosse, que o tivesso feito ficar nervoso;Osvaldo-

jura "pelo leito da minha mae" que doutor Raffa convidou-o para trocar 

tiro quando amoaçou de dedar o caso doAhutaka;que o fato de Siqueira - 

trabalhar com doutor Raffa e ter entrado no yabinoLo dole antes de ma- 

- tar o Abutaka,mais o fato de doutor Raffa ter :onvidado para trocar -

tiro,faz Osvaldo acreditar no envolvimento do doutor Raffa;
Osvaldo --- 

quor uma acareaçao com SIQUCIRA,porquo elo comandava tudo , e acha que 

elo tem que explicar tudo isso(Osvaldo dá a impresso de dizer e verda 

-dr-IMPRCS5A0) Osvaldo. insisto que"pelo telefone o pelas palavras di- 

-tas por doutor Raffa a Poninha e Tenuta, que acredita piamente, dou- 

- tor Raffa está envolvido no crime do Abutaka-confirma Osvaldo que -- 
1.1 

para si,doutor Raffa buo combinou nada sabre ocrime do Abutaka Osval 

do pode quo Siqueira osclareça os fatos e quer uma acaroagao com eleo  

Ofv1do  confirma tudo oque disse,mesmo sondo denuiciudo e respondendo 

nroceesa pela auto-acusaeao ;obro o morto do Abutaka 

Nado mais-ruiab.1-c.i.noo do fuverniro de 1936 

Osvaldo fnrreir, d s Santos-acareado. 
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PODER JUDICIÁRIO !)O EDTAIC DE MATO ONOBRO 

COMARCA DE CUIABÁ 

IUWZO DE DIREITO DA PRIMEIRA VflRQ CRIM Nt11. 

( ) 

‘e\ 

T E R M 0 	_.D E 	AEAREAOTO 

DATA: Soio(06) de fevereiro do 1986- Moraria- 00:50 Ins- 

LOCAL: GANINETE DA PRIMEIRA VARA CRIMINAL DA COMARCA DC CUTAH =MT 

PRES1DENTE:Diì.SIMAO AURELIANO DE BARRO S FILHO=JUIZ DE DIREITO 

ESCRIVÃ 	
I 
DRA SILVIA GUIMAHRES MARQUES DO AMARAL=PROMi)TURA DEJUSTIÇ! 

ACAREADOS'- DEL. DALTON LELIS UAFFA/ I..UARY SAN MARTIN DA FAIXAO(Peni 

_ 	-nha) e MOACIR ROOLRTO 1ENUTA FRANÇA 

Chamado Tenuta, afirmou quo doutor Raffa monto quando diz 

quo nao conversou sozinho com ele e pf?oninha; diz quo primeiro foram 

chamados ele e Peninha,quando doutor Raffa pediu para NAO ENTREGA 

REM 0 CRIME DO AEIUTAKA PORQUE ELE,RAFFA,SERIA PREJUDICADO E ELE NAO 

ESTAVA FAZENDO MAL NENHUM A AMOOS,SE TIVESSEM QUE ENTREGAR ALGUM =-

CR]ME7QUE ENTREGASSEM ALGUM (Jul: ENV(ll_VF 5r. SCPIENTC U SECREARIO DOU-

TOR THAVASSOS-doutor Raffa dosnlontn-doutr r Raffa diz quo alguém de- 

ve tor praticado o crime da Toalha Azul,que elms pronioram e o pras 

-s©al morrou,Poninha e Tenuta rogam Lei-nm prendido n.igunm ali;Tenu-

ta diz quo nessa fala do Rnffa,sú ficou em dúvida quanto no Governa 

-dor,porqur ele nao daria nada escrito neoso teor,mnrs quanto ao dou 
M 	 . 

-tor rravasson nao tem duvida,porgi.o as ordens dale ,ao meio violon 

-tas-Tenuta dissque o doutor Raffa lhe contou quo Edson Malhado dis 

-se-lho quo doutor Travassos mandou-o,Rnffa,pegnr sou possoal e ma- 

- tar o pessoal da Toalha Azul ,mos Raffa disse quo falou para Edson 

Malhado quo só faria isso se tivosse ordem por escrito-A principio-- 

Raffa nao quis dizer quom ora o mandante moo depois disso-Tenuta - 

di: quo Raffa alegou quo nulo ia dizer o nomo da passoa quo mandara-

razor o sorviço,(matá-l.os) porque devia favor aopai dessa possoo, - 

mas depois do muita insistr•ncia afirmou quo ora Edson Malhado;Raffa 

podiu para nao dizerem nada a Malhado polo favor quo devia o sou pai-

Raffa diz que Tenuta o Poninha so diA3,1 isso porque ostao prosas e 

acham que Raffa pode influenciar em alqu4m-positivarnonto,para que so- 

-jam ajudado3-irnprescao do Maoi3trado-quo as palavras do feninha e Te 

 

 

-nuts sao verdadeiras nosontido do quo  Raffa podiupora calarem o cri 

-me do Abutaka,porque Osvaldo veior,qui e confessou portidipacao na  

 

morto de  Abutaku,como :alatoo ram suas riocloraçoos e repetiu  poranto- 

 

 

doutor Raffa-Osvaldo cabia que seria processado. pole confissão que - 

fez c con fossou-Rafa discordo com t:uto, fica nervosa, o sua ati tude-

n  natural-Tenuta afirmou quo dr.Antunio Edson,sou cunhado,afirmou - 

que H.Iffa gmixfs;,disco quo os autores do crime da toalha azul oram: 
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(toalha azul oramsTENUTA,PEWP+Iil1 e I)':UI1LDO;Raffir diz que 

acha quo em virtude disso acha gun os tr•ea, se uni ram pa-

-ra acusa-la no caso do Ahutaka;Peninha afirma qun nao - 

sabia disso-Ontem Tenuta nao declarou isso perante o Ju-

-i.z,Osvaldo nao sabe disso tombam-Encerrada a acarnaçao-

para posterior impressáo do Mrrgist.rado.. Cuiabá, 06 de 

faveiro do 1906-1125 hs- 

ar 

• 

Dr.Simao 
.---_ 

Auralinnn do Burros Filho-Jctiz de Dirozto 

os Marques do Amaoi31 rOflriitOra de 

Justiça 

'l 
I_AURY SA 1ARr ^ % IrAIXAd(peninha)aca3roado 

. 	. C c,/ 
MOACIR .ú[IERTO TCNUTtb ii-RANÇA-acareada. 

\.r 

• 
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PODER JUDICIÁRIO DO C89'ADO DE MATO OR0880 

COMARCA DE C U T A 3 

IUfZO DE DIREITO DA PRIMEIRA YHA CRIMINAL 

DC 	D C C L A R A Ç O C S 

DATA:cinco(05) do fovarniro do 1906-HRIiÌ1RI0-20;05 horas 

LOCAL-GAUINC_TC DU JUIZO CRIMINAL DA P[2IMEIt:A VARA DC cuIAOIi=h1T 

f fRCSIr,(_NTE;DR.SIP1ÂO AURCLIA!'JO DC 011R(tlE C'ILIID=JUIZ DC,UIRLITO 

ESCRIVÃ 	:DRA.SILVIA GUIf1al1r:S MARcIUC.; DU Af•1ARAL-PRLIITURA DE JUSTIÇA 

DrCLAftANTC-CZIU GUIMARliCS 5ANTIAGL'3 01tASILrIRO, casado, ontrogador de 

goo, atualmente rocolhdo na Pnnitnnciaria Control do Cuia- 
_ 	_  

-bá , rosidonto no Hun `.;áo Lui.z,140,0airro Sao Joao dos L- 

zaros, filho do LENI ID Gllilii;t ftES SANTIAGO fr dona TEREZA 

GuIIiiu ACS, nascido am Cuiahá,MT a 29 do maio do 1954, sa- 

-bc*ddo for e eucrovor. Inquirido pelo MM Juiz respondou; 

gun ouviu, juntamonto can os drmaio policias quo dcrpuoram on * om e ho- 	•. .  

-Jo nnstr! Juizo, os depoimentos proctndos por Ad''cnir Almoida da Silva 

om Goiás, porr-into o Comando do PM n poranta o Juizo da comarca do Dia 

mantino; no caoo do Abut.jl:a ou nao soi nado,quandoncontocou nao era - 

policio ainda;do caso do CASAL UUTIJUCAL também náo soi nada,porque - 

tambrm nao ora policial quando acontecou; o caso dos monoros mortos - 

por policiais tambclm nao sol nada; tambrlrn nao sei nada sobre a morto - 

do advogado Jos • Carlos 0arbosa; nao soa noda,tarnbóm,da morto do comis 

-surioCicnro o non conhoci ale; do doutor Ojada tombam não sei nada a-

nao ser quo o Toninha falou quo o doutor Tinvassos mondou elo matar os 

so Juiz mas rio nno quis fazer o serviço; Toando nu trabalhava lá em - 

cima,no LIOP,com o Coronal Carlos Figusirodo,nu fiquni sahnndo o so -- 

-guinto:quando faltava gente no 5ntc r de Opnraçõee, o SargontuCosar - 

snmpro chamado ou o o AUUINO para ir 1-rondar Bento na rua,quando havia 

porte do briga nu rua;oompro o Coronal Figunirado foliava;"NAO VAI ACT><1 

PANHAR ESSES CARAS Al UMA AURA viCL5 UÌlll CN TRA NUMA FRIA AÌ "; os caras-

quo alo falava para nao acompanhar era os policial valho$, o ADET°1IR, o 

NELSON SILlCIIIA,o VICGAS,o PCNINII/ ;o coronel via co mpro nngo ospancan-

-do prnriolá dnntro a por isso avivava o vento;snmpro quo ou ia limpar- 

o parapnito,lá do cima via nogo nnpancacfo,rnachucadu 111 ombaixo;o CIUP 

fica no próprio prodio da Socrotaria;os invostigodor rio tinha intima 

dadn cum o Sacratário,quom tinha ara o Adnmir,olo ontrava 1E1 dontro,-

punha a moo no bolso do Sncrnt.írio poro p'gar dinhr'iro para jogar os- 

-portiva, r!ntrnva do arma no bolsoio NELSON SI'?UfIHA,tarcbrIrn,tinha mui 

-to intimidad•• com o Saccrotário a o VIEGAS,mas ri p- dia licença para 

entrar no cjabinrto; o dolor foi o s guintn:nu lava lá roa Sperntaria - 

com duas crianças doo,ltns of eu ootovo vnndnndo um rr:volvnr flagnum quo 

ou trouxe do Alta Florncta,qu trclquoi com um soldado da 5a.companhia- 

'I, 
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(da 5e.componhia) da PM;nu ora tambnm militar naqu•- lo tempo, nu dai 

para risse soldado um revólver Tauruc,calibro 30 e voltui duzentos o 

cinquenta mil cruzniroc n ele ma dou o Magnum; o NELSON SI'JUCIRA -- 
elao 

queria comprar nano Magnum,o prentaçno, o nu queria novocnr,tos mil—

cruzeiros, ioao depois da barrnira;ou vn ndi,dontro da Srcrotoria e-

eln me pagou ©m dolaros,4G0 dolaros,incluoivo eu chamai o finado -

A JUINO para ver o dinheiro,porqua nu nau conhecia cope dirihoir) o-

Aquino me falou p.. ra ,ou ir com o Nolson no Banco poro rala trocar;-

af chagando no Banco o NELSON SI UNIRA ficou dentro do carro,dizon 

-do que era por causa dneinaloiro,qualqunr problema cbm guarda do-

transito o ore para ou ir trocar;ou perguntoi r e nao tinha problo- 

-ma o elo dioon quo não, of nu fui n troquei o dou um milhão o can 

	

-to e snaaonto mil cruzoiros; ou t.tnha vendido o rr..vólver por no - 	°.) 

	

-vncontoo mil cruzeiros; nu nnti - gur.i o dinheiro p ,ra nle e ele me 	G. 
deu novncontoo mil cruzciroo;of eu fui para a Sncrt'taria com o di- 

&lairo af nu soube do nogócio dcrolo da barroira,nu trabalhava nor  

mal e fui almoçar o o doutor Voltar Grubor mo chamou o perguntou - 

se nu estava sabendo do crime qua aconteceu na barrrira n eu fa --  

-lei qua nao tava sabendo da nada nao;af o doutor Valtor me chamou 

lá embaixo n mandou ou ir nmbora dizonduquo a turma ia me prender 

e ou pnrguntni porque;af o ADEMIR dascou tombam ri me mandou nmbora 	
CI 

o disso quo ora para eu ir para casa e on procisasso do mim ia me- 

bu,.car;quando nu chegava mais cedo nu fazia a comida para minhas - 
f40 

	

crianças,porquo o mulher estava trabalhondo,ru ostava fazendo a -- 	' L 

comida n ali foi o motorirta,DIAS,mn buecar,porqun o Sncrntzgria quo 

ria falar comigo,ou pedi para ncpnror,notovo com panela no fogo,olo 

ooparou a fui na 5ncrotoria;auando sai, fomos 1 gar o PCNINHA n o =_ 

AGUIP;ALDO no coca doles o af lá no Secretaria o doutorTravassoo man 

dou contar o negócio da barreira n ou comnoai a co'rtor e elo falou-

or,sim"('ERA AÌ,PCRA AI, J71 SE1 A ARRUMAÇAHD !Mal JUE t";af aio fa-

-lout"ISSO t AARUMI\ÇIO DC NELWN,VIrGAS " r, No falou qua viu do ma 

-drogada o NELSON o o VICIAS l na Socretaria,mas o Secrotário nao-

falou o quo )atava fazondn do madrugada na Sncrataria;n no outro dia 

cadinho ou chequei na Secretaria, fui comprar cigarro para o Coronel- 

Carlos e falei com o Secretário quo o GURGCL octava todo furado do - 

bala;o Gurgnl foz parto da Barreiro com a Veraneio, o quando acabou- 

a barreira ele notava parfoito, e dole dias depois, n• ssn dia que ns 

tou contando, eu vi o Gurgel tudo furado do bola no vídiolatoral di- 

-reito,do lado de trs; o ccmo ou já tinha falado do dolor para o dr 

Travassos, o contei do Gurgel furado dr bala elo me falou asoimt"IN 

=VENTA UE OUTRA;; PC550,15 ;UC TC DEU [J DOLAR,NÂO TALA AUE È U NCL:;0N 

JÏ'+0";nu concordai o falei que tinha v'nLIido o revolver Fora outro ca 

ra aqui no cnntro da cidade,On^dito,numn inventado,porqun o SecrntEi- 

-rio pr'diupara nao falar;ef fomo d r o depoimento na DPE, fomo preso- 

e tomo aqui ate hojn;o SocrntArin mandou nu e o Magelh'c mentir sobre 
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((1a9nlh •a mentir) necondonrio o nom» do NUS EN 51 UrI +1. n dc 

VFW.; ¡rorqu'+ foram mina qu &ram dkor-n para Itua n nus noo 

cabin d •cndn ^1^r. arrumaram naa'- o 08lar»n; nu acho qu • foi 0- 

NELSON SI 	n o VIECAS r(un fizeram o crime da toelho azul 

porque cana que tinham dólnrna, nnrolarnm iu A o Magalhane,-

nina nun o S^cr trio viu nm Sn cr" tarin dl madruayodn, na  

noit' dos crimne, n o Socr Cric' falou para mim,pnru o Pnni-

-nha n poro o Acuinaldo qu'i o "R rurnaç;o 'ira dnlr'o"; nu fulo 

isso r provo no corn do dr. Trovaneos, por u- i vo rdodo w . ci o- 

;u 	t rminou e Uarr ira, o :i? RCI U .!ì[ :(;r'; foi qui mf, r;) S xnu nu 

minha cans, o primrliro yu' ficou am coca foi ou, ale dirirjio 

um fiat dornninha,nra o rnninho que dirigia, a au quero on 

-bsr como ficn,porqun nln foi aulto, como inocnntn o nu no 

-tou p.noo ainde,como culpado do urn crime qu' ou nno fiz soo 

-tou com duas crionçaa prrncondo,mulhrr intnrnada,yuri sofro 

do corayõo.prncino do ajuda.Não rnc^bi nnnnurria amoaçe para - 

nãof©ler a vnrdndn,nunca apanhhi na fnnitrnci®ria,trebaloo - 

na marconoria a tarda o coda carpo campo;PJnda maio, a twat+ - 

lido casino por ter concordado cum os t»rmon ocima.Cuiabá,-

05 do fnvi ro i ro dn 1906-20145 horao- 
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PODER JUDIOIAP.IO DO ESTADO DE MATO GROSSO 

C O M A'Z C A DE CUIABA 

WUUZO DE DIREITO DA PRIMEIRA VARA CRIMINAL 

TERMO 	DE 	DECLARACTIES 

DATA: cinco(05) do fevereiro de 1986- Horrio-16:15 minutos 

L.00AL:GABINETE DO JUIZO CRIMINAL DA PRIMEIRA VARA CRIMINbL DE CUTABÀ 

PRESIDENTE: DR. SIMÁf AURELIANO DE (TARROS FILHO-JUIZ DE DIREITO 

ESCRIVÁ-dra.SILVIA GUIMARÁES MARQUES DO AMARAL=PROMOTORA DEJUSTIÇA 

DECLARANTE: ROBERTO MAGALHAES PINTO, brasileiro,sulteiro,inspetor de 

Seguros, atualmente reoulhido na "Penitenciária Contral-

de Cuiabá", residente rio fOPAM1L, Rua 28, Quadra 34,Cosa 

05, filho de JOAQUIM MAGALHAES PINTO o dono MARIA QMILIA 

ALMIC0 PINTO, nascido em Nova Iguaçu,Rio do Janeiro, a -

p_i.mniro de março de 1961,sabendo ler e escrever.Irlquiri 

-do polo MM Juiz respondeu: 

quo ouviu, juntamente com os .demais policiais quo depuseram e vao depor 

hoje, os depoimentos prestados por Adomir Almeida da Silva em Goiás,pe-

-rante o Comando da PM o perante o Juizo da comarca de Di.amantino,MT.•• 

sobro o crime do Abutaka nao sei nada porque nu nao estava nem na poli 

cia,porqur entrei na policia e 24 cio maio de 1986;sobre o Casal do Ti- 

-jucal,nao sei nada porque eu ficava mais com o Coronel Carlos Figuei 
11.0 

-redo da CIOP,pessoa boa, e nao sabia o quo so passava na Secretaria - 

de Segurança; sobro a morte do advogado JOS1: CARLOS BARBOSA tambQm na- 

-da sei,sQ ouço o Poninha falar que o Dr.Tr.avasnns botou no rosto dole 

mas nau tornei conhecimento I)essoalmonte;sobre a morto do Quintela, eu-

nem estava em Cuiabá quando isso acontocou,porque,se nao me ongano,foi 

em 1982; sobro a morte do Com.issáLio Cícero tarnbtm nao sai nada por - 

-quo ou ainda nao trabalhava na po] ici.a,ou trabalhava como agente do - 

praduçao na BRADESCO SEGUROS; sobre amaça do morte ao dr,O joda, so ou- 

-ço o Peninha falar que teve ordem do Secret rio paro matar osso Juiz, 

mas,possoalmonto,au nao sei de nada; como i.nuestigador,ou nunca reco - 

-bia ordem direta do Socret.irio,ou recebia do Comissário e quem era -

comisszrio do minha equipe era o UANDERLEY LOPES e o PENINHA, e ales-

sempre me fa1 avim": N.,O RECE[3E ORDEM DE NI NGUT M, ESSAS ORDENS AUSURDAS= 

QUE 0 SECRETARIO DA,Sb RECEBE OIRDUi MINI1A"(isso o Vandarloy);ou não - 

sei se o Vandorley foi exonerado ou pediu oxonaraçao,porquo quando --

elo saiu da policia ou já estava Frresofo Vanderleyr,tamtióm ,mo falava 

paia eu nao receber ordem direta nom do Travassos,só dnlo,porque o - 

doutor Travaosoo dava ordens mesmo era para os deiogadun e comiosá - 

-rios;o PENINHA sempre dizia que o Travassos dava "ordeno loucas", - 
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((ordena loucas), depois nao "sogurava o pepino" o botava os polici-

-aia na cad©ia;eu cheguei. n3 Sacrotaria numa segundo ou terça-feira, 

depois da Barreira que rrós fizemos, 4 o NELSON SIQUEIRA estava con 

versando com o AGUINALDO e o VEGAS estava chogandotambem, ai o SIQUEI 

RA(NELSON) falou:"1SSO AQUI 	UM SERVIÇO QUE Nb5 FIZEMOS,ISSO AQUI 

QUEIMA DE ARQUIV0700 COMENTA NADA COM rJJNGUtM", e mostrou um saco - 

branco,dontro do uma bolsa 'verde que urrava pendurada no ombro, e den 
• 

-tro dosse saco havia um pó branco, parecido cocaina,nao tenho carte 

-za porque não peguei na mas; eu conheço cocaina porque trabalhai rios 

-se ramo da policio e sempre vô cocaino,mas so com exame pericial é-

qua se podo dizer quo ó mesmc;o volume dava a impoeedao de uris dois-

quilos mais ou monos, ai sai dali com o AGUINALDO o NELSON SIQUEIRA e 

VEGAS ficaram convorsandn;ou acredito que foi "Safadeza do doutor ---

Travassos o fato de eu ter sido incriminado no crime da Toalhe Azul;-

um dia depois quo eu conversei com o NELSON SIQUEIRA, o Paninha per - 

-guntou:"QUEM È QUE TEM ALGUM DOLAR AI?", ou disse:"TENHO que o VEGAS 

ME DEU PRA MIM TfìOCAR", e o fìoninhadisse:"ENTRO VOCÊ E6PERA 0 VEGAS= 

QUE EU VOU CONVERSAR COV O DOUTOR TRAVASSOS E VOCÊ ENTRA rio GABINETE= 
M 

DELE PARA CONVERSAR COM ELE"; eu esperei o Vegae,ele nao chegou na Se 

cratorio, fiquei na salinha dos investigadores, ai o Poninha saiu do 

gabinete com o'AGUINALDO e EZSO, o se não ma engano elos entraram pa- 
ra explicar o nogócio;quando eles sairam, o doutor Travassos veio --

saindo com o Poninha e di ssa: "E VOCÊ,MEU FI LHO, TAME M TEM DbLAR?" e - 

ou rospondi: "TENHO SEIM SENHOR, 0 VEGAS ME DEU PRA MIM TROCAR" e ele-

perguntou como õ quo foi o nr.gúcio e ou falei:"OVEGAS PEDIU ,FALOU 

PRA MIM QUE 0 NELSON SIQUEIRA TINHA L:TMPRADO UM REVOLVER DO EZIO E PA 

CO EM DOLAR" ai o doutor Travasos disse:"NA0,0 NEGIJCIO DELE JÁ ESTÁ= 

RESOLVIDO",nao sei 'se ele se referiu ao Aguinaldo ou ao Ezio,porque-

os dois estavam lá dentro dom o Peninha; ai o Secrotnrio perguntou -

como foi o nogócio,como acima expliquei;ai o Secretório perguntou co 

-mo Q que o Vogas falou e eu oxpliquii: "0 VEGAS ME FALOU PODE IR l A= 

NO BANDO DO BRASIL TRANQUILO,TRRCA 0 DOLAR, 0 IZIO TROCOU ►' DOL',rt DE 

=LE";estava na hora do almoço, eu fui no Bando do Brasil,troquei os 

novecentos dólares, fui am casa,nlmocoi,nntreguei para o VEGAS e ele 

me dou quinhentos mil cruza iros(CR$500.000) e eu *ia até 'comprar o--

direito do uma casa na Morada do Ouro du HLRBERT,um protinho, asses 

sor do Travassos;nisso eu estava explicando para o doutor Travassos 

e elo disso:"VOCÊS VÁO DAR UM DEPOIMENTO NO DPC,SOORE UNS CADÀVERES 

QUC APARECEU Al NO MEIO DA CIDADC,OEPOIS VOLTA PARA TRAOALHAR";ou - 

3n1 • da Secretaria,procurei um advogado,dr.MANUEL DE OL1VEIRA,junto-

com o Tonuta,porque esse negocio do policia quando vai depor p:eci- 

-so de urn advogado para dofosa;ai eu mo pprosnteí no DPC; o doutor-

Trrvrir sos pediu pra mim eo ou poderio falar que o dolar ora meu, o-

eu disse que nao,ou tenho coloçou da mondas o notas nnLigas,uns do-

is dólares,e o Trovassos pediu parra eu naofalar que os dólares eram 

do VEGAS; a padido do dr.Trovascos,fo.i a única mentira que eu disse 
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(foi a única montira quo eu disso) a pedido do doutor Travamos; 

o VEGAS era meu superior, o comisc rio, o por isso °u obedeci 

quando elo me pediu para ir trocar os dOlarea para ele no Banco-

'do Brasil, até avisei- quo precisaria apresentar carteira do idun 

-tidada, e elo disse que nao havia problema,podia ir trocar,mas-

não mo falou onde adquiriu asses dnlar©s;inclusive ou escrevi --

uma carta ao doutor PAULO LESSA contando tudo isso;primeiro con- 
PaI 

-versei verbalmente cum ele e ele disse quo nao estava' no momen-

to de juntar nada no pp000sso,mas elo mandou ou e AI1OINALUU os 

crever uma carta contando tudo, datar e assinar e entregar para- 

o advogado dr.Manool e o advogado ontrocjaria para ele;se não me-

engano essa carta roi escrita no die 27 de dezembro de 1904;nes-

-sa carta, au cortei sobre o dolar do VEGAS e a cocaina que o -- 
M 

NELSON SIQUEIRA mo mostrou;a escriva IRANI estava prosente e o - 

doutor LESSA mandou que ala nao datilografasse nada,porque não - 

era o momento exato de ouvir essas coisas em juiza; o Aguinaldo-

também escreveu urna carta contando sobro o dolar,quoin escreveu - 
01.1 

para ele foi o Tenuta,porquo o Aguinaldo.nao escreve bem,mas o - 

Aguinaldo assinou, nao sai se essas cartas ostao no procasso;as-

-sos dólares apareceram nas mãos do Comissário VEGAS, superior - 

mau, depois da Barreira que depois virou "crime da Toalha Azul"; 

eu estava nossa barreira;eu fui no GURGI=L com o VCGAS,OSVALDO e- 

Oft ON 

N 

SERGIG e era eu quo fazia os autos de apreensao;essa barreiro ora 

para pegar cocaina,pois tinha havidu urn talo fanoma do C ácaro° avi 

-sando que tinha cocaina;quem mandou razor a barreiro, o VEGAS 

disse que era o doutor Va.lter Germano Grubsr;na barraira,atci a - 

hora quo nu fiquoi,umas dez e meia mais ou monos, nu não vi agre 
010111 

-onsao nenhuma do cocaina;au fiz troa auLoo do api.'aensao de re - 

-volveres,os tree Taurus 30,fiz o auto do apreonnao,doi a via pa 

ra as pecsoos;NELSON SIQUEIRA não quis fazor un, auto cia aproen 

-sao, o Poninha queria que fizos se,discutirnm e Peninha mandou - 

acabar a Barreira porquo Lava acontecendocoi sa errada, recolhe - 

-mos e fomos emhora;na volta, o TENUTA voltou com a gent° no Gur- 

-gel,ccnigo, VEGAS, OSVALDO, SÉRGIO ;no CURLEL o SI(jUFJIRA N O 

ESTAVA e não ma lembro so o NI L TUN CURVO ESTAVAysO sei que o -

Tenuta foi que libornu o NIL10N CURVO na rodoviria porque o --

Tanuta me falou; nó:; paramos no GURCEL na fronte da rodoviria e • 

eu tomei uma coca-cola num barzinho na fronte, e nao vi o NIL 

TON CURVO ali;na barreira foi muito carru pirado, ou nao estava • 

porto e noo vi se prondaram r,lgurm no cdmburao duGurgol nem da 

Veraneio;rcnpnio da rodovi. rin,vultamos para a Suc:rotrrria e fo -

-rnoe para caca;i`.ZIO falou pra mim ,ou molhos, falou para o dou- 

- -ter Travassos e ou r3nr:utei : "0 GUNGE'. 'S 111 LCt1 UUdC DE BALA C 

PAPECE 3B" e o doutor Travassos podia para o doutor Valtor Cru • 

-ber ir 1 embaixo varivicar, o doutor Valtor foi o confirmou; 
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(doutor Val ter foi e con firmou); auando voltamos da barreiro eu nao vi 

o doutor Travassos na Sacretaria,eu nao antrci na Socretaria, eu fui-

embora com o Tenuta,na Vnranoio, ou melhor, na BRASILIA do Aguinaldo, 

porque a Veraneio ficava na Socrotaria; o Tenuta mora porto de casa,- 

e o Aguinaldo foidoixando a gente, primeiro ele deixou foi eu e o Te-

-nuta e seguiu em fronte;atras no carro doPeninha não sei quem estava 

com ele, e atrás Peninha foi até a altura da Construservo,entrada da- 

Copamil;a minha maior encucaçao na cabaça ; porque o Travasses pediu - 

para mim dizer que os d;l ares oram maus e não do Vf:GAS; o Vegas e o - 

NELSON SIïJUEIRA fugiram;do EDSON MALHADO eu sei o seguinte:uma vez eu-

estava com o Paninha, ela mo chamou para ir dar uma ronda na cidade, e 

o Aouinaldo era o motbrieta do Paninha no viatura;nóoparamos perto do-

ORADESCO, o Peninha. com  a porta aberta, as pernas para fora e eu e o -

EZIO em P©,do lado defora,na calçada,ai^o Paninha falou:"CHAMA ESSES- 

TRES QUE VAU INDO Al"; chamaram,orarn tres rapazes o o Peninha pergun- 

- tou o que c "sararazinho estava roubando ali"1 e disse qLe ali nao - 

ora lugar do ladrao,ci• o MANCA ROSA, o sararazinho falou: "PUKA PELAI= 

=NHA,EM TO TRABALHANDO AQUI MAS EU TENHO AUTORIZAÇA0 DOS SEUS CHEFAO 

Al"; ai eu comecei a rir, e o Paninha perguntouque superior é essa 

af? ai o MANGA ROSA falou:"EU TO TRABALHANDO AQUI MAS 0 EDSON MALHA= 

=DO Sr.OE 1JUC. Nbs TAMO TRABALHANDO AQUI,CADA UM DÁ TRÊS MILHAO PRA ELE 

POR SEMANA";ai eu fel i: "TRÊS MILHAIO?QUCR DIZER QUE SAO. NOVE MILHBES 

POR SEMANA?" o o Peninha disse:"EU VOU LEVAR AO CONHECOMENTO DO SE = 

=CREliI IO e no outro' dia o Paninha me disso quo falou para o Secret; 
A 	 w 

-rio e ela disso que ia tomar providencias;eram tres elementos ali, e 

o Paninha disso que a "oporaçao dolob era "FURADINIIA" e eu perguntei 

o quo ora isso e oPeninhe disso:que furava pneu de carro e roubava di 

-nhoiro do pessoal que saia do E1anca,olee ficavam naquela cotar do -

BRADESCO,CAIXA ECUNN111CA,E OU1RU f1ANCO;o Paninha n7o prendeu eiss mas 

falou que so houvesse roubo ali jA sabia que eram eloe;o doutor Tra 

-vastos tem uma "bombinha prata" do gás, ostrangoira,que elo aperta 

o rosto da lodrons e eles ficam moio tuntos,en:ostam na parodo,vao ca 

-indo,dizom quo ole usa i sso ra ra o cara confessar o crime;eu ja vi - 
A 

ele usar essa bombinha unia duas ou tios vezes,mas nunca vi o doutor 

Travascus bolor em presos,so'apertor a bombinha;eu acho que o gás o-

cara conta mesmo,porque logo dopais elo falava:"JÁ CONFESSOU 0 CRIME 

LEVA LF\ PARA DAR U DEPO1MENTU";nunca 7i e dr.Travasnos bater ou man- 

- dar matar nonhum bandido; o apelido do Secrotá rio é LOBO MAU e o --

pessoal quo tom mais intimidado chama-o do LOHAO, o o ADEMIR era o - 

quo tinha mais intimidado,motia a moo no bolso doSocrotArio,chamando 

-o do Louro o perguntando se nau queria fazer lotaria osportiva;ou - 

conheço do vista uma mulher quo o possua diz que e amante du Secreta 

-rio, di : om que ola ; sohr i nha da Glúria Polk, e ala cgr tá compro na - 

Socrn taria, so nao mo engano ola é cum;soárirr, do nome LEILA e ela - 

ganha como comis!varia,mas ela não trabalha,; funcinniria fantasma; 

a loi la tom um i anão, o ] nvnttigaro VAl TCR l7+\CA, o a pn; oonl diz que 
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(diz que )elo A viciado em drogas,rnas ou nao soi; ouvi dizer por bo 

-co do Peninha que o HE130ERT tom maconha em co a,quo parecia quo a - 

casa dele ora dopnsito do ontorpetente pego na Delegacia de Enterpa 

-cante da Secretaria da Sogurança,mas ou não vi nada; eu quero que fi 

que claro qu_ o caso dos furos no Curgel,no vidro traz irofidoslados, 
est

foi no mosmo dia que o AGUINALDO,o tZIO o o PENINHA falando com o -

-Secretário sobre os dalaras,nao foi a noite depois da barreire e -- 

quem chamou a atençao dos furos foi o Ézio; do caso de menores que - 

--a policia matou eu nao sei nada,nom sei quando foi isso; ou acho que 

o doutor Travassos é o Secretário, so aconteceu alguma coisa e elo -

sabondo ele dovia' turrar providencias o ou acho quo ril.e A o única in- 

-teressado na nosoa prisao;uu nao convaruei com elo sobre o cri.m© --

da toalha azul,só conversei sobre os dalaras,mes eu acho quo ale ca- 

-be quo ou sou inocento o quem e o culpado;eu nao sai qual a relação 

do Secretario corn o Vingas e por isso eu rio era porquo ele quis ano 

cantar o VIEGAS no caso dos novecentos dólares; eu falei a verdade e 

por isso nao tenho medo do dr.Travaesos mandar ma matar;Oa Peni tenci 

a• ria nunca fui ospancado,coagido,trabalho na administração; o DIT0= 

LOUCO, o dire tor, love os presos para a carteia nova e quando nao vao 

ou ostao com a moo machucada ale coloca no caotigo,ala 8,toda fecha- 

-da no f'undao,daixa muitos dias,som tomar banho,seru água no vaco da-

privada, e quando o guarda á legal elo:deixa tomando banho do aol;se 

forem acompanhar as ordens que o Dito Louco da lá vai favor uma robe 

liao ali;um dia depois de telefonar para casa, Dito Louco me ante. - 

-gou um "38",com bala o perguntou so era bnm,porguntou como uu Zponb 

-tava r©valvor, e essa atitude ora perigoso para outro preso, o ole-

entra com a malotinha com rrrvólve r e tcdo mundo safo; n7oconheço ne -

-nhum IGNARDO;SINJALDO trabalhava com Ademir,sa cum ele;nada.cei do 

doutor RAFFA;nom do Evangelista nem do Capetingaa Nada mais,npas li 

-dosem pedir para corrigir ou cornplorbentur nada, assinou perante - 

os presentes. s 

r- 

4 

. 
dr.SIMAO AUIlElIANO DE BARNS FILHO 

JUIZ DE..I IEI TO Da 1o,vara I:RIMINr1L 

c1ra.SILVIA. GU11•1AIAE5 FIAR' JCS DO AMARAL 
PROMOTORA DE :IUSTI5.. E ESC(tlVla- 

RElL'.T4TIi.t'frt, tALS PINTO 

DE CL ARANTE 
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COMRCA DECUIBA 

JUIZO DE DIREITO DA FP.1MEIRA VARA OPiMAL 	 r. 

TCrr-, C 	D E 	Di CLA•.ACpES 

DATA: Cinco(05) de fevereiro d< 19S- . ; ._ r io: I8:30 hs. 
LOCAL: CA.BIA'ETz D%u JL+1Z0 CRIM1h:4: 	 VkFiA DE CU:A5'A=MT 

PRESIJLP:TE: DR.Sï';Á^ A!,1REL1^":J 	 rIL►'O-Juiz de Direito 
l✓, EcrV. J _• ♦ h : 	cra. `1 LUTA C;A!-' f:_`f;:.E 	 " °a.L=r TJ'.G'ORA D`_ J:..TI ; A 

7= CLi-! NTE: tiCL': :ALDC ;rJ:'i,bra= lel:o, so. tFiro,  

recolhido ne  

	

Centrai ce 	 , 	- 

pÌ Cu1db2,Lnr..U, 	JP  

 

CGJ,1i e..n(•.-, n.M :1:;-.7 

=L,1:ARIl, 	,^asc_cc 	Fio 	sc 	1, e 

07 oe junhc .)e 1960, s^: 'Co1 	ler e r.;crrv►..r.ln7Lirids DE10 

Juiz res-e- ceu: 

cue ouviu, juntamente CL .. Ds aesrais 	 que oepuSerar, e o quª ain 

03 vai depor ern cata oe hcje, c:. .o.;:E.r-e: :os prestaoos por Ao.rnir F.•rei 

Si .. 	-.^} da P!t e era‘ - te e Juizc da Co- da da Silva, err G oi z.,, perante .. ..e o Cc.a -.o 	p 

-marca de Diclantir,oT-sedre c neçcr.io Ce E£Cuat:ãc da F;r,:te eu 

-n-e;o, ror CUE e_. ara S&'•'r•..^C2 t3 es YCeª iE 	do S-..._ _ .. _ 7, c,',a Os- 
. 

-calina, e ^c .'t8rt•3io trabalhava o: 	1-cr_st2 lr, rEc:c;.L:..., `- -.é ..J" 

o pet,_r•nG,-.as nuncz. v. ..-.-_ :3- mate „r 	r__.)e: C r,zo _er.o^c..;e _ :D_"'IR, 
• 

ac;;scu a tCnte,nao se: se csse cara t2 r''_t'rC• d3 Cabeça,E;: n90 tinha - 

muita in:imioaC, ::C:^ CIE .8^' 8ce.ss: a: „,,f.„,,f.:,..., .te C_ {ieCr'E':.,..'C, G ,. _CC 

DUE  tinha muito rrES,..:tic era J4D@Tir;^ r=CEo die eiú li.' LL-+r ele-en 

- tc,boro oe serviço, e ::;erv_;0 mais .^P'_'o'C rrZ C ADerrir que f22ia;ei.•- 

escutava 	mui tc 1 ã dentre -..e c .' _ 	- -..: 	. . 	_ _ . _ rv i: 	... 	 o porco z ar.dc 0o - 
. ,N.,

Se:.:e t3riCl^'::.. E'. 	._ __
- 	_ r__ r :.':. •. -'S . , .. . . n- ..r a r 7'7: e 1 CO; G _.. c, C... 

 
Abutaka nec e c2 r.hrl¿ eí.C'cc^.,9:. _r 7 E: _ ,.-: _-_al aqui,erc çc_i cial em 	. 
. 
Caceres;ve-2c o-eninr.a e a ,._..-e Lome-.te: 'Jr :JEr, r.`ctou o 	.J•-::::a foi 

ë_pçli cia a mando cc JecrE :E ric r.^.s .._ ?E1 r[-ta r2iE 	:E' ....: ,,; Jo - 

caso dos moncre£ e Única ccisí: _.:c .i -us_ rc.'Lndc foi 	?.  

-niha lá na Pemitencia.rie e ele falou cue foram oficiais oa Py OUe eli 

i ara" u^s me.:-:crC't ,nnc ce'_ Dt7'. .n. re-c:es mom. 	 e. . 	
0 

rC. r, 	 +^ 	c 	 B 	.U? •-^ç C 1 r. 31 t f- '..:C 
• _ 

rei mais nac. ..r.-_e. 	 ,. ; nc • _c ."^ ase_ 00 Tijucal, . :. ...,;?  

que r^.ac foi =-£ 	-c . 3t^.,Iras o c_._, . 	ºt2 	ac _._` _ 	-_e.ele f 	oc, -- 

cue fCr7r, Ol 	S ..: __. .32` r+2C 	 C ãL fc _ 7: 	'..,, 	:.._ _C__ ;2 irra ICs 
. ._ 	 E ele r. r e 1:3  

• eX^cuto:  

-.u^do 'ale Ta_ 7.7 .e, te!  

l
urra vez e5tc'.v2 P_., o ^C".••!-.a, c " 

►̂  G._.,_ ..., t0t:. - 

D9 	_ . :'C, -• 

rb" te c E=ndo - ~£ r E 	.  
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(.em. frente c Banco)Bradesco,a1 o MAN;;A ROSA,um ladrao, opassou e o 

Peninha chamou ele e falou:"Cé tá roubando equi,rapaz?se eu pegar — •

1 voce roubando aqui vou levar voce pra Secretaria da Segurança e 

r'"anga Rosa respondeu:"É,o negócio e a 	seguinte, to trabalhando aqui 

• a pando do EDSON MALHADO, ele te levando nove milhas por semana pa 

-ra eu trabalhar a vontade", er o Peninha disse se posso ele l; - 

outra vez ia leva ele pre Secretaria; tem um preso,conhecido por DIA 

BO LOIRO e ele me contou e disse que se fosse chamado em Juizo vi - 

-nhe depor para dizer quem era o Edson Malhado e ele faliu eee .ree-

-bava carro para c Edson Malhado e rachavam;o Diabo Loire !•e e r'uita 

coisa do Malhado;é negócio da cocaine foi o seouirte:eu r•e ereeet.ra- 

-va atras dc pateo da Secreterie,depois do caso de toalha azul,curan 

-te o dia , ccn ee rsando com o NELSON SI QUEI RA; a' c'-er.3u o Vi EGP S e o -

"CALHr_V mais atras; c Nelson tinha uma bolse. a :irecolc vercc, r_e 

} exoe ue pacote branco, de mais ou menos um qui lc e T ei c ou dois q_i-

-los e falou assim Para mim e o F'aca:e7es:"ISSO ACU1 rui L" SERUIç0= 

QUE CU F'IZ A1,0:7C3:;Er.TA COs' NINSAM eJE ESC t QUEIMA DE ARCUIVO";- 
v 

no pacote tinha um pa branco que e turca diz que e cocaina;sobre o - 

dclar, tres semanas antes de acontecer a barreira, eu tinha p: c;do - 

so NELSON S1OUEIRA um dinheiro emprestado,porque eu estava cc difi 

-culdade de trazer rinha familia para Cuiaha,que e tBva em Rio iee- 

-oe,MS;eu tinha que paoer uma casa no'Timucal,que estava com tres - 

presta;oes atrczad.s e o SEQUEIRA disse que ia olhar na Caixa Econo 

mica e se tivesse me emprestaria;cepois de uns dias da barreira,o - 

Sl eLEIRA falou que tinha cirheiro para me err.prec tar,meteu e r.ao no-

bolso e arrancnu um pz:cot.nho de dolar e faloe:Eu vou te emprestar-

esse dinheiro, e eu perguntei que dinheiro era aquele,e ' nao conhc- 

-cia dolar, .e perguntei onóe que eu ia troccr aquele dinheiro e ele 

falou que sra - no Bence do Brasil;a1 pasado esse dia eu nac fui no - 

Banco e ouarrci o dotar em casa,era 040 dolares,ele falou que cariz 

um milhao e uns quebradinhos naquela epoca,mas eu tive que viojar - 
• 

para Caceres com a esposa do Secretaric,que eu era securança zele,- 

e nao descontei o dola:;eu deixei prolongar mais es prestaçcee para 

pagar de uma vez eí passado ma' e ou menos dois dias c inversei com o 

Peninha,çue era meu vizinho, ,e disse que ia conversar coar, o Secreta 

rio soare os d;lares,poreue suspeitei.alguma coisa;quando saiu o e 

-pcimento .do NILTOE CURLC, falou que mataram para roubar,subi para a 

Secrstaria eu,ÊZIf e Peninha e falamos cem o Secretario; ele par - 

b r^ 	l- 	 t 	o: m- -guntou pra nos come foi a zr...ira,fa__.Tos cu=_ foi :ucc bem, 
♦ 

-demos sei_ revolveras e eu disse que c NELSON .9IDU;71Pe tinha mE em 

prestado ee0 aclares e ele pei;untou onde estava e eu disse que es- 

-;,a1'a.em cn5`e -esc Dia,na sale gc eecretãrio,checr.1 D ED5'N MAiLNní72 

G G 	 J _ ^.: E. fR E_: _ TA. e o Secreta rlo ç_.^,e.3 ,.ue ere Gare nns 

ea. deeeimen*.c no 	e capeis ser liberacos;o EDSON MALHADO res - 

-:oeu: " A CUE ELE_ E`.TM:• AQUI DAQUI MESMO LEVA ELES PRA C DPC = - p,. 	J 	c 	 E - 

• 1'3'A- DEPQIVE .T[" e a ºanu foi detioo ali e encaminhadc para 

. 
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(encaminhado para o)SARAse o Seret;rio,o EDSON P4ALHADC e o Cvang 

gelista dices que era para livrar a gente de roporteres,aguentar 

no SARA uns dice e syiie liberados depoic;nesse tempo o MALHADO 

estava em todas;nós fiquemo lá no SARA e quando pascoudoze(12) 

dias saiu a prisco preventiva nossa,no dia que nós fomos para o -

SARcF c NELSON SIJUEIRA estava dentro da cidade,nós fo--cc recolhi- 

-dos, o S:DUEIRA e o VIELAS fugiram e nós ficamos pardo pelo --

que nap fizerics;eu riouei sabendo pelo PENINAA que o travessos .--

disse que o SIQUEIRA fugiu levando a cocaina com ele; c Travas_os 

ped_upare o Peninha nao entregar ninnuem que loco a -4ente saio 

-ii;la no SARA uma voz de mulher telefonou pare o Peninha e or,: o 

N_LSJK SIDUEIRA e falou que nao adiantava o Travassos querer pren 

- der ele que ele ,c Trsvassos,tinhe ficado com dois cui1ci os cola 

ina e ele sabia 	muitas coisas d: dcutor Travasscs;ew: nac 

• te: c fonemE, foi oPEnlnha q,,e me contou 1o60 	 GUe atendeu- 

., 	 sef ...f„, dc CBS'. dc C,_1t.TELP; jac :.'el race 00 CaSO 

_,. 	 que na term, o JcS? Carlos Earbosa,Nar qUe nac £ ac "neU 

_- pz;no cie ^Je 	.-" - versemo corn o Travassos na Secretaries ele 

pra mim,Peninr:a e Ézio'que ele sabia "D QUEM ERA A ARRUMA 

=y.0 =SSE SERVIÇO"(o rE oda toalha azul);doutor,eu nao sei se 

porque o Edson Malhaoc passou por cima desordens do doutor Travas 

sos,-es eu nee sai peque nos estamos presos; doutor Travassos - 

sabe quem fez o crime da toalha azul porque ele falou pre nós lá 

• .ht: c e nao sei porque ele deixa a Dente p: eso;eu fiquei Enben- 

-co que o Travessos ficou com e cocaina ,e nao sei onde q:apren- 

-deram essa coceina,porcue na barreira nao prendemos nada Ce co-

-caina;o NELSON S1JUE1RA nome disse onde arrumou aquela cocaina 

nac sei nada da morte do cumissario Cicero porque nac e oa rinne 

epoca;nao sei nada do caso do doutor Ojeda tembem;eu viajavc mui 

-to com a cone Oscalina.porque ela é presidente da SEICHOEDIE e-

viajava ruito;puando aconteceu.a berreira,eu estava com quatro -

rocs oe poli_iei aqui em cuieba e mais 3 mescs em Caceres;eu en 

-trei na prlicia par intcrmedio cc coutor Joao Eosco,cooroenador 

dc DE P..AN; c coutor Valter Gruber foi delegado na minne cioa_e,- 

Ric Veros e ere muito bom e aqui ta-,bem e muito bom;o 	;:e ti nee 

e UP=. Pr,ETP SRANCO,e homem até debaixo decua.quanoc ï,Cs focos --

presos eu soube que ele te. cfoncu de SI"JDP para o Secretário di-

--,Endo rue era um abreurdo ele prender noa sem ppurer o ceso;eu- 
. 

:cno que o SE:retaric m-,noou prender a gants para aocnerta: cri- 

-me de outras pessoas e sc quer, rinha acesso ali nc cabinet_ era 
_ 	 . 
c hDE;' 1r.;eu ia vi o 	prender e bater em cer,te na minha fren 

- _.'0¡C . . . .._:a._05 tinha c costume de jc_:3r _aº r:a - 

._ 	cares, um "_,4s rar.lise..te",eu - vi ura vez,cc.:e 
..  

cc 	„ ps car.:.nba" mar nao vi o Travassos bater em ninóc:sm; a- 

CI 
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a 

(beter em nin5uem) a  únioa coisa que eu sei é que o Fininha sem-

-prE- r -4.i:'i3 que o Travassos dava ordens absurdas,parecia  malu- 

-co da ceueçe, e ele nec atendia as ordens; ele falava para eu • 

andar só com eis e não obedecer orders absutd3s de ninouum;nao 
• 

conheço dr.Fafa a eac cer de vista,nao c91 os neca errado dele;- 
. 
u', 	.. 	

, 
na Penitenciaria a 	icia -bisa ruim 	o E'%7C:7C CALDAS,vulºo DITO 

LDJCD,tem vez ali que a gente ve troes coisas eequisieae, a gente-
. 

nunca sabe quando ele ta bom uu mau; j;; preser'cieì ele colocar pee 

sc nc castigc,ala 8,ate 20 dias se tomar tanhc le, c c-omperteeento 

dale ali cem os funcionarios,e pessimo coordeneeo_;mu tas vezes ali 

os presos reclanae dele porque quando o preso se encontra _. _..-c e 

me: vai pare o serviço ele deixa o cara 2C a 30 dies Je cacti. ,,- ec 

e um ser heeano;eu vi ele comentar ali sobre a Pro,tcr e, r;- :;c - 

pare o Pen,inha: "EU VOU MOSTRAR PRA ESSA PRU.CTC:TI,":Hg D= !: : :IL 

EU VOU TIRAR ELA DAÍ,EU SOU FORTE E A MAÇONARIA ME DC CGS-F 	";- 

0 DITO LC'.'CC czn_ou de mandar bater e torturar p:esc ali, c 

ANTONIO ficoe ete maio louco de tanto eeenear ali, o 	ceva o:- 

dam ou ele mesmo entrave la com a turma da PM e batia no D « ,nto 

-r;io• se o senhor for lá na cela 6 vai ver saeeue na pareoe,do J_se 

Antonio;e 'ltimo iefcrmaçac ali e qee a turma atoa 'rcC,4NDO r M40,_ 

DELE ALI PARA FAZER PCDIDJ PARA TIRAR PRCEJ"; eetrc Cie eu ert: ei - 

dentro de sala do DI TD LOUCO e ele abriu a pasta e me deu ^_ -• t- 
um revover ce: reÇ.edo de bala, e disse: "'ue ve usa rüd.:3ueee 	el :.e?" 

P 	 • 
ele fez luso cor. varioso:esos la oentrc, e eu p.^sei cus sic e e: 

sedado, pois ele estava se:inho e S9 eu geisesso reee' : el_ ali eu 

_endia,mes eu quero sair pela mesm©aporta que eu er,re_; __eeec eu 

se encontrava no SARA praso,eu teunno p_etleea de F_c_er4: alta e 

telefonei per?. c Secretaria pedindo para rena: 	rá__cc q_. -.:e ou 

estava pasr.a-do mal e foi c doutor IDEMF.R,ur preto e c EDEC`, 
041 

=DC acomcanhou elc,n3o _Fi qual o interese d=1a;em tudo o eus a -- 

eents e_tava c P;elhaaoestava junto,nao :ci 	Ïr oue;Rada r,.zic,c ac;^ 

l;oo,concordo:: COM o termo a assine co- os rrE_en:.es.Cuiab405 de - 

fevereiro os 19FG-19:45 horas. 

. 

Dr.SINAC AUF^LIAPdC D_ SA-'CS FI.HG 

JUIZ DE C.ITD 
..  

%--eee0--etQ 
Dra.Silvia Guimcr2eL w,.-__ ep.--. 

Promotora de Just:,.ee.__.._va) 

AG.ALD Q D... 

Declarante- 

.-- 
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PODER JUDICIARIO DC) ESTADO DE MATO GROSSO 

COMARCA DE CUIABÁ 

JUÌZO DE DIREITO DII PRIMEIRO URRR [RIRIII1RL 

• ACE5 

TERMO 	Dr 	LIECL  

C)ATA: -CINCO(05) do fevereiru de 1706-Horrio- 21:horas- 

LOCAL: GAl3INE (E: DO JUIZO %EiIMINAL DA PRIMEIRA VARA DE: GUTAL3Á= MT 

PRESIDENTE: DR.SIMAO AURELIANO DC UARROS FiLHO=JUIZ_ DE DIREITO 

ESCRIVA-dra.Silvia Cuimaraos Marques do Amaral-Promotora de Justiça 

DECLARANTE: DALTON LELIS RAFFA,brasileiru,caoado,dolagado do policia 

lotado no DICAN1(Dapartomonto do Investigaçao de Crimes- 

e Autorias . Nao IdonLificudas), reoidento a Rua Conoral-

Joao Luiz Pereira 391-Bairro Duque de Caxias -CuiabMT 

filho do AL DUI NO RAFFA e dona DACMAR LELIS RAFFA, nasci- 

do em Laginia,São Praulo o 22 do janeiro dry 1948, soben 

-do ler o escravor.lnquirido polo MM Juiz respondeu: 

qua tomei conhecimento, das doclaraçoes do Adomir pelos jornais;eobre o 

crime em quo a vitima ci o AE3UTAKA,ou tenho conhecimento quo foi feito-

um inquérito do desaparecimento do um cidadao chamado Abutaka,(re outra 

elemento chamado DENIVAL, e isso ja tem uns dois anos, o nao sei se e-

crime nó doutor,soi do desaparecimento doles, ra noticia foi dada aqui; 

nao sei _n earào tinham algum problema com olgurim,naquola ©poca nao exis 

tia o DICANI aqui,foiinstaurado o inqu;rito pelo Coronel Clarindo e que 

eu saiba não chegou a nada;nao posso precisar que tipo de investigaçáo-

e lembro quo na spoca a policia,junto com a familia delos fez investiga 

-çoes mas nada doscobriu;r,oda tenho a dizer sobre o fato do torom sido-

os policiais SIQUEIRA,E PEGRO,SINVAL e OSVALDO que pagaram os dois e - 

matarmm; naquela época eu rara dologado da Dulegacia de Capturas e esses 

elementos trablhavam no CILJP';a Funçoo doCIOP era combator ocrimo,faziam 

eitonçõns,otuavam como qualquer dologacia;nao sei so o OSVALDO Parti.ci-

-pou do crirnu;osso crimo do AbutaLa nao foi como tido por ordem do Cover 

nador,77.m do doutor Travasoos nem através de minha possoo;eu acho que - 

nstáhavondo uma distorçao por parto dessa pessoal que praticou latroci- 

-nio, o i.idividuos como elos nau podem di.•or coisas coma eles entoo di- 

- zondo do colegas do trabalho, do Secret;irio da Segurança Pública, por-

que eles estao prosos;pra mim sao 03 verdadeiros criminosos no Crime da \ 

To6iha Azul,pra t<, proso o dizor urna barbaridado dossa, ter,  podo ter sido 

oloc;quo nunca disso ao PENINHA s TCNUTA quo o Covurnadnr teria dodo um 

papel oscrito porn o desembargador Travosos o esto um oscritJ para m\m 

dntorminando a morto do Alrrrtaka;qun tamborn nao conheço o Fato do que o 

corpos do Abut:aka o Donival to rem .,ido subsLituidoo por nutres;para mim 

• 
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PARA MIM ales estou brincando cus soisa sorio;ou procurei ajudar esse 

pessoal, o próprio doutor Mario Atei© foi falar com eles na Ponitenci 

ária a mau pedido,porque ois sempre negam a autoria do crime da toa-

-lha azul o eu poda para o doutor Atoicâ fazia elos dizerem alguma coi 
w IRO 

-sa cobra o fato que aconteceu;o doutor Atai© foi mos eu nao porgun• -

--tei o resultado da converna;nom o Governador nem o doutor Travassos-

teriam qualqunr motivo para mandar matar o Abutaka,r'em eu nem o douto 

Travassos conhociamos o Abutaka; não existe cadaver e para mim até o- 

presente o Abutaka está vivo e a Denival tambem,eu nao posso af.rmar, 
ti 

podem ' star vivos ou morton,eu nao sei;que ou saiba nasº oxiste qual-- 
ti 

quer doterminaçao do doutor Travassos para eliminar criminosos perigo 

-sos o quando houve algum crime assim a o doutor Travassos soube ele- 

tornou providencia, o caso desses prosas é exemplo, ole mandou prende 

-los;o Adornir andava com armas corn as quais ele foi preso no carro,- 

uma matralhadora,uma doze,uma pistola 7.65, nempre,ningucim autorizou- 

elo a pegar tais armas e riam fugir com elae;o ADEMIR esta com raiva - 

inventando sobre o "esquadro da morte" porgse ele esta pruso;nunca - 

liguei para o Puninha,ele liiava para mim,00mpre,pedindo para ajudar- 

porque o Poninha ja trabalhou comigo ata 1970, ora pessoa de ligaçao 

comigo;o Osvaldo mandou a irmr; dole pedir para mim para pedir a trans 

forencia dele para o Carumhá,eu compre ajudei o Oovaldo,nuncoprometi 

ajuda-lo a sair da cadeia; fui com o Paulo Lassa tentar ajudar,para- 

que ales contassem para ficar .na_.r3 firci.l para eleo;na minha opinião- 

nao houve latroc.ínio,houve homicidio e ficaria male f• cil para eles- 

o homici.dio do que, latrocínio; há cerca de quarenta dias o NELSON= 

SIQUEIRA me tela Tonou, chorando mui to no tola Fona, para pedir ire dao 

para o doutor Travassos, tinha traído a'confiança do doutor Travas - 

-sos e queria voltar para Cuiaba,estava em situaçao dificil,mas não- 

disso ando astava;uu disse que ia falar com doutor Travasssos e ele- 

disse quo acha que o NELSON ia cor prosa, alo ligou'denovo,para o DI 

CANI e avisei que falei para o doutor Travassos e o doutor Travassos 

disse que ale Li ser preso;o Nelson disso quo estava dusolado,r,aas nao 

falou quo ia voltar,ole noa a bobo;eu disse qua era o doutor Travas- 

-sos que ia mandar prendo-lo;o Vicgas nunca telofonou;sobre o Abutaka 

s tudo mentira e resisto a urna acaroaçao cum quem quisera conduta - 

moral e funcional da EDSON MALHADO para mim rí boa,ir3r;o cie estar o Ma 

-lhado envolvido corn gang de puxados do carro ci invonçao dosses mar 

-Binais sr,fadn-,porque ;em raiva do Malhado por causa do laudo do ba 

listica,nao sei to do primeiro oudo socrndo laudo;elos estaoincrimi-

-pando as pessoas de bom,s rias, gun fizeram alguma coisa de legal,-

no ocasi o,contra 010.9,0 Socrot riu nao ancnbrìu nada do ninyuom; 

c nhoro a Li Ir_!', corno funclonaria da secrotaria,mas noa sei en ala tra 

balha ou não,nunca vi, nao sei se ela 's amante ou nao do Socrotario - 

do Sogurança;irnagine só so o doutor Travassos ia so envolver com vis' 

ada nm cocaina,a menti.ca,n fácil do comlroçar, ela esta ai manda fa - 
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(manda fa)zor exame; nunca ouvi falar que Josino da Flondomaq fosso So 	,/ 

-cretrio do Sexo do Governadur,isso dito polo doutor,Travessoo,o sé} ' 

-rio ele poderia dizer isso,mas nunca ,aliás,eerio ele nunca diria is 

-so,poderia dizer biincando;nunca o doutor Travassos impediria de le- 

-vantar cocaina em qualquer lugar; sobre os monoree,grre envolveria o- 

Coronel Silvio ou soube pelos jornais,mao riso sai de nadu,porque o 

DICANI sn investiga furtos,de qualquer natureza,rot;bos,mao não cri -

-mos dolosos contra a vida,ou oonca investiguei b caso do Abutako --

no DICANI,que na ópoca nem existia; atrav©s dos jornais eb soube --

que quem matou os menores foi a PM,mas nao sei os nomes doles;nao ed 

-mito que nem SIfUEIRA,nom SINVALDO,NEM ZÈ PEDRO nnm OSVALDO tonham-

matado o Abutaka e seu companheiro; o SINVALDO nao trabalha comigo,o 

Siquoira,trabalha no DV'C,com o doutor CAPETINGA,o JOA11 LUIZ SANTANA 

trabalha comigo, o Zr.PEDRO na. furte do veiculos,subo;•dinada ao DIA 

_CANI,nom e homem do oporaçao,do "vai lá e pogo",naol sobra o crime- 

do Casal do Timucal,atraves do RUI KAUDE era um dos indiciados e se- 

não me engano foi impronunciaçin,o processo correu, pela vara do dou - 

-tor Pompeu, o Peninha era tamb6m indiciado, junto com o Rui masnao-
• 

- 

©i so foi imprununciado ou nao;o inqueritudevo ter sid3 feito pela 

delegacia do Coxipó,nao sei bons; sobre o advogado JOSI CARLOS BARDO 

SA apenas soube hoje pelos jornais, e foi o próprio doutor Travas-' 

-soá quem mandou apurar; sei que SIQUEIRA tinha uma chácara na es- 

-trada de Santo Antonio do Levorger,mas nunca estivo lá;foram encon 

trades dois cadáveres om Santo Antonib,mas ala do um cidadnude Var-

-zoa Grande cuja mulhar reconheceu,não sei se fui feito inqujrito - 

n ome lembro ,e estava queimado, quem podo dizer e a delegacia de - 

Várzea Gronde;nunca houve encontro do cadaver de Abutaka nuo;eu nao 

passo afirmar,mas parece que a família do Abutaka foi .chamada no IMl_ 

para reconhecer umdod vor,mas,paroco que nao roconheceram;o Comisso 

-rioCicoro trabalhou comigo,foi encontrado na estrada velha da Chapa 

-----'.'- 

	-da,longo do carro do um delegado que ele havia emprestado, o doutor 

"orafim da Roubos e furtos,osteva furado dd bala e nao havia uretra - 

_lhadora dentro;o Cicero andava com metralhadora o ela desapareceu;- 

o Cicero andava com a motralhadrrra; havia duas motralhadoraf,, e essa 

'que estava com Cicero.desapareceu o foi comunicado o desaparecimento 
ti 

DPC;naquola noite Cicero nao estava fazendo nennuma oporaçao;um - 

pbld,cciab da área do furto esta sempre em oporaçao,pur isso co justi- 

-fica,naquelo noite, Cicero nao estar naquela noite em serviço espo- ' 

-cial mas do mr:tralhadora, e reafirma quo ela sumiu;nao foi feita ne-

nhuma poríeis., no carro do Sorafim qua foi encontrado baleadn,melhor 

dizendo,eu n,io tenho corteza,só o delegado- Serafim podo sabor porque- 

o carro era dolo;Cicero ora magro,l,7Pm maisou modos,u.ava barba ,ra- 

-la,bronco, fraco,bern fraquinho,bom poli eial.,valento,bobia moi to pou- 

-co,nao gostva do dinheiro a lam do normol,nunca me dicsr+ que estaria 

V 
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(nunca me disse quo estaria)' invostigando,por conta do familia 

do Abutaka paro ganhar dinheiro, o sou paradeiro; eu nunca dis 

-se a Poninha o soguinto:"NÁU ADIANTE VOCÊ ENTREGAR ,SE ENTRE= 

-GAR VOCÊS \J O DERRUBAR 0 GOVERNADOR,CU TENHO POR ESCRI TO EM = 

Mi10: UM DUCUMENTQIMANVAO0 DO SECRE170110 PRA MATAR 0 ARUTAKA",-

isso © bri.ncadeira,abnurdo,cal nia,ou acho isso uma coisa séria 

para eles natar©m brincando coro a família da gente; quo o Si - 

quoira trabalhava comigo, o nunca esteve falando domigo quo os 

caras estavam amarrados no panto do matar,isso e enlunia;o dou 

tor Travamos nunca pr otogou o Nn lnon Siquei. ra,nom Af►EMI R, que - 

eu saiba não; quanto 	morto do gUINTE!_A nu nada noi pois ou--

nem estava na policia,havia r;uido em abril do 1980 a março de-

1903,pori.sso nem tomei conherimnnto,so pelos jornais;que eu --

saiba nao foi JOAO SANTANA nnm ZÉ PEDRO quem matou o Quintola-

porque o ;antana,nosso tempo, tarnbám estava fura da policia; 

eu ouvi dizer sempre quo quem mantou o Quintola foi o sou Poni 

-nha, o sou Tenuta e o seu VIELAS; a GRINGO foi o sujeito que-

atirou no delegado FERRUCEM,naquolo tempo ou catava fora da po 

-lido e nãoacredito que o EDSON MALHADO tom onvolvimonto com 

gang de ladrao de carro;ouvi dizer quo o Adomir,qun era delega 

-do o estava com o Ferrugem era envolvido com ladroos de car --

-rms;nunca ouvi falar em aadrõos chamados MANGA ROSA e PARASI; 

hri muito tempo nao hó casos do "furod.inha" em porta de bancos; 

pouqurssirnos carros sio furtado cm Cuiabá, dos que saofurtados 
Mot 

o encontrados os donor., SUO ontroquoa, os quo n;:a saooncontra-

-dos, snoromotidos,modiantu recibo,aos Juizes; eu conheço Fa - 

-bricio Cordeiro,nao roi o qur faz e não sei so e amigo do --

doutor Travassos,pare':e qua e fazundoiro,naoestá sempre na Se 

-crotaria da Sezgurançu;nunca ouvi falar que o doutor Travas - 
-eos já o.tove internado em hospital psiquiátrico;pnde para re 

-tificar a posiç3o don policiais,da seguinte formo: SIQUEIRA 

o Z! PEDRO eram da dologacia do capturas e o SINUALDO o OS= 

-UALDO oram do CIOP- Nada mais,pelo quo encerra-se este termo 

que foi lido,foita acorroçao podida, precisamonte ás 23 kioras. 

Dr. 	A IRELIANU DE ORRR05 FILHO 
JUIZ DE DIREITO 

dr, . ilvia Gu ;iarnes Marrues do Amaral 

. o:notora ri Jusii 

i  r)  
DALTON 	f_t I S f;A 14A-duc.Yaranto 
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TERMO DE QUALIFICAÇÃO . E INTERROGATÓRIO 

Cartório ,do 1. Ofício 
1.° Vara 

Processo n."  96 	85 

   

Aos .7 

• 
Janeiro 

dins do. mês de 	  

  

de 19 	86 	, nesta cidade e comarca de Diamantino, Estado de ,Mato Grosso, no Edit'm..io, 
• 

. do Forum e sala de audiências, onde se achava o MM. Juiz de Direito, Dr.  Herval Al_ 

•ves D' ' Af ons ec a. 
• comi go  Escrívao Substituto 	 12 ; 00 ao final nomeado, às 	 horas 

compareceu o acusado  Ademir Almeida 'da Silva • 

afim de ser qualificado e interrogado neste processo mac lhe é movido pelo Ministério Pública, 

nos tErmos da denúncia de fls. 	02 e neste ato declarou  ter advogados nas 

  

	pes_,$os dos D 's, Zproastro C.  Tci xeira. e Dra.•  'Erival r ambos de 
C u i ab a-MT. • 

Antes de iniciar o interrorjatúrio, '+ MM. Juiz fêz ao réu a. ,bservac o de-

.terminada no Art. 186 do C,P.P.B. Em seguida, passou a Iazer-lhe as seguintes perguntas: 
• 

QUAL O SEU NOME ? 
	 • 

Respondeu chacnar..se  Ademir Almeida da Silva 
t• I 	  

,DE ONDE 4 NATURAL? 	 , 

•Respondeu ser natural de  Arenapoii;;.3-MT 	 f 

QUAL O SEU ES'I'AGO CIVIL ? 

Respondeu ser 	Casado, desquitado. 

QUAL A SUA IDADE? 1 • 

.Respondeu ter  29 anos de idade 

QUAL A SUA FILIAÇÃO ? 

Respondeu ser filho de  Anibal Almeida de Oliveira 

t 	 .. 

e. de Dona  Eneida 3 r;  dita da Silva. 

QUAL A SLIA RESIDENCIH 

Respondeu ser residente em,,,40uadra 17 - casa 05 	Bairro Copamil—Cuiobá—NT 

QUAIS SAO OS SEUS MEIOS DE VIDA ? . 

Respondeu Policial. aliás Ex—Poli ci ai. 

ONDE EXERCE SUA ATIVIDADE? • 	 . 

Respondeu ser  no Gabinete . do Secretário de Segurança. 

SAI3E •LER E. ESCREVER? 	 É ELEITOR, ONDE ? 
im 	 Sim, em Cuiaba—NT  

Depois de ciontificado da acusaçào, foram-lho formuladas as perguntas, de acordo 

com o Art. 188 do rnosmo Código, às quais RESPONDEU O RN. 


